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“BAŞKENT PLATFORMU
15 TEMMUZ 2018 SENE-İ DEVRİYESİNDE
YİNE MEYDANLARDA’’

«15 ИЮЛЯ 2018 ГОДА СТОЛИЧНАЯ ПЛАТФОРМА 
СНОВА С НАРОДОМ  НА ГОДОВЩИНЕ ПОПЫТКИ 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ПЕРЕВОРОТА»
 «Государство принадлежит народу»,  «Хочешь процветания 
государства - создай условия для людей».

Başkent Platformu; her yıl olduğu gibi 15 Temmuz 2018 Sene-i Devriyesinde 
Yine 2018 “Devletin Sahibi Millettir” “İnsanı Yaşat ki Devlet Yaşasın” 
“15 Temmuz’u Unutmadık, Unutturmayacağız”  Yazılı Türk bayraklı 
Kampanyasına Devam Ediyor’’

DÜNYA LİDERİNE TARİHİ TÖREN

ИСТОРИЧЕСКАЯ 
ЦЕРЕМОНИЯ  
ДЛЯ МИРОВЫХ 
ЛИДЕРОВ 

Tarihi Törene 22 Devlet Başkanı’nın yanı sıra birçok ülkeden devlet 
başkan yardımcıları, parlamento başkanları ve başbakanları ile iş, 
spor ve bilim dünyasından çok sayıda ünlü isim, eski bakanlar ve 
milletvekilleri ile yaklaşık 10 bin kişi katıldı.

В исторической церемонии 
инаугурации приняли 
участие: президенты 22 
стран, вице – президенты, 
главы кабинетов министров, 
премьер – министры, известные 
предприниматели, спортсмены, 
деятели науки, экс – министры, 
депутаты и около 10 тысяч 
зрителей.

 “İnsanı Yaşat ki, Devlet 
Yaşasın” ödülü BYEGM 
Genel Müdürü Akarca’ya

Глава Главного управления 
по делам СМИ и информации 
Акарджа получил награду 
«Хочешь процветания 
государства – создай условия 
для людей»

Kurt; bizler tarihi mirasımızdan aldığımız 
referans ışık ve ilham doğrultusunda 
merkeze insanı koyarak misyonumuzun 
özeti olan, “İnsanı Yaşat ki, Devlet Yaşasın” 
anlayışına hizmet etme maksadıyla yola 
çıkmış sivil bir inisiyatifiz.

Мустафа Курт: «Наша организация 
«Гражданская инициатива» служит 
во имя миссии «Хочешь процветания 
государства – создай условия для 
людей», ставя во главу угла человека  
и помня о нашем историческом 
наследии». 

Türkiye’nin En Büyük 
Savunma İhracatı, İmzalar 
Tamam
Türkiye-Pakistan arasında en büyük 
savunma sanayisi ihracatı için imzalar 
atıldı.
Турецкий Экспорт Оборонной 
Промышленности Продолжает 
Расти
Турция и Пакистан подписали 
контракт на поставку оборонной 
промышленности. 

“Rusya, ABD’nin İran’a 
Yönelik Yaptırımlarını 
Kabul Etmiyor”
İran lideri Ali Hamaney’in Uluslararası 
İlişkiler Danışmanı Ali Ekber Velayeti, 
ülkesinde Batılı şirketlerin boşalttığı yeri Rus 
şirketlerin dolduracağını söyledi.

«Россия Не Признает Санкции 
Сша В Отношении Ирана» 
Советник верховного лидера Ирана Али 
Хаменеи по международным делам Али 
Акбар Велаяти заявил, что российские 
компании займут нишу западных 
компаний на рынке Ирана». 

NATO zirvesi sonuç bildirisi: 
Rusya’nın ‘saldırgan eylemleri’ 
Avrupa-Atlantik güvenliğine 

zarar veriyor

На Саммите Нато Назвали 
Действия Рф Угрозой 

Для Евроатлантической 
Безопасности

Fransa’da yerel makamlardan 
FETÖ’ye mali destek
FETÖ’nün, Fransa’da eğitim ve medya alanında 
faaliyet gösteren unsurları 15 Temmuz sonrası 
kan kaybederken, Fransız makamlarının bu 
süreçteki maddi desteği dikkatlerden kaçmadı.

Местные Власти 
Франции Оказывали 
Финансовую Поддержку  
Террористической 
Организации Гюлена

Некоторые местные власти Франции 
оказывали финансовую поддержку членам 
Террористической организации Гюлена, 
осуществляющим деятельность в сфере 
образования и СМИ после событий 15 июля.
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Başkent Platformu Ailesi Olarak, Türk Dev-
letinin Milli Reflekslerinin Zayıflaması Söz 
Konusu Olduğunda, Her Daim “Devletin 
Sahibi Millettir” Anlayışıyla Devletimizin 
Yanında Olacağımızı Yeniden Hatırlatmak 
İsteriz.

Aziz Milletimiz Takdir Edecektir ki, Devlet 
ile Millet Arasında Asla ve Asla Mesafe Ola-
maz.  Büyük Devlet, Milletiyle Var Olan Dev-
lettir; Büyük Devlet, Milletiyle El Ele Olan 
Devlettir; Büyük Devlet, Milletinin Huku-
kunu Koruyan, Adaleti Sağlayan, Hürriyeti 
Hâkim Kılan Devlettir.  

‘’Bölgemizde ve Ülkemizde Yaşananların Hiç 
Birinin Tesadüf Olmadığını İyi Biliyoruz’’

Bizler Meşru Seçimlerle, Halkın İradesiyle 
Seçilen Cumhurbaşkanımıza, Hükümetimize 
Dolayısı ile Demokrasimize Çeşitli Platform-
larda Sahip Çıktık. Bundan Böylede Her 
Zaman Canımız Pahasına da Olsa Sahip Çı-
kacağımızı Bu Vesile ile Zatıâlinizin ve Tüm 
Dünyanın Bilmesini İsteriz.

 ‘’17/25 Aralık Elbette Milletimiz İçin Bir 
Milattır’’

Bizler Biliyoruz ki,  Bu Gün Ülkemizde 
Yaşananlar Basit Bir Hain Kalkışma Terör 
Sorunu veya  Sonucu Değildir.! Uluslararası 
Güçlerin İttifak Ederek,  “Mazlumların 

Son Kalesi Türkiye’yi”  Önce (Irak, Suriye 
Gibi) Bölme, Parçalama ve Hatta Yok Etme 
Planlarının Taaa Kendisidir.

“Neden Hedef Ülke Türkiye” 

Yabancı İstihbarat Örgütleri, PKK, Bazı Si-
yasi Partiler, Bazı Sivil Toplum Kuruluşları 
ve Gazeteci Görünümündeki Ajanlar, Paralel 
Örgüt ve Benzerleri Neden İşbirliği Yapıyor 
ve Hep Beraber Ortak Hareket Ediyorlar!  
Sorusuna Cevap Bulmak Hiçte Zor Değil.!..

Maalesef 15 Temmuz Akşamı, Emperyalist 
Devletlerin Gizli Teşkilatları ve Onların Ülke 
İçinde Tutunmuş Hain Maşaları, Türkiye 
Cumhuriyeti’nin Bağımsızlığına ve Bölün-
mez Bütünlüğüne Kast Ettiler. 

‘’Bugün Millet Olarak, Yeni Bir Kurtuluş 
Savaşı Vermekteyiz’’

Geçmişte Olduğu Gibi, Bu Günde Emper-
yalist Güçler, 7 Düvelle Bir Araya Gelerek, 
Sayın Cumhurbaşkanımız Recep Tayyip 
Erdoğan’ın Şahsında Devletimize, Milleti-
mize Savaş Açmış Durumdalar. Maalesef Bu 
Sebeple Bu Gün Millet Olarak, Yeni Bir Kur-
tuluş Savaşı Vermekteyiz Bu Sebeple Millet 
Olarak Çok Uyanık Olmalıyız..

Bizler Inanıyoruz ki; 

Devlet Ebed Müddet Anlayışı ile Türkiye 
Cumhuriyeti Devleti Ilelebet Payidar Kala-
caktır…

Hainler ve Tüm Dünya İyi Bilsinler ki, Türk 
Milleti Olarak Bizler; 7/24, 365 Gün Son 
Nefere, Son Nefese Kadar, “Tek Millet, Tek 
Bayrak, Tek Vatan, Tek Devlet” Uğruna Dev-
let Ebed Müddet ve İstiklalimiz İçin Sonsuza 
Kadar Nöbetimize Devam Edeceğiz.!. Dedi.

ANKARA (SİVİL İNİSİYATİF)-  15 Tem-
muz 2016 Darbe Teşebbüsünde Olduğu 

Gibi 15 Temmuz 2018 de, Başkent Platformu 
ve  Beraberindeki 1200’ ü Aşkın Kardeş Sivil 
Toplum Kuruluşu, Başkent Platformunun 
Hazırladığı Bildiriyi, Türkiye’nin 81 İl ve İlçele-
rinde, Türk Cumhuriyetlerinde, Balkanlar da, 
Afrika’da,  Avrupa’da Meydanlara İnerek, Nöbet 
Yerlerinden Darbeye Hayır Demokrasiye Evet  
“Devletin Sahibi Millettir” “ İnsanı Yaşat ki, 
Devlet Yaşasın” “15 Temmuz’u Unutmadık, 
Unutturmayacağız” dedi.

Başkent Platformu Üyeleri 15 Temmuz Sene-i 
Devriyesinde İkindi Namazını Cumhurbaş-
kanlığı Külliyesinde Millet Camisinde Kıldık-
tan Sonra Şehitler Abidesini Ziyaret Ederek 15 
Temmuz ve Tüm Şehitlerimize Dua Ettiler.

Başkent Platformu Yönetim Kurulu Üyesi Aynı 
Zamanda 15 Temmuz Gazisi Coşkun Abay 
Kısa Bir Konuşma Yaparak Şöyle Dedi; 

Başkent Platformu Olarak İlk Günden Bu 
Güne Kadar Milli İradeye Sahip Çıkmanızdan 
Ötürü Başkent Platformuna Şükranlarımı Arz 
Ederim.

15 Temmuz Gecesi Bizler İçin Manevi Bir 
İnkişafa Vesile Olmuş İdi.  Bedir Savaşında 
Nasıl Resulullah Efendimiz Secdeye Kapanıp 
“Allah’ım Eğer Bu Bir Avuç Mümine Zafer 
Nasip Etmezsen Yeryüzünde Senin Dinini 
Tamama Erdirecek Bir Güruh Kalmayacak” 
Demiş İdi. Bizlerde Aynı İlahi Aşk ile 15 
Temmuz Gecesi Elimizde Bir Tırnak Makası 
Dahi Yokken Allah’ım Bize Bu Güruha Karşı 
Zafer Lütfet. Eğer Sen Bize Halis Niyet ile 
Çıktığımız Bu Yolda Zafer Nasip Eylemezsen 
Bu Ümmet Lidersiz Kalacak, Türk Milletinin 
Düşmüş Olduğu Bu Acziyet Bütün İslam 

Ümmeti Karanlığa Sürükleyecek Demiş 
İdik. Allah’ u Teâlâ Bizim Samimiyetimize 
Lütfetti, Gönüllerimize 15 Temmuz Gecesi 
Gururunu İndirdi ve Hep Beraber Şuna Şahit 
Olduk ki, Allah’ın Orduları 15 Temmuz Ge-
cesi Yeryüzündeydi ve Bizlerle Beraber İç İçe, 
Kol Kolaydı. O Gece Allah Lütfetti ve Gazilik 
Şerefine Nail Olmak Bu Kardeşinize Nasip 
Oldu. Şuan İçinizde Bulunmak, Bu Duygula-
rı Sizinle Paylaşmak Benim İçin Çok Büyük 
Bir Mutluluk. Bu İmkânları Bize Hazırlayan 
Benimde İçinde Yönetim Kurulunda Oldu-
ğum Başkent Platformu Genel Başkanımız 
Dr.Mustafa Kurt Abimize Teşekkür Ederim, 
Hepinize Haklarınızı Helal Etmenizi Dile-
rim, Allah Sizlerden Razı Olsun. Dedi. 

Kurt Sözlerine Başlarken; Gazimiz Coşkun 
Abay 9 Yerinden Yaralanmış Bir Gazimiz Ol-
masına Rağmen Gazilik Maaşı Almamakta, 
Gazilik Haklarının Hiç Birinden Yararlanma-
maktadır. 15 Temmuz Gazimiz Coşkun Abay 
Kardeşimizin Vatan İçin Bayrak İçin Millet 
İçin Canını Hiçe Sayarak Devamında Onurlu 
Mücadelesinden Ötürü Şahsına Ayrıca Tüm 
Şehitlerimize, Gazilerimize Platformumuz ve 
Milletimiz Adına Şükranları Arz Ediyorum. 
Dedi

Daha Sonra Konuşma Yapan Başkent Plat-
formu Genel Başkanı Dr.Mustafa Kurt Şehit-
lerimize Dua Ettikten Sonra Özetle Şunları 
Söyledi.

Anadolu Topraklarında Yaşayan 81 Milyon 
Milletimize, Yurt Dışındaki Vatandaşlarımı-
za, Gönül Coğrafyamızdaki Kardeşlerimize 
En Derin Saygı ve Muhabbetlerimizi Sunar-
ken, Bu Duygu ve Düşüncelerle, Bizlere Bu 
Vatanı Yurt Yapan, Atalarımızı, 15 Temmuz 
Şehitlerimizi Beraberinde Tüm Şehitlerimizi 

Rahmetle ve Minnetle Anıyoruz.  

Başkent Platformu Olarak 15 Temmuz’un He-
men Ardından Yani 5 Gün Sonra Sayın Cum-
hurbaşkanımıza “15 Temmuz’un, Demokrasi 
Bayramı İlan Edilmesi” Beraberinde “Şehit ve 
Gazilerimize Şeref Madalyası” Verilmesini 20 
Temmuz 2016 Tarihinde Teklif Ettik.

İlk Başta Şehit ve Gazilerimizi, Yalnız Bırakma-
ma Adına, Yalnız Değilsiniz, Vatan Size Min-
nettar İfadeleri ile Şeref Plaketleri Hazırlayarak 
Taktim Ettik.

15 Temmuz 2016 İhanetinden Sonra Başkent 
Platformu Olarak Panel ve Toplantılar Yaparak, 
15 Temmuz da Meydanlardaki Nöbetlerimizi, 
Milli İradeye Milletimizle Beraber Nasıl Sahip 
Çıktığımızı Anlatan Darbe Kitapları Hazırla-
yarak, Milletimize, Yetkililere, Sivil Toplum 
Kuruluşlarına Dağıttık. 

Üzerinde “Devletin Sahibi Millettir” “İnsanı 
Yaşat ki Devlet Yaşasın” “15 Temmuz’u Unut-
madık, Unutturmayacağız”  Yazılı Türk bayrağı 
Kampanyamızla; ilk Başta Sayın Cumhurbaş-
kanımız Gazi Recep Tayyip Erdoğan’a,  Baş-
bakanımız Binali Yıldırım’a,  Ak parti Tanıtım 
ve Medya Genel Başkan Yardımcısı ve Parti 
Sözcüsü Mahir Ünal’a, Ak Parti Sivil Toplum 
Kuruluşlarından Sorumlu Fatih Şahin’e, Sivil 
Toplum Kuruluş Başkanlarımıza ve Bir Çok 
Vatandaşımıza Hediye Ederek, 15 Temmuz’u 
Unutmadığımızı, Sonsuza Kadarda Unuttur-
mayacağımızın, Kararlılığını Ortaya  Koymuş-
tuk.

15 Temmuz İhanet Gecesinden Sonra Türkiye 
de Yeni Bir Sayfa Açtıklarını Söyleyen Kurt, 
‘’17/25 Aralık Milletimiz İçin Elbette Yeni Bir 
Milat Olmuştur.  Anladık ki, Bölgede Asıl “He-
def Ülke Türkiye” 

Neden Hedef Ülke Türkiye Sorusunun Ceva-
bını 17/25 Aralıkla Başlayan, 15 Temmuzla 
Devam Eden Süreçte Bulmak Mümkün, Çün-
kü Açık Bir Şekilde “Mazlumların Son Kalesi 
Türkiye’yi”  Önce (Irak, Suriye Gibi) Bölme, 
Parçalama Sonrasında Yok Etme Planlarının 
Taaa  Kendisi Olduğunu Halkımız Açıkça Gör-
müş, Bu Sebeple Milletimiz 15 Temmuzda “Ya 
İstiklal Ya Ölüm” Demiştir.

‘’Başkent Platformunun 1200’ ü Aşkın Kar-
deş Sivil Toplum Kuruluş adına Hazırlamış 
Olduğu, Türkiye’nin 81 İl ve İlçelerinde, Türk 
Cumhuriyetlerinde, Balkanlar da, Afrika’da,  
Avrupa’da Meydanlarda okutulan Bildiri Özetle 
Şöyle’’

Başkent Platformu Olarak Bizler; 11 Yıl Önce 
Merkeze İnsanı Koyarak Misyonumuzun Özeti 
Olan, “İnsanı Yaşat ki, Devlet Yaşasın” Berabe-
rinde “Devletin Sahibi Millettir “ Anlayışına 
Hizmet Etme Maksadıyla Yola Çıkmış, Sivil Bir 
İnisiyatifiz.

Platform Olarak Bizler; “Insanı Yaşat ki, 
Devlet Yaşasın” Anlayışını Düstur Edin-
memiz Hasebi ile Siyasi Partilerin Şahsi 
Görüşlerinden Bağımsız, Günlük Politize 
Olmuş Siyasetten Uzak, Toplumun Tüm 
Katmanlarını Kucaklayan Bir Anlayışa Sahip 
Olduğumuz Gibi, Farklı Görüş ve Fikirlere 
Hep Saygılı Olduğumuz Kamuoyunca İyi 
Bilinmektedir. 

“BAŞKENT PLATFORMU
15 TEMMUZ 2018 SENE-İ DEVRİYESİNDE
YİNE MEYDANLARDA’’

Başkent Platformu; 
her yıl olduğu gibi 15 
Temmuz 2018 Sene-i 
Devriyesinde Yine 
2018 “Devletin Sahibi 
Millettir” “İnsanı Yaşat 
ki Devlet Yaşasın” “15 
Temmuz’u Unutmadık, 
Unutturmayacağız”  
Yazılı Türk bayraklı 
Kampanyasına Devam 
Ediyor’’
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Турции.  

Сегодня наш народ снова ведёт освободи-
тельную борьбу.

Как и в прошлом, сегодня империали-
стические силы объявили войну нашему 
государству и народу в лице президента 
Реджепа Тайипа Эрдогана. В связи с этим, к 
сожалению сегодня наш народ снова ведёт 
освободительную борьбу. И поэтому мы 
должны быть готовы ко всему.  

Мы верим в то, что Турция победит. 

Пусть предатели и все остальные знают, 
что турецкий народ продолжит бороться 
за свою независимость 7 дней 24 часа в 
сутки 365  дней в году до последнего чело-
века и вздоха под лозунгом: «Один народ, 
один флаг, одна родина, одно государство». 
он сказал.

АНКАРА (ГРАЖДАНСКАЯ ИНИЦИ-
АТИВА) -  Так же как и 15 июля 2016 

года во время попытки переворота 15 июля 
2018 года Столичная платформа вместе с 
более чем   1200 НПО во время памятных 
мероприятий в 81 провинции Турции, в 
тюркских республиках, на Балканах и в 
Европе сказала: «Государство принадлежит 
народу», «Хочешь процветания государст-
ва - создай условия для людей», «Не забыли 
и не дадим забыть 15 июля», «Мы против 
переворота и за демократию». 

Члены Столичной платформы в годовщину 
событий 15 июля совершили полуденный 
намаз в мечети «Миллет», расположенной на 
территории президентского дворца. После 
чего, посетив памятник жертвам во время 
попытки военного переворота 15 июля 2016 
года, они почтили память погибших.  

Член Совета правления Столичной плат-
формы и участник событий 15 июля 
Джошкун Абай сказал следующее: 

«Прежде всего, я хотел бы выразить благо-
дарность Столичной платформе за то, что 
на протяжении всей своей деятельности 
они непрестанно проявляли необходимую 
политическую волю. События 15 июля ста-
ли поводом для духовного развития стра-
ны. В битве при Бадре, Пророк Мухаммад 
(мир ему и благословение), склонив голову 
во время совершения намаза, сказал сле-
дующее: «О Аллах, если ты не даруешь нам 
победу сейчас, то на земле не останется 
ни одного существа кто бы проповедовал 
твою религию». Таким образом, в ночь с 
15 на 16 июля с теми же намерениями мы 
обратились к Аллаху, чтобы он даровал 
нам победу против этого ужаса: «О Аллах, 
если ты не снизойдешь до нас и не даруешь 
победу всему турецкому народу, наша на-
ция останется без своего лидера, что при-
ведет к наступлению темных времен для 
всего исламского мира». Аллах снизошел 
до нас, и в ночь с 15 на 16 июля весь мир 
стал свидетелем всего, что армия Аллаха 
сражалась с несправедливостью плечом к 

плечу с турецким народом. Я по-настояще-
му счастлив, что сегодня нахожусь здесь и 
делюсь с вами с этими воспоминаниями, 
будучи участником тех трагических собы-
тий 15 июля. Также я хотел бы выразить 
благодарность главе Столичной платфор-
мы господину д-ру Мустафе Курту за орга-
низацию такого мероприятия, да благосло-
вит вас Аллах». 

Председатель Столичной платформы д-р 
Мустафа Курт сказал следующее: «Несмо-
тря на то, что Джошкун Абай является 
участником тех трагических событий и 
получил многочисленные ранения, он не 
получает соответствующие пособии и ни 
разу не воспользовался льготами, которые 
предусмотрены для ветеранов боевых дей-
ствий. От имени Столичной платформы 
и турецкого народа я хочу поблагодарить 
всех участников тех трагических событий 
15 июля, которые не побоялись рискнуть 
своими жизнями ради будущего нашего 
государства». 

В конце своего выступления, председатель 
Столичной платформы д-р Мустафа Курт 
прочел молитву за упокой души погибших 
в ходе событий 15 июля.    

Столичная платформа выражает своё по-
чтение 80-миллионому народу Анатолии, 
нашим гражданам за границей и друзьям 
из братских стран. Также мы с благодарно-
стью поминаем наших предков и погибших 
героев, благодаря которым живём на своей 
Родине». 

Столичная платформа, Через пять дней по-
сле событий 15 июля одновременно с заяв-
лением президента об объявлении 15 июля 
Праздником демократии мы предложили 
вручать погибшим и участникам событий 
почётную медаль. 

В начале мы вручали им памятные наград-
ные таблички, чтобы показать, что они не 
одни и что Родина благодарна им.  После 
измены 15 июля 2016 года Столичная плат-
форма проводила собрания и раздавала 
НПО, уполномоченным лицам и народу 
брошюры о том, как мы защищали вместе 
с народом национальную волю. В рамках 
кампании по раздаче флагов с лозунгами: 
«Государство принадлежит народ», «Хо-
чешь процветания государства - создай 
условия для людей», «Не забыли и не да-
дим забыть 15 июля»  - мы вручили эти 

флаги в первую очередь президенту Редже-
пу Тайипу Эрдогану,  премьер - министру 
Бинали Йылдырыму, пресс – секретарю и 
заместителю председателя по делам СМИ 
Партии справедливости и развития Махи-
ру Уналу, ответственному за связи с НПО 
Партии справедливости и развития Фатиху 
Шахину, лидерам НПО и многим гражда-
нам. Таким образом, мы доказали, что не 
забыли и не дадим забыть 15 июля.

После предательства 15 июля в истории 
Турции открылась новая страница.  После 
17/25 декабря в истории нашего народа 
началась новая эпоха. Мы поняли, что ос-
новной целью в регионе является Турция.

Понять, почему именно Турция является 
основной целью в регионе, можно, обратив 
внимание на период с 17/25 декабря по 15 
июля. Потому как стало ясно, что пресле-
дуется цель разделить и уничтожить Тур-
цию, которая является последним оплотом 
невинных, словно Ирак и Сирию. Именно 
поэтому наш народ сказал 15 июля: «Неза-
висимость или смерть». 

Столичная платформа вместе с более чем   
1200 НПО во время памятных меропри-
ятий в 81 провинции Турции, в тюркских 
республиках, на Балканах и в Европе ска-
зала:

Столичная платформа была создана 10 лет 
назад, поставив во главу угла человека, и 
отражает гражданскую инициативу под ло-
зунгами «Хочешь процветания государства 
- создай условия для людей» и «Государст-
во принадлежит народ». 

Общество прекрасно знает, что наша плат-
форма служит лозунгу «Хочешь процвета-
ния государства - создай условия для лю-
дей», не зависит от мнения политических 
партий, далека от политики и уважает мне-
ние каждого. Коллектив Столичной плат-
формы хотел бы напомнить, что в тяжёлые 
для турецкого народа времена мы всегда 
говорили: «Государство принадлежит на-
род». Государство и народ находятся бок 
о бок. Великим считается то государство, 
которое рядом со своим народом, поддер-
живает его, защищает его права и свободу.  

Мы знаем, что всё произошедшее в стра-
не – не случайность. Во время выборов 
на различных платформах мы встали на 
защиту президента, премьер – министра, 
правительства, а поэтому и демократии. 
Мы продолжим это и далее во что бы то ни 
стало. 

После 17/25 декабря в истории нашего на-
рода началась новая эпоха.

Мы знаем, что всё, что происходит сейчас 
в стране результат не просто измены или 
терроризма. Международные силы объ-
единились и преследуют цель разделить 
и уничтожить Турцию, которая является 
последним оплотом невинных, словно 
Ирак и Сирию. 

Почему именно Турция?

Не трудно понять, почему иностранная 
разведка, РПК, некоторые политические 
партии, некоторые НПО, выдающие себя 
за журналистов агенты, параллельные 
организации и др. действуют вместе. 

К сожалению, ночью 15 июля  секретные 
службы империалистических стран по-
сягнули на независимость и суверенитет 

«15 ИЮЛЯ 2018 ГОДА СТОЛИЧНАЯ 
ПЛАТФОРМА СНОВА С НАРОДОМ  
НА ГОДОВЩИНЕ ПОПЫТКИ 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ПЕРЕВОРОТА»
 «Государство принадлежит народу»,  «Хочешь 
процветания государства - создай условия для людей».



Temmuz 2018
SİVİL İNİSİYATİF4

АНКАРА (Гражданская инициатива) 
Зелиха Соркунлу / В период  перед 

проведением выборов в Турции 24 июня, 
глава Главного управления по делам СМИ 
и информации Мехмет Акарджа органи-
зовывал встречи представителей местных 
СМИ с представителями правительства. 
Во время данных встреч обсуждались во-
просы, связанные с проблемами местных 
СМИ и их местом в новой системе Новой 
Турции после 24 июня. Однако, на этих 
встречах всё же имели место размышле-
ния о том, что привнесет повторное из-
брание Реджепа Тайипа Эрдогана на пост 
президента страны.  

Также обсуждалось то, что повторное 
избрание Эрдогана приблизит Турцию к 

целям 2023 года, сократит бюрократию, 
ускорит работу, упразднит протекторат и 
усилит влияние народной воли на управ-
ление государством. 

Председатель Столичной платформы и 
Почётный консул Кыргызстана в Турции 
Мустафа Курт принял участие в вышеука-
занных встречах представителей местных 
СМИ с представителями правительства 
27-го созыва.  Далее он  добавил: «Для 
представителей местных СМИ  очень 
важно знать, что их поддерживают. Глав-
ное управление по делам СМИ и инфор-
мации таким образом открыто показало 
свою поддержку и ответило на вопросы 
журналистов. Мы очень признательны 
за это.  Наша организация «Гражданская 
инициатива» служит во имя миссии «Хо-
чешь процветания государства – создай 
условия для людей», ставя во главу угла 
человека  и помня о нашем историческом 
наследии. Хотелось бы особенно отметить, 
что в этом наши цели совпадают. Желаю 
Вам процветания и продолжения Вашей 
образцовой деятельности во имя народа и 
государства». 

Глава Главного управления по делам СМИ 
и информации Мехмет Акарджа отметил 
в ответ на это следующее: «Работа Столич-
ной платформы имеет большое значение. 
Укрепление позиций НПО усилит демо-
кратию. В связи с этим я очень рад нахо-
диться здесь с вами». 

По окончании встречи Глава Главного 
управления по делам СМИ и информации 
Акарджа получил награду «Хочешь про-
цветания государства – создай условия 
для людей». 

lerine hazırlandığı dönemde, BYEGM’ 
nün yerel medya mensupları ile ba-
kanları bir araya getirerek düzenlediği 
“Yerel Medya Buluşmaları” kapsamında 
Ankara’da gerçekleştirilen programa ka-
tıldıklarını söyledi ve BYEGM’ nun yerel 
medya mensuplarını bilgilendirerek bu 
süreçte en kritik rollerden birini üstlen-
diğini belirtti. 

Genel Başkan Dr.Mustafa Kurt, “Yerel 
medya mensupları için desteklendik-
lerini bilmek çok önemli. Sizler hem 
desteğinizi açıkça ifade ettiniz, hem de 
gazetecilerin seçimlere dair akıllarında 
oluşan tüm sorulara cevap verdiniz. Bu-
nun için çok teşekkür ediyoruz.” 

Kurt, daha sonra şöyle devam etti; bizler 
tarihi mirasımızdan aldığımız referans 
ışık ve ilham doğrultusunda merkeze in-
sanı koyarak misyonumuzun özeti olan, 
“İnsanı Yaşat ki, Devlet Yaşasın” anlayı-
şına hizmet etme maksadıyla yola çıkmış 
sivil bir inisiyatifiz. 

Zatıâlinizin de misyonumuza uygun 
“insan odaklı” çalışmalarından, bera-
berinde hizmetlerinden ötürü takdir ve 
tebrik ediyor, örnek davranışlarınızın 
millet ve devlet menfaatine devamını 
diliyoruz. Dedi 

Genel Müdür Mehmet Akarca, Başkent 
Platformu’nun insan odaklı çalışmaları-
nın önemsendiğini, “Sivil toplum kuru-
luşlarının güçlenmesi, demokrasiyi güç-
lendirir. Bu kapsamda sizlerle bir araya 
gelmekten memnuniyet duyuyorum.” 
sözleriyle dile getirdi.

Görüşme sonunda heyet Genel Müdür 
Akarca’ya BYEGM’ nun hayata geçir-
diği projeler için teşekkür plaketi tak-
dim etti.

ANKARA (Sivil İnisiyatif) Zeliha 
Sorkunlu/ 24 Haziran seçimleri 

öncesi birçok ilden yüzlerce gazete-
ci BYEGM Genel Müdürü Mehmet 
Akarcanın ev sahipliğinde Yerel Medya 
Buluşmaları kapsamında hükümet yetki-
lileri ile bir araya geldiğine şahit olmuş-
tuk.

Geçtiğimiz ay Medya Buluşmaları kap-
samındaki toplantılarda basın medya 
mensupları ile hükümet yetkileri buluş-
ması gerçekleşmişti. Medya buluşmada 
adeta 24 Haziran sonrası yeni Türkiye’de 
yeni sistemde ‘’yerel medyanın konumu, 
sorunların ortak akılda çözümü kapsa-
mında’’ fikir alış-verişinde bulunmuş 
olsalar da ana tema 24 Haziran seçim-
lerinde Cumhurbaşkanı Recep Tayyip 
Erdoğan’ın yeniden cumhurbaşkanı 
seçilmesiyle ülkeye neler kazandıracak 
sorusuna cevap aranıyor gibiydi.

Toplantılarda dikkat çeken hususlar ara-
sında; Türkiye’nin beka sorunu ile karşı 
karşıya olduğunu  bu süreçte cumhur-
başkanı Recep Tayyip Erdoğan’ı bir kez 
daha cumhurbaşkanı olarak seçilmesi 
Türkiye’nin 2023 hedeflerine taşınma-
sı anlamına geleceğini,  böylece  “24 
Haziran’dan sonra bürokrasinin azalaca-
ğını,  yapılmak istenilen hizmetlerin çok 
daha hızlı bir biçimde yapılacağını,  her 
türlü vesayetin ortadan kalkacağını, yeni 
sistemle millet iradesinin kamu yöneti-
mine daha güçlü bir şekilde yansıyacağı 
konuşulmuştu.

Başkent Platformu Genel Başkanı ve 
Kırgızistan-Türkiye Fahri Konsolosu 
Dr.Mustafa Kurt, Türkiye’nin, Cumhur-
başkanı ve 27.dönem  milletvekili seçim-

“İnsanı Yaşat ki, Devlet Yaşasın” 
ödülü BYEGM Genel Müdürü 
Akarca’ya  

Глава Главного управления 
по делам СМИ и информации 
Акарджа получил награду «Хочешь 
процветания государства – создай 
условия для людей»

Kurt; bizler tarihi mirasımızdan aldığımız referans ışık ve ilham 
doğrultusunda merkeze insanı koyarak misyonumuzun özeti 
olan, “İnsanı Yaşat ki, Devlet Yaşasın” anlayışına hizmet etme 
maksadıyla yola çıkmış sivil bir inisiyatifiz.

Мустафа Курт: «Наша 
организация «Гражданская 
инициатива» служит во имя 
миссии «Хочешь процветания 
государства – создай условия 
для людей», ставя во главу 
угла человека  и помня 
о нашем историческом 
наследии». 
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АНКАРА (Гражданская  инициатива) 
Зелиха Соркунлу / Проф.Д-р Сей-
ит Айдын и сопровождающая его 
делегация по приглашению спике-
ра Жогорку Кенеша КР Дастанбека 
Джумабекова посетили Жогорку 
Кенеш в Бишкеке с целью изучения 
инвестиционных возможностей 
турецких предпринимателей в КР. 
Среди членов делегации также были 
замечены: вице – мэр Кастамону Ах-
мед Севгилиоглу, предприниматели и 
представители общественного фонда 
«Ой – Толгоо».

Правительство Кыргызстана на-
градило Ректора Университета Кас-
тамону Проф.Д-ра Сейита Айдына 
за выдающиеся заслуги в развитии 
кыргызско – турецких отношений в 
сфере образования и науки. 

В ходе трёхдневного визита Проф.Д-
р Сейит Айдын и сопровождающая 
его делегация по приглашению спи-
кера Жогорку Кенеша КР Дастанбека 
Джумабекова посетили Жогорку Ке-
неш в Бишкеке.Джумабеков  выразил 
признательность за вклад  в развитие 
кыргызско – турецких отношений и 

поздравил президента Турции Ред-
жепа Тайипа Эрдогана с победой на 
выборах. 

Ректор Айдын поблагодарил спикера 
и депутатов за награду. 

Помимо этого, ректору было присво-
ено звание Почётного профессора 
Кыргызского государственного уни-
верситета имени И.Арабаева, где об-
учается 10 тысяч студентов. 

Также была проведена встреча и с 
ректором Кыргызского государствен-
ного университета имени И.Арабаева  
Проф.Д-м Толобеком Абдырахма-
новым. Церемония присваивания 
звания Почётного профессора была 
проведена в ректорате университета с 
участием администрации и препода-
вательского состава.  Ректору Айдыну 
была торжественно вручена мантия и 
головной убор.  

Вместе с этим на церемонии было 
подписано соглашение о сотрудниче-
стве между Университетом Кастамо-
ну и Кыргызским государственным 
университетом имени И.Арабаева.

la Cumhurbaşkanı Recep Tayyip Erdoğan’ı 
kutladı.

Rektör Aydın da kendisini ödüle layık gö-
ren Meclis Başkanına ve milletvekillerine 
teşekkür etti.

Öte yandan başkent Bişkek›te 10 bin öğ-
rencinin eğitim aldığı İşenalı Arabayev 
Kırgızistan Devlet Üniversitesi tarafından 
da Rektör Aydın›a fahri profesörlük unva-
nı verildi.

Aydın ve beraberindeki heyet, Kırgızistan 
Devlet Üniversitesi Rektörü Prof. Dr. Tö-
löbek Abdırahmanov ile bir araya geldi.

Üniversitenin rektörlük binasında üniver-
site yönetimi ve akademik kadrosunun 
katılımıyla gerçekleşen törende Aydın›a 
fahri profesörlük unvanı takdim edildi.

Rektör Abdırahmanov tarafından cübbesi 
giydirilen ve kepi takılan Aydın, üniversite 
yönetimine teşekkür etti.

Törende, Kastamonu Üniversitesi ile 
İşenalı Arabayev Kırgızistan Devlet Üni-
versitesi arasında işbirliği anlaşması da 
imzalandı.

ANKARA( Sivil İnisiyatif)Zeliha Sor-
kunlu/ Prof. Dr. Seyit Aydın ve berabe-
rindeki heyet Kırgızistan Milli Meclis 
Başkanı Dastanbek Cumabekov’un özel 
davetlisi olarak ve Türk iş adamlarının 
Kırgızistan’da yatırım imkânlarını araş-
tırmak gayesiyle Kırgızistan’ın başkenti 
Bişkek’te Meclis Başkanlığında bir araya 
geldi. Heyette, Kastamonu Belediye Baş-
kan Yardımcısı Ahmed Sevgilioğlu, işa-
damları, Oy-Tolgoo kamu vakfının temsil-
ciler hazır bulundu.

Kırgızistan meclisi, Kastamonu Üni-
versitesi Rektörü Prof. Dr. Seyit Aydın’ı, 
Kırgızistan ile Türkiye arasında eğitim ve 
bilim alanındaki işbirliğinin geliştirilmesi 
ve güçlendirilmesine sağladığı önemli kat-
kıdan dolayı üstün devlet hizmet ödülüne 
layık gördü.

Meclis Başkanı Dastanbek Cumabekov, 
üç günlük temasları için Kırgızistan’ın 
başkenti Bişkek’te bulunan Aydın ve bera-
berindeki heyeti, Meclis Başkanlığı bina-
sında kabul etti.

Cumabekov, Kırgız ve Türk ilişkilerinin 
gelişmesinden duyduğu memnuniyeti 
dile getirerek seçim sonuçları dolayısıy-

Kırgızistan Meclisinden 
Kastamonu Üniversitesi Rektörü 
Aydın’a Üstün Hizmet Ödülü

Kırgızistan Meclisi, Kastamonu Üniversitesi Rektörü Prof. Dr. Seyit 
Aydın’ı, Kırgızistan ile Türkiye arasında eğitim ve bilim alanındaki 
işbirliğinin geliştirilmesi ve güçlendirilmesine sağladığı önemli 
katkıdan dolayı üstün devlet hizmet ödülüne layık gördü.

Правительство Кыргызстана наградило 
Ректора Университета Кастамону 
Айдына за выдающиеся заслуги

Правительство Кыргызстана 
наградило Ректора 
Университета Кастамону 
Проф.Д-ра Сейита Айдына за 
выдающиеся заслуги в развитии 
кыргызско – турецких 
отношений в сфере образования 
и науки. 



Temmuz 2018
SİVİL İNİSİYATİF6

«Турция и Азербайджан создали но-
вую энергетическую карту Евразии. 
Наши совместные усилия имеют ог-
ромное значение не только для наших 
государств, но и для всего региона и 
Евразии. Дружба между Турцией и 
Азербайджаном является большим 
преимуществом для региональной 
стабильности», - сказал Ильхам Алиев. 
Глава Азербайджана также выразил 
уверенность в том, что дружественные 
отношения Турции и Азербайджана 
вносят вклад в обеспечение региональ-
ной стабильности. 

Глава Азербайджана поздравил Ред-
жепа Тайипа Эрдогана с победой на 
президентских выборах и выразил 
удовлетворение тем фактом, что свой 
первый официальный визит за рубеж 
глава Турции совершил именно в Баку.  

«Господин Эрдоган добился очень 
многого для развития Турции. Под 
его руководством Турция совершила 
огромный скачок в развитии и увели-
чила свое влияние в мире. Кроме того, 
следует отметить успех проводимых 
экономических реформ. В плане эконо-
мического развития Турция является 
одной из ведущих стран мира. Под 
руководством господина Эрдогана Тур-
ция обеспечила себе стабильность. На-
род Азербайджана только рад успехам 
Турции», - заявил Ильхам Алиев.   

Кроме того, по его словам, Азербай-
джан и Турция действуют сообща и 
всегда поддерживали друг друга на ме-
ждународной арене.  Президент Азер-
байджана также дал высокую оценку 
поддержке Анкары по вопросу урегу-
лирования армяно-азербайджанского 
нагорно-карабахского конфликта. 
«Турция больше, чем какая-либо дру-
гая страна мира поддерживает спра-
ведливую позицию Азербайджана по 
карабахской проблеме», - сказал Алиев. 

Глава Азербайджана также отметил, 
что Армения уже долгие годы оккупи-
рует часть азербайджанских земель и 
проводила этнические чистки в отно-
шении народа Азербайджана.

Президент Азербайджана также отме-
тил, что Ереван игнорирует 4 резолю-
ции СБ ООН, предполагающие немед-

ленный и безоговорочный вывод войск 
с оккупированных азербайджанских 
земель. 

Наряду с этим, Ильхам Алиев далее 
привлек внимание к экономическим 
связям между двумя странами, отме-
тив, что товарооборот между странами 
активно развивается. «Азербайджан 
вложил в экономику Турции 13,9 мил-
лиардов долларов, а турецкие компа-
нии вложили в Азербайджан более 12 
миллиардов долларов. Подобный уро-
вень взаимных инвестиций возможен 
лишь между братскими странами», - 
сказал президент.

Говоря об энергетических проектах 
двух стран, в частности об откры-
тии Трансанатолийского газопровода 
(TANAP), который был введен в экс-
плуатацию совсем недавно, Алиев ска-
зал следующее: 

«Турция и Азербайджан создали но-
вую энергетическую карту Евразии. 
Наши совместные усилия имеют ог-
ромное значение не только для наших 
государств, но и для всего региона и 
Евразии. Дружба между Турцией и 
Азербайджаном является большим 
преимуществом для региональной 
стабильности. Я уверен, что друже-
ственные отношения Турции и Азер-
байджана вносят вклад в обеспечение 
региональной стабильности». 

Глава Азербайджана отметил, что воо-
руженные силы Турции имеют огром-
ный потенциал и  турецкая армия яв-
ляется одной из самых сильных в мире. 

 «Мы получаем большое количество 
военных поставок из Турции. Неко-
торые из них были выставлены на 
военном параде в прошлом месяце. 
Отношения между нашими странами 
многогранны. Наши народы связывают 
добрососедские и братские отношения, 
основанные на общих ценностях и 
интересах. Тот факт, что глава Турции 
после победы на президентских выбо-
рах свой первый официальный визит 
за рубеж совершил именно в Баку, явно 
это демонстрирует».  Источник: Агент-
ство «Анадолу» 

lık Karabağ sorununun çözümünde de 
Azerbaycan’a büyük destek veriyor. Bu 
konuda Azerbaycan’a en büyük destek ve-
ren ülke Türkiye’dir.” ifadelerini kullandı.

Azerbaycan topraklarının uzun yıllardır 
işgal altında bulunduğunu ve halkına 
etnik temizlik uygulandığını hatırlatan 
Aliyev, sorunun uluslararası hukuk kural-
larının uygulanmasıyla çözülebileceğini 
vurguladı.

Aliyev, BM Güvenlik Konseyinin konuya 
yönelik 4 karar aldığını ve burada Erme-
nistan ordusunun Azerbaycan toprakla-
rından derhal ve kayıtsız şartsız çıkması 
gerektiğinin belirtildiğini hatırlatarak bu 
kararların uygulanması gerektiğinin altını 
çizdi.

Azerbaycan’ın da daima Türkiye’yi destek-
lediğini ifade eden Aliyev, “Ticaret hacmi-
miz artmalıdır. Karşılıklı sermayeler de-
vam edecektir. Azerbaycan bugüne kadar 
Türkiye ekonomisine 13,9 milyar dolar 
yatırım yaptı. Türk şirketleri de Azerbay-
can ekonomisine 12 milyar dolardan fazla 
yatırım yaptı. Bu büyük rakamlar ilişkile-
rimizin düzeyini gösteriyor. Ancak kardeş 
ülkelere bu kadar büyük yatırım yapılabi-
lir” dedi.

İki ülkenin enerji projelerinden, 
Erdoğan’la hem temelini attıkları hem de 
açılışını gerçekleştirdikleri TANAP proje-
sinden bahseden Aliyev, şunları kaydetti:

“Türkiye ve Azerbaycan Avrasya’nın enerji 
haritasını yeniden belirliyor. Ortak çabala-
rımız sadece ülkelerimiz değil için bütün 
bölge ve Avrasya için büyük önem taşıyor. 
Türkiye ve Azerbaycan arasındaki dostluk 
bölgesel istikrara büyük fayda sağlıyor. 
Türkiye ve Azerbaycan’ın ortak çabalarıyla 
bölgede barışın sağlanacağına eminim.” 

Aliyev, Türkiye’nin büyük askeri potansi-
yele sahip olduğunu ve Türk ordusunun 
dünyanın en güçlü orduları arasında bu-
lunduğunu ifade ederek sözlerini şöyle 
sürdürdü:

“Türkiye’den büyük miktarda askeri 
malzemeler alıyoruz. Geçen ay yapılan 
askeri geçit töreninde bunlardan bir kıs-
mı sergilendi. İlişkilerimiz çok yönlüdür. 
İlişkilerimizin temelinde halklarımız ve 
devletlerimizin birliği, ortak çıkarlarımız 
duruyor. Biz dost ve kardeşiz. Türkiye 
Cumhurbaşkanının seçimlerden sonra ilk 
ziyaretini Azerbaycan’a yapması bunu bir 
daha gösteriyor.” KAYNAK:AA

Azerbaycan Cumhurbaşkanı 
İlham Aliyev, “Türkiye ve Azerbay-

can Avrasya’nın enerji haritasını yeniden 
belirliyor. Ortak çabalarımız sadece ülke-
lerimiz için değil bütün bölge ve Avras-
ya için büyük önem taşıyor. Türkiye ve 
Azerbaycan arasındaki dostluk bölgesel 
istikrara büyük fayda sağlıyor. Türkiye ve 
Azerbaycan’ın ortak çabalarıyla bölgede 
barışın sağlanacağına eminim.” dedi.

Aliyev, Azerbaycan’a resmi ziyarette bu-
lunan Türkiye Cumhurbaşkanı Recep 
Tayyip Erdoğan’la düzenlediği ortak basın 
toplantısında, Erdoğan’ı seçimlerde elde 
ettiği zafer dolayısıyla kutladı ve başarı 
dileklerinde bulundu.  
Erdoğan’ın seçimlerden sonraki ilk resmi 
ziyaretini Azerbaycan’a yapmasının ken-
dilerini mutlu ettiğini vurgulayan Aliyev, 
Türkiye ve Azerbaycan arasındaki dostluk 
ve kardeşlik ilişkilerinin sarsılmaz ve ebe-
di olduğunun altını çizdi.

Aliyev, Türk halkının Erdoğan’a yeni-
den itimat gösterdiğini dile getirerek 
“Türkiye’nin gelişmesi için çok büyük 
işler gördünüz. Sizin liderliğinizde Türki-
ye büyük ve şerefli bir yol katetti. Dünya 
çapında büyük güce dönüştü. Türkiye 
dünyada söz sahibi bir ülkedir. Ekono-
mik reformlar başarıyla yürütülüyor. 
Ekonomik gelişmede Türkiye dünyanın 
önde gelen ülkelerindendir. Liderliğinizde 
Türkiye’de istikrar tam sağlanmıştır. Azer-
baycan halkını Türkiye’nin başarıları çok 
sevindiriyor.” diye konuştu.

Türkiye-Azerbaycan ilişkilerinin bu dü-
zeye ulaşmasında Erdoğan’la kendisinin 
ortak çabalarının büyük rol oynadığını 
vurgulayan Aliyev, aralarındaki dostluk 
ilişkilerinin iki ülkeyi birbirine daha sıkı 
bağlarla bağladığını kaydetti.  
Aliyev, taraflar arasındaki ilişkilerin en 
yüksek düzeyde olduğunu söyleyerek 
“Tüm konularda birlikte hareket ediyo-
ruz ve tüm uluslararası konularda daima 
birbirimizi destekliyoruz. Türkiye, Dağ-

Aliyev: En büyük destekçimiz 
Türkiye
Azerbaycan Cumhurbaşkanı 
İlham Aliyev yaptığı 
açıklamada, Türkiye ve 
Azerbaycan arasındaki 
dostluk ve kardeşlik 
ilişkilerinin sarsılmaz ve ebedi 
olduğunu söyledi

Президент Азербайджана Ильхам Алиев: 
Турция – Наш Самый Важный Союзник
Президент Азербайджана Ильхам Алиев сказал следующее: 
«Дружба и братские отношения между Турцией и 
Азербайджаном незыблемы и вечны».    
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Генеральный секретарь ООН Антониу 
Гутерриш сказал следующее: «Миро-

вое сообщество бросило жителей Арака-
на на произвол судьбы. Заявления в под-
держку притесняемых жителей Аракана 
являются недостаточными, они нужда-
ются в реальной материальной помощи». 

Генеральный секретарь ООН Антониу 
Гутерриш после визита араканских бе-
женцев в городе Кокс-Базар в Бангладеш 
в своей статье в издании «Washington 
Post» рассказал о фактах убийства ма-
леньких детей на глазах у родителей, а 
также коллективного насилия над девоч-
ками и женщинами народности рохин-
джа. По его словам, они лишены даже 
гражданства. 

Кроме того, Антониу Гутерриш отметил, 
что араканские беженцы являются жер-
твами этнической чистки и многие из 
них вынуждены были бежать в Бангла-
деш, так как в своей стране Мьянме они 
лишены даже гражданства, одного из 
самых основных человеческих прав. 

Антониу Гутерриш подчеркнул, что ар-
мия Мьянмы, систематически нарушая 
права жителей Аракана, заставила их 
покинуть свои дома. «Жители Аракана 
нуждаются в реальной помощи». 

Наряду с этим, Антониу Гутерриш от-
метил, что, несмотря на то, что ресурсы 
Бангладеша достаточно ограничены и 
более богатые государства закрывают 
свои границы, город Кокс – Базар прев-
ратился в огромный палаточный лагерь 
для беженцев под открытым небом. 

Генсек ООН отметил, что великодушный 
народ Бангладеша спас тысячи жизней, 
но подчеркнул необходимость глобаль-
ной ответственности.

«Мировое сообщество бросило жителей 
Аракана на произвол судьбы. Заявления 

в поддержку притесняемых жителей 
Аракана являются недостаточными, они 
нуждаются в реальной материальной 
помощи».  

Антонио Гутерриш также рассказал о 
том, что было собрано только 26 % из 
1 млрд. долларов, которые необходимо 
было найти для помощи беженцам.  

Борьба жителей Аракана

Согласно данным ООН, после 25 августа 
2017 года число беженцев, вынужденных 
бежать из Аракана в Бангладеш, превы-
сило 700 тыс. человек. Международные 
правозащитные организации посред-
ством спутниковых изображений дока-
зали, что сотни деревень были стерты с 
лица земли.  

Соглашение, подписанное между пра-
вительствами Мьянмы и Бангладеш о 
возвращении жителей Аракана на их 
территорию, остается неэффективным 
на практике, так как невозможно удосто-
верить статус перемещенных лиц. 

ООН и другие международные правоза-
щитные организации называют насилие 
в отношении араканских мусульман «эт-
нической чисткой» или «геноцидом». 

Правительство Мьянмы, которое серь-
езно ограничило въезд международных 
представителей СМИ и учреждений в 
Аракан, не выполнило свои обещания 
относительно возвращения араканских 
мусульман на родину. 

Араканские мусульмане, которые укры-
ваются в Бангладеш, а также правоза-
щитные организации выражают обес-
покоенность тем, что без обеспечения 
необходимой безопасной окружающей 
среды возвращение араканских беженцев 
в Мьянму приведет к новой кампании по 
этнической чистке   Источник: Агентство 
«Анадолу» 

“Dünya Arakanlıları yüzüstü bıraktı.» de-
ğerlendirmesini yapan Guterres, ‘’Dayanış-
ma açıklamaları yeterli değil, Arakan hal-
kının gerçek yardıma ihtiyacı var.’’ ifadesini 
kullandı.

Guterres, Arakanlı mülteciler için yapılan 
1 milyar dolar yardım çağrısının ise sadece 
yüzde 26›nın toplanabildiği bilgisini paylaş-
tı. 

Arakanlıların mücadelesi

BM’ye göre, 25 Ağustos 2017’den son-
ra Arakan’dan kaçmak zorunda kalarak 
Bangladeş’e sığınanların sayısı 700 bini aştı. 
Uluslararası insan hakları kuruluşları, yayın-
ladıkları uydu görüntüleriyle yüzlerce köyün 
yok edildiğini kanıtladı.

Arakanlıların topraklarına dönüşü için 
Myanmar ve Bangladeş hükümetleri arasın-
da imzalanan anlaşma, yerinden edilenlerin 
durumlarını belgelendirmeleri mümkün 
olmadığı için uygulamada işlevsiz kalıyor.

BM ve uluslararası insan hakları örgütleri, 
Arakanlı Müslümanlara yönelik şiddeti 
«etnik temizlik» ya da «soykırım» olarak 
adlandırıyor.

Uluslararası medya ve kuruluşların Arakan 
eyaletine girişini ciddi oranda kısıtlayan 
Myanmar hükümeti, Arakanlı Müslümanla-
rın geri dönüşlerine ilişkin verdiği sözleri de 
yerine getirmedi.

Bangladeş’e sığınan Arakanlı Müslümanlar 
ve insan hakları örgütleri, gerekli güvenli 
ortam sağlanmadan bu kişilerin Myanmar›a 
dönmelerinin, yeni bir etnik temizlik 
kampanyasına yol açacağı endişesini taşı-
yor.  KAYNAK:AA

Birleşmiş Milletler (BM) Genel Sekreteri 
Antonio Guterres, Bangladeş’in Cox’s 

Bazar kentinde Arakanlı mültecileri ziyare-
tinin ardından Washington Post gazetesinde 
kaleme aldığı yazıda, ebeveynlerinin önünde 
katledilen küçük çocuklar, toplu tecavüze 
uğrayan kız çocukları ve kadınlar ile köyleri 
yerle bir edilen Rohingya halkının ‹›tüyler 
ürperten›› hikayelerini dinlediğini aktardı.

“En temel haklarından biri olan vatandaşlık-
tan bile mahrumlar”

Myanmar ordusunun şiddetinden kaçarak 
Bangladeş’e sığınmak zorunda kalan Ara-
kanlı mültecilerin etnik temizlik kurbanı ol-
duğunu ifade eden Guterres, kendi ülkeleri 
Myanmar’da en temel haklarından biri olan 
vatandaşlıktan bile mahrum bırakıldıklarını 
belirtti.

Guterres, ‘’Myanmar güvenlik güçleri-
nin sistematik hak ihlalleri, Arakan halkı 
arasında terör estirerek onları kalıp ölme 
korkusuyla yaşamaya ya da hayatta kalmak 
için herşeylerini bırakıp kaçmaya zorladı.›› 
değerlendirmesinde bulundu.

“Arakan halkının gerçek yardıma ihtiyacı 
var”

Arakanlıların dünyanın en hızlı büyüyen 
mülteci krizinin yaşandığı Cox’s Bazar’da 
zor koşullarla baş etmeye çalıştığına işaret 
eden Guterres, dünyanın birçok yerinde 
daha zengin ülkeler sınırlarını kapatırken 
gelişmekte olan Bangladeş’in kaynaklarının 
sınırlı olmasına rağmen kapılarını mülteci-
lere açtığını belirtti.

Guterres, Bangladeş halkının cömertliğinin 
binlerce kişinin hayatını kurtardığını belir-
terek, ancak küresel bir sorumluluğa ihtiyaç 
duyulduğunun altını çizdi.

BM Genel Sekreteri Guterres: Dünya Arakanlıları yüzüstü bıraktı
BM Genel Sekreteri Guterres, dünyanın Arakanlıları yüzüstü bıraktığını, 
dayanışma açıklamalarının yetersiz olduğunu vurgulayarak, Arakan 
halkının gerçek yardıma ihtiyacı bulunduğunu belirtti.

Генеральный Секретарь Оон Антониу 
Гутерриш: «Мировое Сообщество Бросило 
Жителей Аракана На Произвол Судьбы»

Премьер-министр Израиля Биньямин 
Нетаньяху поручил Министерству 

иностранных дел Израиля  сделать вы-
говор послу Европейского союза (ЕС) в 
Тель-Авиве Эмануэлю Джиауфрету.  

В заявлении говорится, что премьер-
министр Израиля Биньямин Нетаньяху 
распорядился, чтобы посол ЕС в Тель-
Авиве Эмануэль Джиауфрет был вызван 
в министерство иностранных дел.  

Таким образом, в заявлении, сделанном 
Канцелярией Премьер-министра, было 
отмечено, что Биньямин Нетаньяху отдал 
поручение Министерству иностранных 
дел вызвать на ковер посла Европейского 
союза (ЕС) в Тель-Авиве Эмануэля Джи-
ауфрета.   

İsrail Başbakanı Netanyahu, protesto 
notası verilmek üzere AB’nin Tel Aviv 

Büyükelçisi Giaufret’in Dışişleri Bakanlı-
ğına çağrılması talimatını verdi.

İsrail Başbakanı Binyamin Netanyahu’nun, 
Avrupa Birliği’nin (AB) Tel Aviv Büyü-
kelçisi Emanuele Giaufret’in Dışişleri 
Bakanlığına çağrılması talimatını verdiği 
belirtildi.

Başbakanlık Ofisinden yapılan açıklama-
da, Netanyahu’nun, Dışişleri Bakanlığı 
Genel Müdürüne, protesto notası verilmek 
üzere Giaufret’i Dışişleri Bakanlığına ça-
ğırma talimatı verdiği kaydedildi.

“Avrupalılar yasa tasarılarının oylanması-
na müdahale ediyor”

“Anlaşılan hala İsrail’in egemenlik sahibi 
bir devlet olduğunu anlamadılar.” ifadesi 
kullanılan açıklamada, Avrupalılar yasa 
tasarılarının oylanmasına müdahale et-
mekle suçlandı.

Söz konusu kararla ilgili ayrıntılı bilgi ve-
rilmezken, yerel basında bunun İsrail’de 
bazı beldelerde sadece Yahudi nüfusunun 
yaşamasına izin veren yasa tasarısıyla ilgili 
olduğu bilgisi yer almıştı.

Yine basında, “Avrupalı diplomatların, 
İsrail milletvekillerine söz konusu yasa 
tasarısının demokratik ilkelerle bağdaşma-
yan ayrımcı unsurlar içerdiğini söylediği” 
yönünde haberler yayımlanmıştı.

Netanyahu’nun başkanlık ettiği Likud 
Partisinin verdiği yasa tasarısı geçen ni-

İsrail’den AB’ye tepki
san ayında mecliste birinci oylamada kabul 
edilmişti. Yasa tasarısının ikinci ve üçüncü 
oylamalarda da kabul edilip kanunlaşması 
durumunda söz konusu beldelerde İsrailli 
Arapların yaşamasına itiraz edilebilecek.

İsrail›de bir yasa tasarısının kanunlaşması 
için mecliste üç kez oylamaya sunulması 
gerekiyor. KAYNAK:AA

Мид Израиля Сделал 
Выговор Послу 
Европейского Союза «Представители ЕС вмешиваются в голо-

сование законопроектов»

«Очевидно, они до сих пор не понима-
ют, что Израиль является суверенным 
государством», - сказал Нетаньяху. 
Представителей ЕС обвинили во вме-
шательстве в голосование законопроек-
тов Израиля. 

Как сообщает местная пресса, нота про-
теста связана с новым законопроектом, 
разрешающим государству основывать 
мононациональные поселения, а также 
населенные пункты по принципу религи-
озной принадлежности их жителей.

Ранее в тот же день были опубликова-
ны сообщения о том, что «европейские 
дипломаты заявили, что данный проект 
закона содержит дискриминационные 
элементы, несовместимые с демократи-
ческими принципами». 

Законопроект, принятый партией «Ли-
куд» во главе с Нетаньяху, был принят 
в апреле в первом чтении заседания 
парламента. В случае если данный за-
конопроект будет принят  на втором и 
третьем чтениях заседания парламента, 
и впоследствии вступит в свою силу, 
арабы, проживающие в Израиле,  могут 
столкнуться со многими трудностями. 

Для того чтобы закон в Израиле всту-
пил в свою силу, его должны утвердить 
в парламенте три раза.  Источник: 
Агентство «Анадолу»   
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metrik harbin moda olduğu Avrupa düz-
lükleri veya geniş Asya steplerinde hayal 
edilen savaşın yerini Irak şehirleri ile Af-
gan dağlarına bıraktığı günlerde US Deniz 
Piyadeleri AH-64 istemediği gibi yerine 
şiddetli bir AH-1W talebinde bulundu.

Bu arada iki iddia, spekülasyon veya ki-
mine göre komplo teorisi, kimine göre ise 
tesadüfi olayı yazmadan geçemeyeceğim. 
İlki Körfez Savaşı’nın Amerikalı komu-
tanı General N.Schwarzkopf ’un, Sad-
dam Kuveyt’e girmeden 6 ay kadar önce 
ABD’de AH-64’leri çöl şartlarında test 
ettirdiği, tatbikatlar yaptırdığı. Bu, çöl per-
formansının araştırılması açısından tesa-
düf de olabilir tabi. Körfez Savaşı üzerine 
yazılan, söylenen iddiaları destekleyen bir 
delil de. Çünkü dikkat edin savaştan 6 ay 
önce değil, Saddam Kuveyt’e girmeden 6 
ay önce. Diğeri ise 11 Eylül’den sonra baş-
layan Amerikan-Taliban savaşının Taliban 
elindeki Stinger’ların raf ömrünün bitme-
sinden sonra olması. Yani 11 Eylül 3-5 yıl 
önce olsa idi Rus ordusuna kan kusturan 
eski Afganlı mücahitlerin Taliban tarafına 
geçen bir kısmı ellerinde az sayıda kalmış 
olsa da Stinger’larla AH-64’lerin korkulu 
rüyası olacaktı.

Diğer yandan ilk savaşta yani Afgan-Rus 
savaşında Stinger ile yüzlerce kayıp veren 
Rus helikopterinin yanı sıra Mi-24 (Ağır ve 
insan taşıma kapasiteli Rus savaş helikopteri) 
Körfez’deki AH-64’lerden çok daha yüksek 
harbe hazırlık oranına sahip olsalar da onlar 
kadar başarılı olamadı. Evet binlerce Afganlı 
mücahidi öldürdüler ama kayıpları ve etkisi 
düşünüldüğünde başarılı değildi. Çünkü 
konumuza bağlarsak Körfez Savaşı’nda 
(Birinci savaş) düzenli ordu ile savaşan AH-
64’e nazaran, Afgan dağlarında gerilla/gayri 
nizami harp veren mücahitlere karşı savaşan 
Mi-24 (NATO Kod ismi: Hind) helikopteri 
aciz kalmıştı.

İşte bu tecrübeler ile Terörle Mücadele 
Operasyonları’ndaki elde edilen tecrübeler 
ile Atak-2 versiyonu daha büyük ve yepye-
ni bir helikopter olarak yapılacak. Çünkü 
çok daha büyük ve sınıf olarak ağır savaş 
helikopteri sınıfında çok daha fazla tank-
savar füzesi alabilecek. Peki neden?

Değişen konjonktür ve tehdit algısı ile 
Türkiye özellikle güney sınırlarında ciddi 
tehdit algılamakta. Gerek gelişen teknoloji 
gerek ticari olarak şirketin yani TAI’nin 
bir üst ürüne geçme isteği veya potansiye-
li, gerekse TSK’nın yakın hava desteği ve 
tanksavar ihtiyacı ve bölgede Rus ve ABD 
güçlerinin savaş helikopterleri ile de varlık 
göstermesi bu ihtiyacı doğurdu. Ayrıca 
Yunanistan’ın AH-64 kullanıcısı, Irak’ın 
Mi-28 ve Suriye’de Rus KA-52’lerinin ol-
duğunu belirtmek lazım (ABD’nin bölge-
deki helikopter varlığını net bilemiyorum) 
Ancak mesele sadece düşman helikop-
terini helikopterle vurmak değil. Zeytin 
Dalı gibi harekatlarda veya genel savaşta 
tank sayımızın sınırlı olması sebebi ile 
ATAK-2’nin en etkili tanksavar olacağı 
kesin. Unutulmamalıdır ki, Soğuk Savaş’ta 
Avrupa’da kendisinden kat kat fazla olan 
binlerce tanka sahip SSCB tank taburlarını 
NATO A-10 Thunderbolt uçakları ve AH-
64 gibi helikopterlerle durdurmayı, en 
azında hayal etmişti. KAYNAK:AA

düşünülüyor olabilir. Motor, boyutları ve 
teknik özellikleri ile ilgili araştırmadığım 
gibi bu konuda ne düşünülüyor bilemiyo-
rum. Ancak belki de ileride Atak motoru 
yapılırken de bu motor baz alınacak.

Gelelim neden ATAK-2 yapılacak ve ne-
den daha büyük? Daha doğrusu madem 
daha büyüğü lazımdı neden en baştan bü-
yüğü yapılmadı?

Atak test pilotlarından birine yıllar önce 
sormuştum sizce hangisi daha iyi olurdu 
ve neden Atak biraz küçük? Soruyu so-
rarken AH-64 Apache ve Türkiye’ye teklif 
edilen KA-52 versiyonu “Erdoğan” heli-
kopteri üzerine sohbet ediyorduk. Dedi ki;

-Öncelikle Atak sınıf olarak hafif sınıf 
savaş helikopteri, onlar ise ağır savaş 
helikopteri. Bizim öncelikli ihtiyacımız 
Terörle Mücadele Operasyonları’nda 
kullanmak yani Güneydoğu’da. Dolayısı 
ile Atak’ın Güneydoğu irtifalarında ve ısı 
değerlerinde gösterdiği performansı onla-
rın göstermesi zor. Ayrıca MANPADS ve 
uçaksavarlara karşı çok daha büyük hedef 
teşkil edecektiler. Zorlu arazi şartlarında 
hafif bir helikopter daha büyük avantajdır.

Benim konuya yabancı biri olmadığımı 
bildiği için sadece “Onlar Soğuk Savaş 
şartlarında 3.Dünya Savaşı için yapılmış” 
diyerek geçiştirdi ama aslında uzun uza-
dıya anlatırsak şunu demek istedi; AH-64, 
Mi-24, Ka-52 gibi ağır savaş helikopterleri 
dünya savaşında Avrupa düzlüklerinde 
Rus tankları ile NATO tanklarının 
karşılaşacağı savaşlarda bir tanksavar 
olarak üretildi. En azından o zamanlar 
üretimi planlanırken öncelikli tercih bu 
idi ve bu sebeple ağır, büyük ve çok faz-
la füze alan helikopterlerdi. O zamanlar 
çeviklik, siluet, arazi ve sıcaklık özellikle 
dünya savaşının cereyan edeceği Avrupa 
için önemli değildi.

Körfez Savaşı’na gelirken ise AH-64 Apac-
he ilk gerçek sınavını verdi. MANPADS 
tehlikesinin çok zayıf olduğu ve düzen-
leri bozulmuş olsa bile düzenli ordunun 
tanklarına karşı savaşta ara sıra kendi M1 
Abrams tanklarını T sınıfı Rus tankları ile 
karıştırıp vurmaları haricinde başarılı ol-
dular. Çöl şartlarında harbe hazırlık oran-
larının çok düşük olmasının eleştirilmesi 
haricinde AH-64 başarılı idi. Hatta 16 
Ocak 1991 gecesi F-117’lerle birlikte Irak 
radar ve hava savunmasına ilk saldıranlar 
onlardı.

Ancak Afganistan’a gelince aynı başarıdan 
söz etmek zor. Güneydoğu’ya benzeyen 
dağlık Afgan coğrafyası ve bir önceki 
savaştan helikopterlerle nasıl mücadele 
edeceğini çok iyi bilen Afganlılar daha 
doğrusu yeni Taliban milisleri karşısında 
çok etkili olamadılar. Yakın hava deste-
ğinin yükünü az sayıdaki AH-1W Süper 
Cobra ve A-10, C-130 Gunship ve F-16’lar 
yüklendi. Hatta B-52’ler bile yeni konsept 
ile halı bombardımanını yakın hava des-
teği görevine uydurdu. Zaten yıllar önce 
Türkiye’ye AH-1W satışı ve engellemeleri 
gündeme geldiğinde okuduğumuz olum-
suz yazıların sebebi de bu Afgan macerası 
idi. ABD’li yetkililer MarineCorps’un acil 
ihtiyacı bahanesine de sığınıyordu. Bahane 
bir tarafa dünya savaşı riskini azaldığı, asi-

likopterler iile ilgili yaptığı açıklamada 
şunları belirtti:

 Özellikle terörle mücadele operasyonları 
için geliştirilen Atak’ın Güneydoğu’da 
yüksek irtifa ve aşırı sıcak veya soğuk 
havalarda performans gösterecek bir mo-
tora sahip.Zaten Atak’ı, Atak yapan en 
önemli unsurlardan biri bu güçlü motor. 
ABD’nin bir zaman geliştirdiği RAH-66 
Comanche düşük radar görünürlüğüne 
sahip savaş helikopterinin motorunu 
kullanıyor. Türkiye için Atak’ın önemi 
savaş helikopteri olması, milli yazılımlarla 
uçması veya motor ve aerodinamik 
performansı ile rakipleri arasında 
çok iyi bir yerde olmasından ziyade 
geliştirdiğimiz füze ve güdümsüz roketleri 
kullanabilecek ve test edip gelişimine 
yardımcı olabilecek bir platform 
olmasıdır. Buna platform olarak komple 
ihraç edebileceğimiz bir askeri hava 
aracına sahip olmamızı da eklemek lazım.

Birçok sistemi yerli üretim olan Atak’da 
yazılımların da büyük çoğunluğu yerli. 
Kokpit ve diğer birçok parça da dahil. Hat-
ta bildiğim kadarı ile motor ve burundaki 
top hariç önemli başkaca bir ithal parça 
yok. Tabi ki binlerce küçük parça içinde 
yine binlerce ithal vardı ama ikamesi al-
ternatifi olmayan şeyler olmaması önemli. 
Motor ve gun hariç önemli komponenet-
lerin tamamı Türkiye’de üretiliyor.

Motor başka bir ülkeden de alınabilir miy-
di? Bilmiyorum ama şimdilik ortak ülkeler 
ve NATO tercih edilmiş ve patent hakkı 
da bizde olan bir ürün yani istediğimize 
de satabiliyoruz. Ta ki motordan dolayı o 
ülke ABD’nin “Haydut devlet” listesinde 
olmasın. Pakistan ve tüm Arap ülkeleri ve 
Uzakdoğu potansiyel müşteriler arasında. 
(Ben bu satırları yazarken Pakistan’a 30 
adet Atak satışına dair anlaşmanın sağlan-
dığı haberleri telefonuma gelmeye başla-
mıştı). ABD motoru ile başlamamız bizim 
motor geliştirmemize mani değil. Bekle-
mek yerine teknoloji kazandık. T-625 ilk 
sivil helikopterimiz için nasıl motor geliş-
tiriliyor ve birkaç yıla hazır olması bekle-
niyor, aynı şey yapılabilir veya aynı motor 

Türkiye-Pakistan arasında tek seferde 
yapılan en büyük savunma sanayisi 

ihracatı için imzalar atıldı. Türkiye›den 
Pakistan›a 30  Atak Helikopteri satışı ta-
mamlandı.

Türkiye ile Pakistan arasında 30 adet T129 
ATAK helikopterinin satışına yönelik im-
zalar atıldı. Böylece tek seferde en büyük 
savunma sanayii ihracatı gerçekleştirilmiş 
oldu.

Türk Havacılık ve Uzay Sanayii (TUSAŞ) 
ile Pakistan Savunma Üretim Bakanlığı 
arasında devam eden T129 ATAK Heli-
kopteri sözleşme görüşmeleri nihai sonuca 
ulaştı. İki kardeş ülke arasında 30 adet 
T129 ATAK Helikopteri’ nin satışına yö-
nelik resmi sözleşme imzalandı. TUSAŞ 
bu satışın yanı sıra, lojistik, yedek parça, 
eğitim ve mühimmat anlamında geniş bir 
sözleşme paketi üzerinde uzlaşma sağladı.

Zorlayıcı iklim ve coğrafya koşullarına uy-
gun olarak geliştirilmiş tasarımıyla “T129 
ATAK Taarruz ve Taktik Keşif Helikopte-
ri”, yeni nesil görev ve silah sistemleri ve 
sınıfındaki en üstün performans ve ma-
nevra özellikleriyle Türk Silahlı Kuvvetleri 
ve İçişleri Bakanlığı envanterinde kullanı-
lıyor. ATAK, bu özellikleriyle küresel pa-
zarlardaki rekabette en önemli oyuncular 
arasında yer alıyor.

Pakistan Kara Kuvvetleri tarafından Tür-
kiye ve Pakistan’da kapsamlı testlere tabi 
tutulan T129 ATAK Helikopteri, tüm test-
leri başarıyla geçerek gereksinimleri karşı-
lamış olup, dünyada kendi sınıfındaki en 
etkin taarruz helikopteri olma özelliğini 
de bir kez daha ispat etti.

Bu sözleşmeyle Türkiye Cumhuriyeti tari-
hinin tek seferde yapılan en büyük savun-
ma sanayii ihracatı gerçekleştirilmiş oldu. 

Atak helikopterlerinin özellikleri nedir?

T-129 Atak savaş helikopteri yani İtalyan 
Mangusta T-129 üzerinden geliştirilen 
helikopterimiz. Atak helikopterleri sahada 
ve Zeytin Dalı Harekatı’nda kullanıldı. 
Motoru Amerikan malı.

Konunun uzmanı Hakan Kılıç Atak he-

Türkiye’nin en büyük savunma ihracatı, imzalar tamam

Türkiye-Pakistan 
arasında en büyük 
savunma sanayisi 
ihracatı için imzalar 
atıldı.
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вопроса, которые некоторые назовут за-
говором или спекуляцией либо простым 
стечением обстоятельств. Американский 
военачальник Н. Шварцкопф в ходе вой-
ны в Персидском заливе в течение шести 
месяцев, прежде чем Саддам Хусейн 
вошел в Кувейт, провел испытания с вер-
толетами AH-64 в условиях пустыни в 
США. Конечно, это может быть простой 
случайностью. Однако в то же время это 
может  подтверждать предполагаемые 
некоторые утверждения о войне в Пер-
сидском заливе. Потому что обратите 
внимание, не за шесть месяцев до войны, 
а за шесть месяцев до того, как Саддам 
Хусейн решился на вторжение в Кувейт. 
Второй вопрос заключается в том, что 
война в Афганистане, начавшаяся после 
11 сентября, была только после оконча-
ния срока хранения американского ПЗРК 
«Стингера» в «Талибане». Иными слова-
ми, если бы события 11 сентября случи-
лись на 3-5 лет ранее, часть бывших аф-
ганских моджахедов, которые воевали с 
русской армией, применили хоть и в не-
большом количестве оружие «Стингер» 
против ударных вертолетов AH-64».  

«Кроме того,  несмотря на то, что рос-
сийские боевые вертолеты Ми-24 имеют 
гораздо более высокий уровень подго-
товки к ведению боя, чем AH-64, они 
не смогли превзойти их в ходе войны в 
Персидском заливе. Да, тысячи афган-
ских боевиков были ликвидированы, 
но при этом это не принесло нужного 
успеха. Поскольку вертолет Ми-24 (по 
классификации НАТО: Hind — «Лань»), 
который участвовал в столкновениях в 
горах Афганистана, не смог превзойти по 
своей мощи вертолеты AH-64, который 
регулярно принимал участие в операци-
ях в войне в Персидском заливе».    

Благодаря опыту, накопленному в ходе 
антитеррористических операций, вер-
толет «АТАК-2» станет более крупным 
и совершенно новым. Поскольку он 
намного больше и тяжелее, а также снаб-
жен более улучшенной противотанковой 
системой. Но почему?

В условиях изменения конъюнктуры, 
можно утверждать, что на южных гра-
ницах Турции присутствует угроза. Как 
разработка новейших технологий, так 
желание или потенциал компании TAI 
перейти на более высокий продукт, а 
также поддержка с воздуха на близком 
расстоянии турецких вооруженных сил 
и присутствие российских и американ-
ских войск в регионе с боевыми верто-
летами  породили данную потребность. 
Кроме того, следует отметить, что в 
Греции применяется вертолеты AH-64, 
в Ираке Mi-28, а также в Сирии россий-
ские вертолеты. КА – 52. Однако дело не 
только в том, чтобы поразить вертолеты 
противника другими вертолетами. С 
точки зрения демонстрации достиже-
ний военно-промышленного комплекса 
Турции огромную роль сыграли военные 
операции «Щит Евфрата» и «Оливковая 
ветвь». Кроме того, несомненно, что эф-
фективность вертолетов ATAK-2 с точки 
зрения противотанкового потенциала 
заметно возрастет, так как наша страна 
имеет ограниченное количество танков 
в вышеуказанных военных операциях. В 
операциях, направленных против терро-
ристических организаций ИГИЛ и ПДС/
ОНС, вооруженные силы Турции приме-
няли прежде всего отечественную бое-
вую технику. Несомненно, что одной из 
основных причин большого успеха ту-
рецкой армии в двух военных операциях 
в Сирии, несмотря на сложные условия, 
являются достижения военно-промыш-
ленного комплекса.  Источник: Агентст-
во «Анадолу» 

жаркую или холодную погоду. Поэтому 
одной из главных особенностей вер-
толетов T-129 ATAK является мощный 
двигатель. Вертолеты RAH-66 Comanche, 
разработанные в свое время в США, ис-
пользуют двигатель военного вертолета 
с низкой видимостью радара. Помимо 
того, что турецкий ударный вертолет 
T-129 ATAK оснащен отечественным 
вооружением, системой управления 
местного производства и высокими 
аэродинамическими показателями, от-
личающим его от других конкурентов, в 
Турции появилась платформа, пригодная 
для использования и тестирования про-
тиворакетных и неуправляемых ракет». 

«Вертолеты T-129 ATAK, системные 
показатели которых разрабатывались в 
Турции, также обладают и отечествен-
ным программным обеспечением. Ка-
бина и многие другие детали турецкого 
производства. Насколько я знаю, нет ни-
каких других импортных деталей, поми-
мо двигателя и носа вертолета. Конечно, 
среди многих мелких деталей вертолета 
имеются детали иностранного производ-
ства, но важно, чтобы им легко можно 
было найти альтернативу. Все важные 
компоненты вертолета, за исключением 
двигателя и пускового механизма произ-
водятся в Турции». 

Можно ли было приобрести двигатель из 
другой страны? Я не знаю, но на данный 
момент предпочтительными являются 
страны-партнеры по НАТО, и к тому же 
мы обладаем патентным правом на про-
дукт и можем продать его по своему же-
ланию. Однако мы не станем продавать 
данный продукт тем странам, которые 
находятся в списке «стран-изгоев» США. 
Потенциальными клиентами являют-
ся Пакистан, арабские страны, а также 
страны дальнего востока. (Когда я писал 
об этом, мне уже стала поступать инфор-
мация о том, что Пакистан согласился 
приобрести 30 ударных вертолетов T-129 
ATAK турецкого производства). Мы 
довольны тем, что вертолеты обладают 
двигателями американского производ-
ства. Кроме того, двигатель для  нашего 
первого гражданского вертолета T-625 
на стадии разработки. Его разработка 
будет завершена в течение нескольких 
лет. Впоследствии можно и самим раз-
работать аналогичный двигатель. Я не 
занимался исследованием двигателей, 
размеров и технических характеристик  
вертолета, поэтому не знаю какие разра-
ботки предпринимаются  в данной сфе-
ре. Однако, возможно, когда будет раз-
рабатываться двигатель вертолета АТАК, 
он будет взят в качестве основы. 

Почему будут разработаны вертолеты 
ATAK-2 и почему будет больше и тяже-
лее, чем T129? Почему изначально не 
разрабатывались вертолеты ATAK-2? 

Турция и Пакистан подписали кон-
тракт на поставку 30 новейших удар-

ных вертолетов ATAK турецкого произ-
водства.  

Турция и Пакистан подписали контракт 
на поставку 30 новейших ударных вер-
толетов T129 ATAK турецкого произ-
водства. Таким образом, был подписан 
самый крупный  контракт для Турции на 
единовременную поставку оборонной 
продукции.

Переговоры о поставках вертолетов вела 
компания авиационной и космической 
промышленности Турции (TUSAŞ) и Ми-
нистерство оборонной промышленности 
Пакистана. Официальный контракт на 
поставку 30 новейших ударных вертоле-
тов T129 ATAK был подписан между дву-
мя братскими странами. В дополнение к 
контракту  компания «TUSAŞ» обязалась 
поставлять запасные части к вертолетам 
и боеприпасы, а также обучать персонал 
ВВС Пакистана.  

«Вертолет T129 ATAK и тактический 
разведывательный вертолет» с систе-
мой вооружения нового поколения и 
превосходными эксплуатационными 
характеристиками, разработанный в со-
ответствии с сложными климатическими 
и географическими условиями, применя-
ется турецкими вооруженными силами и 
министерством внутренних дел. 

Новейшие ударные вертолеты T129 
ATAK по инициативе сухопутных сил 
Пакистана подверглись сертификацион-
ным испытаниям в Турции и Пакистане. 
Таким образом, результаты испытаний 
были признаны успешными, а также 
было установлено, что показатели вер-
толета, который является самым эффек-
тивным в своем классе, соответствует 
всем необходимым требованиям.   

Таким образом, был подписан самый 
крупный  контракт для Турции на еди-
новременную поставку оборонной про-
дукции.

Каковы характеристики ударных вер-
толетов T129 АТАК? 

Турецкий ударный вертолет T-129 ATAK 
разработан на основе варианта A129CBT 
Mangusta, находящегося на вооружении 
итальянской армии с 2002 года. Данные 
ударные вертолеты были применены 
в ходе военной операции «Оливковая 
ветвь». Двигатели вертолета американ-
ского производства  

Эксперт по этим вопросам Хакан Кылыч 
рассказал об особенностях данных вер-
толетов следующее: 

«Ударные вертолеты T-129 ATAK, разра-
ботанные специально для контртеррори-
стических операций, обладают двигате-
лями, которые успешно функционируют 
на большой высоте и в экстремально 

Несколько лет назад я спросил у одного 
из тестовых пилотов вертолета АТАК о 
том какой вертолет был бы лучше и по-
чему вертолеты T129 меньше чем АТАК-
2?  Когда я задавал этот вопрос мы раз-
говаривали о вертолетах AH-64 Apache 
и КА-52, получившего собственное имя 
«Эрдоган». Пилот мне ответил следую-
щим образом: 

- Прежде всего, вертолеты класса АТАК 
являются легкими боевыми вертолетами, 
другие вертолеты являются тяжелыми 
боевыми вертолетами. Данные верто-
леты в приоритете применялись в ходе 
антитеррористических операций на юго-
востоке Сирии. Поэтому ударные верто-
леты класса АТАК демонстрируют свою 
эффективность на юго-восточных вы-
сотах и значениях температуры. Кроме 
того, они представляют более крупную 
мишень против ПЗРК и зенитных уста-
новок. Наличие легкого боевого вертоле-
та является преимуществом в сложных 
условиях местности. 

Поскольку он знал, что я разбираюсь 
в этих вопросах, он сказал следующее: 
«Вертолеты данного класса были созда-
ны для Третьей мировой войны в услови-
ях холодной войны». «Однако на самом 
деле тяжелые боевые вертолеты, такие 
как AH-64, Mi-24 и Ka-52, были созда-
ны в качестве противотанковых боевых 
средств во время возможных столкно-
вений между российскими танками и 
танками НАТО на европейских конти-
нентах. По крайней мере, в те времена, 
когда планировалось производство, в 
предпочтении были тяжелые, большие 
и более ракетные вертолеты. В то время 
Европу мало волновали такие аспекты 
как сложные условия местности и изво-
ротливость».  

“Вертолеты AH-64 Apache прошли свои 
первые испытания на прочность во вре-
мя войны в Персидском заливе. Несмо-
тря на то, что опасность от ПЗРК была 
небольшая, и за исключением того, что 
время от времени они наносили удары 
своим танкам М1 Abrams путая их с 
русскими танками Т-класса, они сумели 
продемонстрировать свою эффектив-
ность. Наряду с этим, вертолеты AH-64 
также были успешны, за исключением 
очень низкой скорости подготовки в 
условиях пустыни. 16 января 1991 года 
вместе с ударными самолетами класса 
F-117  они были среди первых, кто ата-
ковал радарную и противовоздушную 
оборону Ирака». 

«Однако когда дело касается Афганис-
тана, трудно говорить об аналогичном 
успехе. Данные вертолеты не смогли 
показать свою эффективность и ничего 
противопоставить боевикам Талибана, 
которые были хорошо знакомы с гор-
ной афганской местностью, и хорошо 
знали как сбить тот или иной вертолет. 
Воздушная поддержка была обеспечена 
вертолетами AH-1W Super Cobra, A-10, 
C-130 Gunship и F-16. Кроме того, даже 
ударные вертолеты B-52 адаптировали 
новую концепцию ковровой бомбарди-
ровки, чтобы обеспечить поддержку с 
воздуха. Поэтому несколько лет назад на 
повестке дня был запрет поставок удар-
ных вертолетов AH-1W.  Американские 
официальные власти пытались найти 
отмазки за счет срочной необходимости 
MarineCorps. Наступили времена когда 
риск возникновения мировой войны 
уменьшился, асимметричная война во-
шла в моду, и вместо территории Европы 
и широких азиатских степей конфликты 
стали возникать в городах Ирака и горах 
Афганистана. Корпус морской пехоты 
США вместо вертолетов AH-64 запросил 
вертолеты AH-1W». 

«Между тем, я не могу не затронуть два 

Турецкий Экспорт Оборонной 
Промышленности Продолжает Расти
Турция и Пакистан подписали 
контракт на поставку 
оборонной промышленности. 
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milletiz. Dünyanın her anlamda bir yapılanma 
sürecinde olduğu günümüzde, bu yaklaşımın 
çok daha anlamlı ve değerli olduğunu düşünü-
yoruz. Hiçbir ülkenin ve hiçbir toplumun vasiye, 
vesayete, mürebbiyeye, kurtarıcıya ihtiyacı ol-
madığına, insanlığa lazım olan tek şeyin adalet 
ve iş birliği olduğuna inanıyoruz” diyen Cum-
hurbaşkanı Erdoğan, yeni dönemde Türkiye’nin, 
demokrasiden temel hak ve hürriyetlere, ekono-
miden büyük yatırımlara kadar her alanda daha 
ileriye gideceğini ifade etti.

Cumhurbaşkanı Erdoğan, “Bu şekilde güçlenen 
Türkiye, elindeki imkânları kendi vatandaşlarıyla 
birlikte tüm dostları ve kardeşleriyle paylaşma-
yı sürdürecektir. Hep söylediğimiz gibi, bizim 
gönül sınırlarımızın hududu yoktur. İşte bugün 
buradaki şu manzara, gönül sınırlarımızın ge-
nişliğinin en somut ifadesidir. Dostluğunuz ve 
kardeşliğiniz için sizlere bir kez daha teşekkür 
ediyorum” dedi.

“KILAVUZUMUZ, DEMOKRASİ VE MİLLÎ 
İRADENİN ÜSTÜNLÜĞÜ OLACAK”

Bu gece gerçekleştireceği basın toplantısıyla ka-
bineyi açıklayacağını ve yarın devlet geleneğine 
uygun olarak Azerbaycan ile Kuzey Kıbrıs Türk 
Cumhuriyeti’ne ilk ziyaretini gerçekleştireceğini 
belirten Cumhurbaşkanı Erdoğan,  çarşamba 
günü de NATO Zirvesi için Brüksel’e gideceğini 
kaydetti.

Hacı Bayram Camiinde kılacağı Cuma namazını 
müteakip, kabinenin ilk toplantısını gerçekleş-
tireceklerini duyuran Cumhurbaşkanı Erdoğan, 
“Yeni dönemi yine, artık bizim alametifarikamız 
hâline gelmiş olan ‘reform ve icraat’ üzerinde 
bina edeceğiz. İskeletini oluşturup çatısını çat-
tığımız yeni yönetim sistemimizi sürekli gelişti-
rerek ileriye taşıyacağız. Bürokrasi değil hizmet 
üreten bir devlet yapısı oluşturmakta kararlıyız. 
Kılavuzumuz yine demokrasi olacak, millî irade-
nin üstünlüğü olacak” dedi.

“TÜRKİYE’Yİ HER ALANDA GÜÇLENDİ-
RECEĞİZ”

Cumhurbaşkanı Erdoğan, konuşmasına şöyle 
devam etti. “Her türlü hak ve özgürlükten, ülke-
mizin sahip olduğu tüm zenginliklerden, köken, 
inanç, meşrep, bölge, şehir farkı olmaksızın, 
vatandaşlarımızın tamamının yararlanmasını 
sağlayacağız. Bu ülkede insanların herhangi bir 
sebepten ötürü dışlandığı, ötekileştirildiği, zul-
me maruz kaldığı dönemler, inşallah bir daha 
geri gelmemek üzere geride kalmıştır. En büyük 
zenginliğimiz insanımızdır. Çalışkanlığı ve üret-
kenliğiyle herkesi kendine hayran bırakan insan 
kaynağımızı, eğitimle, teşvikle daha etkin şekilde 
kullanmak için gereken her adımı atacağız. En 
önemli önceliklerimizden biri, maziden atiye 
kuracağımız güçlü köprüyle, nereden geldiğini 
bilen, nerede durduğunun ve nereye gitmek 
istediğinin şuurunda nesiller yetiştirmek ola-
caktır.  Eğitim ve kültür politikalarımıza, geçmiş 
dönemlerden çok daha fazla önem vereceğiz. 
Türkiye’yi, savunma sanayinden sınır güvenliği-
ne kadar her alanda güçlendireceğiz.”

Türkiye’yi dünyanın en büyük 10 ekonomisinden 
biri hâline getirme sözlerini yineleyen Cumhur-
başkanı Erdoğan, bugüne kadar tamamladıkları 
projelerin referansları olduğunu vurguladı.

Cumhurbaşkanı Erdoğan konuşmasının sonun-
da, Tekirdağ’ın Çorlu ilçesindeki tren kazasında 
yaşamını yitirenlere Allah’tan rahmet, yaralılara 
şifa, yakınlarına baş sağlığı diledi. Cumhurbaş-
kanı Erdoğan, kaza sebebiyle halk oyunları ve 
lazer gibi gösterilerin iptal olduğunu da bildirdi. 
Cumhurbaşkanlığı Göreve Başlama Töreni, Di-
yanet İşleri Başkanı Prof. Dr. Ali Erbaş’ın duasıy-
la sona erdi.

kaderdir” sözüne atıfta bulunarak konuşmasını 
sürdüren Cumhurbaşkanı Erdoğan, “Cum-
hurbaşkanlığı forsumuzda temsil edilen 16 
devletimiz çok geniş bir coğrafyada kurulmuş, 
büyümüş ve tarihe karışmıştır. Bir başka ifadeyle 
Türkiye Cumhuriyeti, 2 bin 200 yılı aşkın bir 
devlet geleneğini temsil etmektedir. Bugün, yine 
çok geniş bir coğrafyada, hemen hepsinin de 
temsilcileri aramızda bulunan, tarihî süreklilik 
bakımından kendimizden ayrı görmediğimiz 
pek çok dost ve kardeş devlet vardır. Türkiye 
Cumhuriyeti Devleti ve onun vatandaşları ola-
rak bizler, kaderimizin merkezine Anadolu’yu 
yerleştirdik. Bin yıl önce Malazgirt’te Anadolu’ya 
serptiğimiz tohumlar, Türkiye Selçuklu Devleti 
ile hemen boy vermişti. Osmanlı, genç bir fidan 
olarak devraldığı devlet bayrağını, İstanbul’un 
fethiyle üç kıta yedi iklimi içine alan ulu bir 
çınara dönüştürdü. Geçtiğimiz yüzyılın başların-
da, yaşlanan çınarı, Cumhuriyet aşısıyla yeniden 
gençleştirdik” dedi.

“VAKİT, HEDEFLERİMİZE DAHA KARARLI 
VE HIZLI ŞEKİLDE YÜRÜME VAKTİDİR”

“Bugün burada milletimize, 95 yıllık Cumhu-
riyetimizi, yeni bir yönetim anlayışıyla şahlan-
dırmanın sözünü veriyoruz. Milletimizin bize 
sağladığı bu imkânı en iyi şekilde kullanarak, 
güçlü meclis, güçlü hükûmet, güçlü Türkiye için 
yola koyuluyoruz” diyen Cumhurbaşkanı Erdo-
ğan, Türkiye’nin isimleri farklı, vahşetleri benzer, 
hedefleri aynı olan terör örgütlerinin en yoğun 
saldırılarına maruz kaldığı bir dönemde, mille-
tin “tek millet, tek bayrak, tek vatan, tek devlet” 
rabiasına sıkı sıkıya sarıldığını görmekten mem-
nun olduklarını ifade etti.

Cumhurbaşkanı Erdoğan konuşmasına şöyle 
devam etti: “Milletimiz 24 Haziran’da sandıkta, 
bir kez daha görevini yerine getirmiştir. Bundan 
sonra bize düşen, medeniyetimizin ihyası ve 
inşası için, kaybettiğimiz zamanı geri kazanmak 
için çalışmaktır, çok çalışmaktır. Vakit, hedefle-
rimize daha kararlı, daha hızlı şekilde yürüme 
vaktidir. Bugün ‘bismillah’ diyerek adımını at-
tığımız yeni başlangıcımızın ilk imtihanı, 2023 
hedeflerimize ulaşmak olacaktır. Böylece, bizden 
sonraki nesillere kendi vizyonlarını gerçekleşti-
rebilecek güçte bir Türkiye bırakmayı amaçlıyo-
ruz.”

“TÜRKİYE İMKÂNLARINI VATANDAŞLA-
RIYLA BİRLİKTE, TÜM DOSTLARIYLA 
PAYLAŞMAYI SÜRDÜRECEK”

“Biz paylaşmanın bereketine inanan, dostlarıyla, 
kardeşleriyle birlikte yol yürümekten, onlarla 
birlikte kazanmaktan memnuniyet duyan bir 

Erdoğan; Milletimiz bizi hiçbir zaman yalnız 
bırakmadı, yolda koymadı. 24 Haziran’da bir kez 
daha kendisine hizmet etmek üzere bizi seçti. 
Erdoğan’ın konuşmasından satırbaşları şu şekil-
de:

“MİLLETİMİZE LAYIK OLABİLMEK İÇİN 
GECELİ GÜNDÜZLÜ ÇALIŞTIK”

Tüm katılımcıları selamlayan ve destekleriyle 
şahsını bu göreve layık gören vatandaşlara teşek-
kür ederek konuşmasına başlayan Cumhurbaş-
kanı Erdoğan, “Allah bizi milletimize mahcup 
etmesin.  Rabbim, milletimize ve tüm insanlığa 
yapacağımız hizmetlerde yolumuzu aydınlatsın, 
işimizi kolaylaştırsın” temennisinde bulundu.

40 yılı aşkın süredir siyasetin içinde olduğunu; 
siyaseti Allah rızası ve millete hizmet etmek 
için yaptığını belirten Cumhurbaşkanı Erdoğan, 
“Hizmetkârlığına talip olduğumuz milletimize 
layık olabilmek için geceli gündüzlü çalıştık. 
Hamdolsun, milletimiz bizi hiçbir zaman yalnız 
bırakmadı, yolda koymadı. 24 Haziran’da bir kez 
daha kendisine hizmet etmek üzere bizi seçti. Sa-
dece bize oy verenlerin değil, 81 milyonun tama-
mının Cumhurbaşkanı olduğumuzun bilinciyle, 
milletimize layık olmaya çalışacağız” ifadelerini 
kullandı.

“CUMHURBAŞKANLIĞI HÜKÛMET SİSTE-
Mİ ZORLAMA DEĞİL, TARİHİN BİZİ YÖN-
LENDİRDİĞİ İSABETLİ BİR TERCİHTİR”

Türkiye ve Türk Milleti olarak yeni bir başlangıç 
yaptıklarını, Cumhurbaşkanlığı Hükûmet Sis-
temi ile 150 yıla yaklaşan demokrasi arayışı ve 
95 yıllık Cumhuriyet tarihi boyunca yaşanılan 
denemelerin çok ötesinde yeni bir yönetim mo-
deline geçildiğine işaret eden Cumhurbaşkanı 
Erdoğan, sözlerine şöyle devam etti: “Geçmişte 
yol açtığı, siyasi, sosyal ve ekonomik kaoslar 
sebebiyle ülkemize çok büyük bedeller ödeten 
bir sistemi artık geride bırakıyoruz. Bundan son-
ra, milletin doğrudan yetki verdiği ve dolayısıyla 
hesap sorma hakkına sahip olduğu Cumhurbaş-
kanı çalışmalarını, yasama ve yargı organlarıyla 
uyumlu bir şekilde yürütecektir.”

Belediye başkanlığı, başbakanlığı ve cumhurbaş-
kanlığı görevleri boyunca vesayetten darbelere, 
terör saldırılarından ekonomik tuzaklara kadar 
her türlü sıkıntıyı yaşadığını vurgulayan Cum-
hurbaşkanı Erdoğan, “Demokrasi tarihimizin 
tecrübeleri yanında, son 16 yılda ülkemizi 3,5 
kat büyütürken karşılaştığımız sıkıntılar bize de, 
bu değişimin kaçınılmaz olduğunu göstermiştir. 
Cumhurbaşkanlığı Hükûmet Sistemi, zorlama 
değil, tarihin bizi yönlendirdiği isabetli bir ter-
cihtir. Türkiye, Osmanlı’dan beri tarihinde ilk 
defa, kritik bir yol ayrımında tercihini, darbe 
veya benzeri zorlamalarla değil, milletimizin 
özgür iradesiyle gerçekleştirmiştir” dedi.

“TÜRKİYE CUMHURİYETİ, 2 BİN 200 YILI 
AŞKIN BİR DEVLET GELENEĞİNİ TEMSİL 
ETMEKTEDİR”

İslam mütefekkiri İbn-i Haldun’un “coğrafya 

ANKARA (Sivil İnisiyatif) Zeliha Sorkun-
lu/ 24 Haziran 2018 seçimlerinde %52.59 

oy oranıyla yeniden Cumhurbaşkanı seçilen 
Recep Tayyip Erdoğan, Türkiye Büyük Millet 
Meclisi (TBMM) Genel Kurulu’nda yemin ede-
rek göreve başladı. 

Erdoğan, Meclis’teki yemin töreninin ardından 
Anıtkabir’i ziyaret etti, buradan da “Cumhur-
başkanlığı Göreve Başlama Töreni” için Külliye 
‘ye geldi. Makam aracıyla Cumhurbaşkanlığı 
Külliyesi’ne gelen Erdoğan’ın konvoyuna, girişte 
Atlı Tören Birliği eşlik etti.

Erdoğan’ın süvari birliğiyle Külliye’ ye girişi 
sırasında 101 pare top atışı yapıldı. Aynı anda 
hava, kara komutanlıkları ile Deniz Kuvvetleri 
Komutanlığı’na bağlı Gölcük’teki Kemalreis  Fır-
kateyni’ nden de 101’er pare top atıldı. Erdoğan 
ve eşi Emine Erdoğan araçtan indiği anda Meh-
teran Birliği tarafından Fetih Marşı çalındı.

Erdoğan, vatandaşların arasından özel olarak 
hazırlanan koridordan geçerek tören alanındaki 
yerini aldı.

Törene; Bulgaristan Cumhurbaşkanı Rumen 
Radev, Gürcistan Cumhurbaşkanı Giorgi Marg-
velashvili, Makedonya Cumhurbaşkanı Gjorge 
Ivanov, Moldova Cumhurbaşkanı Igor Dodon, 
Bosna Hersek Başkanlık Konseyi Başkanı Bakir 
İzetbegoviç, Sırbistan Cumhurbaşkanı Alek-
sandar Vuçiç, Kosova Cumhurbaşkanı Haşim 
Thaçi, Katar Emiri Şeyh Temim Bin Hamad El 
Sani, Pakistan Cumhurbaşkanı Memnun Hü-
seyin, KKTC Cumhurbaşkanı Mustafa Akıncı, 
Kırgızistan Cumhurbaşkanı Sooranbay Jeen-
bekov, Sudan Cumhurbaşkanı Ömer El Beşir, 
Gine Cumhurbaşkanı Alpha Conde, Zambiya 
Cumhurbaşkanı Edgar Lungu, Gine Bissau 
Cumhurbaşkanı Jose Mario Vaz, Ekvator Ginesi 
Cumhurbaşkanı Teodoro Obıang, Somali Cum-
hurbaşkanı Muhammed Abdullahi Muhammed 
Farmajo, Moritanya Cumhurbaşkanı Mohamed 
Ould Abdel Aziz, Gabon Cumhurbaşkanı Ali 
Bongo Ondimba, Çad Cumhurbaşkanı Idriss 
Deby Itno, Cibuti Cumhurbaşkanı İsmail Omar 
Guelleh, Venezuela Devlet Başkanı Nicolas Ma-
duro da katıldı.

22 Devlet Başkanı’nın yanı sıra birçok ülkeden 
devlet başkan yardımcıları, parlamento başkan-
ları ve başbakanları ile iş, spor ve bilim dünya-
sından çok sayıda ünlü isim, eski bakanlar ve 
milletvekilleri ile yaklaşık 10 bin kişi katıldı.

DÜNYA LİDERİNE TARİHİ TÖREN
Tarihi Törene 22 Devlet Başkanı’nın yanı sıra birçok ülkeden 
devlet başkan yardımcıları, parlamento başkanları ve 
başbakanları ile iş, spor ve bilim dünyasından çok sayıda ünlü 
isim, eski bakanlar ve milletvekilleri ile yaklaşık 10 bin kişi 
katıldı.
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в протекции, а единственное, что нужно 
человечеству – 

это справедливость и сотрудничество.  
Отныне Турция  развиваться во всех сфе-
рах: от демократии до основных прав и 
свобод,  от экономики до масштабных 
инвестиций. 

Турция продолжит делиться с граждана-
ми и друзьями. Мы всегда говорили, что 
наши намерения безграничны, и сегод-
няшняя картина является доказательст-
вом этого. Благодарю вас за дружествен-
ный и братский настрой. 

МЫ БУДЕМ ПРИДЕРЖИВАТЬСЯ ДЕ-
МОКРАТИИ И ВЕРХОВЕНСТВА НА-
ЦИОНАЛЬНОЙ ВОЛИ

На пресс – конференции сегодня вечером 
я сообщу состав кабмина, а завтра по 
традиции совершу первый государствен-
ный визит в Азербайджан и Турецкую 
Республику Северной Кипра. В среду же 
я направлюсь в Брюссель для принятия 
участие в Саммите НАТО. 

После пятничной молитвы в мечети 
Хаджи Байрам Джамии, будет проведено 
заседание нового кабмина. Мы начнем 
новую эпоху с реформ. Мы будем толь-
ко совершенствовать новую систему. 
Мы решили  создать государственную 
структуру, где государство служит и нет 
бюрократии. Мы будем придерживаться 
демократии и верховенства националь-
ной воли.

МЫ БУДЕМ РАЗВИВАТЬ ТУРЦИЮ ПО 
ВСЕМ НАПРАВЛЕНИЯМ 

Мы позаботимся о том, чтобы все без 
исключения могли пользоваться всеми 
правами и свободами. Надеюсь, что 
остались позади дни, когда в этой стране 
имела место дискриминация и насилие.  
Люди – это наше самое главное богатст-
во. Мы сделаем всё  для того, чтобы ещё 
более эффективно использовать наши 
человеческие ресурсы. Наш самый глав-
ный приоритет – это воспитание поколе-
ний, которые знают, где находятся и куда 
идут. Мы будем придавать ещё больше 
значения образованию и культуре, неже-
ли раньше. Мы будем развивать Турцию 
по всем направлениям: от оборонной 
промышленности до безопасности гра-
ниц.  Турция  станет одной из 10 самых 
развитых стран мира. Завершенные до 
этого момента проекты являются предпо-
сылками для этого. В завершение своих 
слов хотел бы пожелать Божьей милости 
жертвам крушения поезда в Текирдаге и 
скорейшего выздоровления пострадав-
шим. Также выражаю соболезнования 
близким погибших».  

По этой причине были отменены увесе-
лительные мероприятия.  По окончании 
торжества главой Духовного управления 
Проф.Д-м Али Эрбашем была произне-
сена молитва. 

здесь присутствуют представители этих 
государств, которые являются нашими 
друзьями и братьями. Для нас централь-
ное место заняла Анатолия. Те зёрна, 
которые мы посеяли тысячу лет назад 
в Анатолии при битве при Малазгирте, 
взросли вместе с Сельджукским государ-
ством. Далее Османская империя выро-
сла из саженца в огромное древо, кото-
рое завоевало Стамбул и правило на трёх 
континентах. В начале прошлого века мы 
возродили это древо, создав республику. 

НАСТАЛО ВРЕМЯ ДВИГАТЬСЯ К 
СВОИМ ЦЕЛЯМ БОЛЕЕ РЕШИТЕЛЬ-
НО И СТРЕМИТЕЛЬНО 

Даю слово народу, что при помощи но-
вой системы правления наша республи-
ка, с 95-летней историей, будет только 
развиваться всё больше. Благодаря этой 
предоставленной народом возможности 
мы создадим сильное правительство, 
сильную власть и сильную Турцию. Мне 
отрадно видеть, что Турция сплотилась  
как один народ под одним флагом во имя 
единой родины, когда террористы напа-
дают больше всего. 

24 июня наш народ ещё раз исполнил 
свой долг на голосовании. После этого 
нам остаётся только работать для того, 
чтобы компенсировать упущенное время. 
Настало время двигаться к своим целям 
более решительно и стремительно. Пер-
вым испытанием на новом пути станет 
достижение целей 2023 года.  Таким 
образом, мы намереваемся оставить на-
шим потомкам  сильную Турцию со сво-
им видением.   

ТУРЦИЯ ПРОДОЛЖИТ ДЕЛИТЬСЯ С 
ГРАЖДАНАМИ И ДРУЗЬЯМИ 

Мы верим в то, что, делясь, мы делаем 
шаг к процветанию. Сегодня, когда мир 
переживает реструктуризацию, такой 
подход  ещё более значителен и ценен. 
Мы верим в то, что никто не нуждается 

Эрдоган отметил следующее в своем 
выступлении: «Народ всегда был рядом 
и 24 июня ещё раз избрал меня для того, 
чтобы я служил ему.  

МЫ РАБОТАЛИ ДНЁМ И НОЧЬЮ ДЛЯ 
ТОГО, ЧТОБЫ БЫТЬ ДОСТОЙНЫМИ 
СВОЕГО НАРОДА.

Приветствую всех участников и бла-
годарю граждан, которые поддержали 
меня. Дай Бог, мы подведём наш народ. 
Да поможет нам Всевышний в служении 
народу и человечеству. Вот уже на про-
тяжении 40 лет я занимаюсь политикой 
во имя служения народу и Всевышнему.  
Народ всегда был рядом и 24 июня ещё 
раз избрал меня для того, чтобы я служил 
ему. Я буду стараться быть достойным 
президентом не только тех, кто проголо-
совал за меня, а всего 81 – миллионного 
населения. 

ПРЕЗИДЕНТСКАЯ ФОРМА ПРАВЛЕ-
НИЯ – ЭТО НЕ ПРИНУЖДЕНИЕ,А  
ПРАВИЛЬНЫЙ ВЫБОР, НА КОТОРЫЙ  
НАМ УКАЗАЛА ИСТОРИЯ .

Турция и турецкий народ открыли новую 
страницу в своей истории. Посредством 
президентской формы правления страна 
перешла к новой модели правления, к 
которой мы шли на протяжении 150 лет 
поисков демократии и 95 лет с момента 
образования республики.  Мы оставляем 
в прошлом систему, которая заставила 
заплатить слишком большую цену по 
причине политического, социального и 
экономического хаоса. Теперь законода-
тельная и судебная ветви власти будут 
работать сообща. За время исполнения 
обязанностей мэра, премьер – министра 
и президента я сталкивался в разным: 
от протекции до переворотов, от терро-
ристических актов до экономических 
ловушек.  За последние 16 лет уровень 
экономического роста возрос в 3,5 
раза. Однако, трудности, с которыми 
мы столкнулись за это время, показали 
нам, что изменения неизбежны. Пре-
зидентская форма правления – это не 
принуждение, а  правильный выбор, на 
который  нам указала история. Начиная 
со времен Османской империи, Турция 
впервые сделала свой выбор на распутье 
дорог не при помощи переворота, а по-
средством свободной воли народа.  

ТУРЦИЯ ПРЕДСТАВЛЯЕТ ГОСУДАР-
СТВЕННОСТЬ, КОТОРОЙ УЖЕ БОЛЕЕ 
2200 ЛЕТ  

Как говорил Ибн Халдун: «География 
определяет судьбу». На протяжении 
истории было  образовано 16 наших го-
сударств, которые распространились на 
большие территории и канули в Лету. 
Турция представляет государственность, 
которой уже более 2200 лет. Сегодня 

АНКАРА (Гражданская инициатива) 
Зелиха Соркунлу / Избранный вновь 

на пост президента Турции 24 июня 
2018 г.  52,59 % -ми избирателей  Реджеп 
Тайип  Эрдоган принёс присягу перед 
Великим народным собранием Турции 
и вновь приступил  к исполнению своих 
обязанностей.  

После этого Эрдоган посетил мавзолей 
«Аныткабир». Далее он направился в 
резиденцию, где должна была начаться 
церемония вступления в должность пре-
зидента.  Кортеж президента сопрово-
ждался конным отрядом. 

На въезде в резиденцию президентский 
кортеж и конный отряд были встречены 
101 залпом из пушек. Одновременно с 
этим был совершен 101 залп из пушек 
судна «Кемальреис Фыркатейни» в Гёлд-
жюке, который относится к сухопутным 
и морским ВС. Эрдогана и его супру-
гу Эмине Эрдоган при выходе из авто 
«Маршем победы» встретил военный 
оркестр.  Далее Эрдоган прошел через 
коридор из людей.  

В церемонии приняли участие: прези-
дент Болгарии Румен Радев,  президент 
Грузии Георгий Маргелашвили, прези-
дент Македонии  Георге Иванов, прези-
дент  Молдовы Игорь Додон, председа-
тель  Президиума Боснии и Герцеговины 
Бакир Изетбегович,  президент Сербии 
Александр Вучич,  президент Косово 
Хашим Тачи,  эмир Катара Шейх Та́мим 
бин Хамад бин Хали́фа Аль Та́ни, 
президент Пакистана Мемнун Хусейин, 
президент ТРСК Мустафа Акынджи,  
президент  Кыргызстана Сооронбай 
Жээнбеков,  президент Судана Омар 
аль – Башир,  президент Гвинеи Альфа 
Конде,  президент  Замбии Эдгар Лунгу,  
президент  Гвинеи – Бисау Жозе Марио 
Ваз,  президент Экваториальной Гвинеи 
Теодоро Обианг, президент Сомали Мо-
хамед  Абдуллахи Мохамед, президент 
Мавритании Мохамед Ульд Абдель Азиз, 
президент Габона Али Бонго Ондимба, 
президент Чада Идрис Деби Итно,  пре-
зидент Джибути Исмаил Омар Гелле,  
президент Венесуэлы Николас Мадуро.  
В исторической церемонии инаугурации 
приняли участие: президенты 22 стран, 
вице – президенты, главы кабинетов ми-
нистров, премьер – министры, известные 
предприниматели, спортсмены, деятели 
науки, экс – министры, депутаты и около 
10 тысяч зрителей. 

ИСТОРИЧЕСКАЯ ЦЕРЕМОНИЯ  ДЛЯ 
МИРОВЫХ ЛИДЕРОВ 
В исторической церемонии инаугурации приняли 
участие: президенты 22 стран, вице – президенты, главы 
кабинетов министров, премьер – министры, известные 
предприниматели, спортсмены, деятели науки, экс – 
министры, депутаты и около 10 тысяч зрителей.
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Dışişleri Bakanı Mevlüt Çavuşoğlu, te-
rörizm tehdidine dikkat çekerek “Bu 

tehdit dünyanın farklı bölgelerinden gelse 
de hepimiz aynı anda hedefteyiz.

Dışişleri Bakanı Mevlüt Çavuşoğlu, terö-
rizm tehdidine dikkat çekerek “Bu tehdit 
dünyanın farklı bölgelerinden gelse de 
hepimiz aynı anda hedefteyiz.” dedi. 
 
Dışişleri Bakanı Mevlüt Çavuşoğlu, 
Brüksel’de Atlantic Council ve bazı dü-
şünce kuruluşlarının ortaklığında NATO 
Zirvesi kapsamında düzenlenen “Değişen 
Küresel Düzen ve Baskı Altındaki bir İtti-
fak” konulu panelde konuştu. 
 
NATO kurulduğunda iki blok olduğunu 
ve tehlikenin nereden geleceğinin bilindi-
ğini belirten Çavuşoğlu, “Şimdi bazı ülke 
ve bölgelerden benzer saldırılar görüyo-
ruz. Fakat bu benzer saldırıların yanı sıra 
hibrit savaş görüyoruz. Hibrit saldırılar 
sadece müttefiklerimize yönelik değil aynı 
zamanda ekonomimizi hedef alıyor.” ifa-
delerini kullandı. 
 
Günümüzde ana tehdidin terörizm oldu-
ğuna işaret eden Çavuşoğlu, “Bu tehdit 
dünyanın farklı bölgelerinden gelse de he-
pimiz aynı anda hedefteyiz.” diye konuştu. 
 
Çavuşoğlu, terörizmin her türünün tehdit 
oluşturduğunu vurgulayarak şunları kay-
detti:  
 
“Tüm bu zorluklara karşı her zamankin-
den daha fazla birliğe ihtiyacımız var. 
Avrupa toplumlarının ve diğerlerinin karşı 
karşıya olduğu bir sorun daha bulunmak-
tadır. Bu da diğerlerine karşı hoşgörüsüz-
lük ve nefrettir. Bunlar arasında İslamofo-
bi, Hristiyanofobi, antisemitizm, göçmen 
düşmanlığı ve ırkçılık sayılabilir.” 
 
Bu olumsuz trendin birçok Avrupa ülke-
sinin istikrarını olumsuz etkilediğini dile 
getiren Çavuşoğlu, bu trendin demokratik 
yollarla seçilen hükümetleri bile sarstığını 
söyledi. 
 
“Hava sahamızı korumak için önlemler 
almalıyız” 
 
Çavuşoğlu, Türkiye’nin Batı blokundan 
uzaklaştığına yönelik iddialarla ilgili de 
“Hayır, Türkiye başka bir yere kaymıyor. 
Türkiye NATO’nun müttefiki. Türkiye 
Avrupa’nın bir parçası ve birçok Avrupa 
kurumunun üyesi. Türkiye 60 yıldır Avru-
pa Birliği’nin (AB) üyesi olmaya çalışıyor.” 
dedi. 
 
Türkiye’nin Rusya’dan S-400 füzelerini 
satın almasının eleştirildiğini hatırlatan 
Çavuşoğlu, “Türkiye, Ukrayna ve coğraf-
yamızda yaşayan diğer ülkeler dış politika-
sını dengede tutmak zorunda. Bu veya şu 

arasında bir seçim yapmak zorunda de-
ğiliz. Herhangi bir bölgeyle ya da ülke ile 
iyi ilişkilerimizi diğerlerine bir alternatif 
olarak görmüyoruz.” değerlendirmesinde 
bulundu. 
 
Çavuşoğlu, Türkiye’nin hava savunma sis-
temine acil ihtiyacı olduğuna dikkati çeke-
rek “NATO müttefiklerimizden edineme-
dik. Rusya bize en iyi öneriyle geldi. Şimdi 
de Rusya’dan alıyoruz.” diye konuştu. 
 
Batı’nın endişelerinin “S-400 sisteminin, 
NATO’yu ve NATO sistemlerini düşman 
olarak algılamak” yönünde olduğuna işa-
ret eden Çavuşoğlu, “Yunanistan’ın S-300 
sistemi NATO müttefiklerini düşman ola-
rak algılamıyor. Evet NATO üyesiyiz an-
cak hava sahamızı korumak için önlemler 
almalıyız.” ifadelerini kullandı. 
 
“NATO benim hava sahamın sadece yüzde 
30’unu koruyabiliyor. Esed rejimi veya bir 
başka ülkeden gelecek saldırı durumunda 
halkımı, ulusumu kim koruyacak?” so-
rusunu yönelten Çavuşoğlu, bu konunun 
Türkiye’nin “acil” bir meselesi olduğunu, 
S-400 kararının siyasi değil teknik olduğu-
nu ifade etti. 
 
“Birtakım NATO üyeleri bazı terörist 
örgütleri destekliyor” 
 
Bugün NATO müttefiklerine yönelik ana 
tehdidin terör örgütleri olduğunu kay-
deden Çavuşoğlu, müttefiklerin birlik ve 
dayanışmasının her zamankinden daha 
önemli olduğunu söyledi. 
 
Çavuşoğlu, «Birtakım NATO üyeleri bazı 
terörist örgütleri destekliyor ya da onlarla 
beraber yürüyor.» diyerek PYD/YPG te-
rör örgütünün Münbiç’e nasıl girdiğinin, 
bu örgütün Suriye’nin yüzde 25’ini nasıl 
kontrol ettiğinin sorgulanması gerektiğini 
belirtti. 
 
Çavuşoğlu ayrıca “Tüm bu hassas konu-
larla ve terörizmle mücadele ederken çifte 
standarttan kaçınmalıyız.” uyarısında bu-
lundu. 
 
“NATO kendisini geleceğe adapte etme-
li” 
 
“Gürcistan, Makedonya ve Bosna Hersek 
bir an önce ittifaka dahil edilmelidir.” di-
yen Çavuşoğlu, bu konunun Türkiye’nin 
öncelikleri arasında olduğunu, bunu zir-
vede gündeme getireceklerini kaydetti. 
 
Çavuşoğlu, NATO-AB ilişkilerinin ve te-
rörle mücadelenin önemli olduğunun al-
tını çizerek “Bu nedenle NATO kendisini 
geleceğe adapte etmeli.” dedi.

KAYNAK:AA

Министр иностранных дел Турции 
Мевлют Чавушоглу, обращая вни-

мание на угрозу терроризма, сказал сле-
дующее: «Несмотря на то, что эта угроза 
исходит из разных уголков мира, целью 
террористов являемся все мы». 

Министр иностранных дел Турции Мевлют 
Чавушоглу, обращая внимание на угрозу 
терроризма, сказал следующее: «Несмотря 
на то, что эта угроза исходит из разных 
уголков мира, целью террористов являемся 
все мы». Министр иностранных дел Турции 
Мевлют Чавушоглу выступил на панельной 
дискуссии по теме «Изменение глобального 
порядка и Альянс под давлением», кото-
рая была организована в рамках саммита 
НАТО в партнерстве с Атлантическим 
советом и некоторыми аналитическими 
центрами в Брюсселе. «В настоящее время 
мы можем наблюдать подобные атаки в не-
которых странах и регионах. Однако наряду 
с этим происходят и так называемые ги-
бридные войны. Гибридные атаки нацелены 
не только на наших союзников, но и в то же 
время и на нашу экономику. Несмотря на 
то, что эта угроза исходит из разных угол-
ков мира, целью террористов являемся все 
мы», - сказал Чавушоглу. 

Мевлют Чавушоглу заявил, что любое 
проявление терроризма представляет уг-
розу для общества.

«Для того чтобы справиться со всеми 
этими трудностями, в настоящее время 
мы нуждаемся больше, чем когда-либо в 
объединении. Наряду с этим, существует 
еще одна проблема, с которой сталкива-
ются общества в Европе и других странах. 
В Европе всё более распространяются 
нетерпимость к иному образу жизни, ксе-
нофобия, исламофобия, христианофобия, 
антисемитизм, враждебность к иммиг-
рантам и расизм. Эта негативная тенден-
ция негативно сказалась на стабильности 
многих европейских стран», - сказал Ча-
вушоглу. 

«Мы должны предпринять все необходи-
мые меры для защиты нашего воздушно-
го пространства»

Мевлют Чавушоглу прокомментировал 
заявления о том, что Турция отдаляется 
от Запада: «Нет, Турция не отдаляется 
от Запада. Турция является союзником 
НАТО. Наше государство продолжает 
сотрудничество с Европой и многими 
европейскими учреждениями. Турция на 
протяжении 60 лет предпринимает по-
пытки войти в ЕС». 

Относительно критики в адрес Турции по 
поводу покупки С-400 у России Чавушо-
глу сказал следующее: «Турция, Украина и 
другие страны в пределах данного регио-
на должны сохранять баланс во внешней 
политике. Нам не нужно выбирать между 
тем или иным партнером. Мы не считаем 

хорошие отношения с определенным ре-
гионом или страной в качестве альтерна-
тивы другим». 

Кроме того, Мевлют Чавушоглу отметил, 
что Турция нуждалась в быстрой закуп-
ке зенитной ракетной системы: «Мы не 
смогли получить соответствующее пред-
ложение от наших союзников по НАТО. 
Поэтому мы приняли российское предло-
жение и сотрудничаем с ней». 

«Несмотря на то, что Греция ранее уже 
приобрела российские комплексы С-300, 
НАТО не считает их своими врагами. Да, 
мы являемся членами НАТО, но мы также 
должны были предпринять все необходи-
мые меры для защиты нашего воздушно-
го пространства », - сказал Чавушоглу. 

«НАТО может обеспечить защиту нашего 
воздушного пространства только на 30 
%. В случае нападения со стороны режи-
ма Асада или любой другой страны, кто 
сможет защитить наш народ? Поэтому 
Турция нуждалась в быстрой закупке зе-
нитной ракетной системы С - 400 и это не 
является политическим решением», - зая-
вил глава МИД Турции. 

«Некоторые члены НАТО оказывают под-
держку определенным террористическим 
организациям» 

Напоминая, что главной угрозой для 
партнеров по НАТО в настоящее время 
являются террористические организации, 
Чавушоглу отметил, что на сегодняшний 
день единство и солидарность союзников 
приобретают особое значение».  

«Некоторые члены НАТО оказывают под-
держку определенным террористическим 
организациям и с ними заодно», - заявил 
Чавушоглу. Кроме того, глава внешнеполи-
тического ведомства Турции заявил о том, 
что необходимо провести расследование 
того как террористические организации 
ПДС/ОНС смогли войти в город Манбидж 
и сумели взять под контроль 25 % сирий-
ской территории. Мы должны избегать 
двойных стандартов в борьбе с террориз-
мом», - добавил он. 

«НАТО должно адаптироваться к буду-
щему»

«Грузия, Македония, Босния и Герцегови-
на как можно скорее должны войти в наш 
альянс. Данный вопрос является прио-
ритетным для Турции, и я обязательно 
затрону это в ходе саммита НАТО», - зая-
вил Мевлют Чавушоглу. 

«Именно поэтому НАТО должно адап-
тироваться к будущему», - заявил Чаву-
шоглу, подчеркнув важность отношений 
между НАТО и ЕС в борьбе с террориз-
мом. Источник: Агентство «Анадолу» 

Bakan Çavuşoğlu’ndan 
“Terörizm Tehdidi” Uyarısı

Глава Мид Турции Мевлют Чавушоглу: 
«Существует Угроза Терроризма» 
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По его словам, в 1924 и 1946 гг. в Ираке, в 
независимой стране, которая была отделена 
от Османской империи, произошли анало-
гичные события: ««Их цель заключалась в 
том, чтобы запугать туркменов и освободить 
Киркук и прилегающие к нему территории 
от туркменского присутствия, но их планы 
провалились. Иракские туркмены сумели 
оказать сопротивление. Лозунг «Киркук при-
надлежит тюркам, тюркам и всегда будет им 
принадлежать» стал неким образом жизни. 

«Прошли годы, и это сопротивление про-
явилось вновь. В прошлом году во время 
референдума о независимости Иракского 
Курдистана, курды пытались взять под свой 
контроль город Киркук. Кроме того, мошен-
ничество и факты принуждения к участию 
на выборах в этом году, похоже, еще больше 
подтолкнуло общественность к действиям. 
Резня в Киркуке в 1959 году запомнилась не 
только своим горем, но и в то же время пока-
зала всему тюркскому миру смелость и само-
отверженность иракских туркмен, отдавших 
свои жизни в ходе этих событий. Пусть они 
покоятся в мире», - сказал Хюрмюзлю. 

«Туркмены являются объеди-
няющим элементом»

Представитель Турции от 
Иракского туркменского фрон-
та (ITC) Хиджран Казанджы 
также затронул события 1959 
года в Киркуке. По его словам, 
после этих событий притес-
нения и проявления насилия 
в отношении туркмен только 
усилились, и продолжаются по 
сей день. Причина, по его сло-

Представители Киркука и эксперты, ком-
ментируя ситуацию в регионе в 59-ю 

годовщину со дня гибели сотен туркмен, по-
гибших в первую годовщину республики - 14 
июля 1959 года, заявили, что «цель террори-
стов заключалась в том, чтобы освободить 
Киркук и прилегающие к нему территории 
от туркменского присутствия, но их планы 
провалились».  

По словам экспертов, они всегда выступали 
за территориальную целостность Ирака и 
считают Киркук «центром Ирака». Кроме 
того, в то же время эксперты отметили, что 
решение, которое затрагивает интересы всех 
слоев в регионе, станет обнадеживающим 
фактором для дальнейшего процветания 
Ирака. 

Глава фонда Киркук Эршат Хюрмюзлю в 
интервью корреспонденту Агентство «Ана-
долу», напомнил, что в июле 1959 года опре-
деленные силы намеревались освободить 
Киркук от туркменского присутствия, в ре-
зультате чего погибло очень много иракских 
туркмен.  

1924 ve 1946’da da buna benzer olaylar ya-
şandığını hatırlatan Hürmüzlü, “Gaye Türk-
menleri yıldırmak, korkutmak ve Kerkük ile 
civar bölgeleri Türkmen varlığından arındır-
maktı ancak hesap tutmadı. Irak Türkmen-
leri kenetlendi ve bu zalimlerle yandaşlarına 
direndi. ‘Kerkük Türk’tür, Türk kalacak’ slo-
ganı bir hayat tarzı oldu.” diye konuştu.

Olayların ardından Türkmen hareketinin 
kurumsallaşmaya başladığını ifade eden 
Hürmüzlü, şöyle devam etti:

“Seneler geçti ve bu direniş, geçen yıl 
Kerkük’ü Kürt bölgesine katmak için yapılan 
referandumda ve bu yılki şaibeli genel seçim 
esnasında yapılan korkunç boyutta hile ve 
dayatmaların halkı daha çok kenetlemesi 
ve karşı koymaya itmesiyle ortaya çıktı. 
1959’daki Kerkük katliamı sadece acılarıyla 
kalmadı. Türkmeneli bölgesini tüm Türk 
dünyasına tanıttı. Türkmen şehitleri bu 
bölge için yeni bir hayat çizgisi yarattı. Nur 
içinde yatsınlar.»

“Türkmenler birleştirici unsurdur”

Irak Türkmen Cephesi (ITC) Türkiye Tem-
silcisi Hicran Kazancı da 1959’da yaşanan 
olayların Türkmenleri hedef alan zincirleme 
katliamın en önemli halkası olduğunu be-
lirtti. Bu tarihten itibaren Türkmen varlığını 
hedef alan olayların sürdüğünü dile getiren 
Kazancı, yeni Irak’ta da Türkmenlerin hedef 

Kerkük’te 14 Temmuz 1959’da cumhu-
riyetin ilanının birinci yıl dönümü 

dolayısıyla düzenlenen etkinliğe katılan yüz-
lerce Türkmenin öldürülmesinin 59. yılında 
bölgedeki durumu değerlendiren Kerküklü 
yetkililer ve uzmanlar, o dönemde amacın 
bölgeden Türkmen varlığını arındırmak ol-
duğunu ancak hesabın tutmadığını belirtti.

Türkmenlerin her zaman Irak’ın toprak 
bütünlüğünü savunduğunu dile getiren 
uzmanlar, Kerkük’ün “Irak’ın özeti” gibi ol-
duğuna dikkati çekti ve bölgede tüm kesim-
lerin kaygılarının giderildiği bir çözümün 
ülke için umut olacağının altını çizdi.

Kerkük Vakfı Başkanı Erşat Hürmüzlü, 
AA muhabirine yaptığı değerlendirmede 
1959›un temmuz ayında Irak›tan Türk 
varlığını söküp atmak isteyen mihrakların 
büyük bir katliam yaptığını anımsattı.

Osmanlı’dan kopup yeni bir ülke olan Irak’ta 

‘Gaye bölgeyi Türkmen varlığından 
arındırmaktı ama hesap tutmadı’
Kerkük Vakfı Başkanı Erşat Hürmüzlü, «Gaye Türkmenleri 
yıldırmak, korkutmak ve Kerkük ile civar bölgeleri Türkmen 
varlığından arındırmaktı ancak hesap tutmadı.» dedi.

alındığını ifade etti. Bu durumun nedeninin 
gün geçtikçe daha iyi anlaşıldığını söyleyen 
Kazancı, şunları söyledi:

“Özellikle 2003’ten sonra tüm etnik gruplar, 
Irak’ın kendi menfaatine uygun yapılan-
masını isterken Türkmenler Irak’ın toprak 
bütünlüğünü savunuyor. Bu nedenle de 
Türkmenler, yabancı projeler tarafından 
desteklenen grupların hedefi haline geliyor. 
Seçimlerde elle sayımda hile ortaya çıkması-
na rağmen Bağdat kararıyla bu durduruldu.

Türkmenlerin hedef alınması, Osmanlı’dan 
sonra başladı. Çünkü Osmanlı birleştirici 
bir şemsiye idi. Onun döneminde hiç etnik 
katliam olmadı. Orası İngiliz mandasına 
geçtikten sonra bu etnik çatışma körüklendi. 
Türkmenler bir birleştirici unsurdur. Farklı 
toplumla birlikte yaşama arzusu olduğu 
için etnik mezhep çatışmasını körüklemek 
isteyenler sürekli Türkmenleri hedef almak-
tadır.”

“Kerkük tüm Irak’ın özeti gibidir”

SETA Dış Politika Araştırmacısı Emrah 
Kekilli de Irak’ın özellikle İngilizlerin işgal 
süreciyle kendi gerçeğiyle uyuşmayan yeni 
devletleşme sürecine mecbur bırakıldığı-
nı ifade etti. “1959’da yaşanan katliam da 
Irak’ın ulusal kimliğinin inşası noktasında 
yaşanan krizlerin dışavurumundan birisi-
dir.” diyen Kekilli, bu süreçlerde Irak’taki 
bütün toplumsal kesimlerin ciddi sıkıntılar 
yaşadığını söyledi.

Irak’ın 2003 yılında ABD işgalinden 
sonra derin bir kaosa sürüklendiğini, 
siyasetin çok kırılgan ve parçalı bir hal 
aldığını, ekonominin çökme düzeyine 
geldiğini, toplumsal huzursuzluğun had 
safhaya geldiğini anlatan Kekilli, bu 

durumların kaynağının İngiliz ve ABD 
işgalleri olduğunu vurguladı. Katliamın 
Türkmenlerin maruz kaldığı sıkıntılardan 
sadece biri olduğunun altını çizen Kekilli, 
şöyle devam etti:

“Türkmenler Irak’ın yaşadığı sıkıntıların 
tamamından olumsuz etkilendi ancak bu 
süreçlerin neredeyse tamamında hiçbir 
şekilde şiddete başvurmadı. Diğer etnik ve 
dini kesimlerin aleyhinde hiçbir faaliyette 
yer almadı, aksine, siyasi ekonomik ve ulus 
kimliğinin inşasına dair krizlerin aşılması 
için mümkün olduğunca yapıcı rol üstlenme 
gayreti içinde oldu. Bunun en müşahhas 
örneği de Kerkük’te seçimlere hile karışma-
sından sonra Türkmenlerin pozisyonudur. 
Şöyle ki mavi bayrak direnişi Türkmenlerin 
Irak demokrasisi ve Irak’ın ulusal kimliğinin 
inşasına, toplumsal huzur ve barışın tesisi 
ve bunların üzerine inşa edilecek ekonomik 
kalkınmaya güçlü katkı sunmak istemesinin 
tezahürüdür. Zira şiddete başvurmak ya da 
dar çıkar hesaplarıyla hareket etmek yerine 
demokrasinin olmazsa olmazı olan seçim-
ler üzerindeki şaibeyi ortadan kaldırmak 
için demokratik bir direniş sergilemiştir. 
Türkmenler, 1959 katliamında da görüldüğü 
üzere, yaşadıkları bütün olumsuzluklara 
rağmen yıkıcı değil yapıcı bir rol oynama 
isteğinde olduklarını ve bunu da bir basiret-
le ortaya koyduklarını ispat etmişlerdir.”

Kerkük’teki olaylarda Türkmenlerin dire-
nişinin olumlu netice verdiğini hatırlatan 
Kekilli, siyasi makamların itiraz edilen san-
dıkların yeniden sayılmasına karar verdiğini 
belirtti. Kerkük’ün Irak içinde özel bir yeri 
olduğuna değinen Kekilli, “Kerkük bütün 
Irak’ın özeti gibidir. Kerkük’te bütün kesim-
lerin kaygılarının giderildiği bir çözüm Irak 
için umut olacaktır.” dedi. KAYNAK:AA

вам, с каждым днем становится яснее. 

«После 2003 года все этнические группы в 
стране, прежде всего, учитывали свои собст-
венные интересы. Однако туркмены всегда 
защищали территориальную целостность 
Ирака. Именно поэтому туркмены стали 
целью многих военизированных групп, под-
держиваемых иностранными силами», - ска-
зал он. 

«Проявление насилия в отношения туркмен 
начались после распада Османской империи. 
Потому что Османская империя объединяла 
все народы. Во времена Османской империи 
не было никаких этнических конфликтов. 
Этнические конфликты вспыхнули после 
прихода британской армии. Туркмены явля-
ются объединяющим элементом, так как они 
всегда стремились жить вместе с предста-
вителями различных конфессий и народов. 
По этой причине, те, кто намерены разжи-
гать межэтнический конфликт, постоянно 
стремятся навредить туркменам», - добавил 
Казанджы. 

«Киркук является центром Ирака»

Исследователь по вопросам внешней полити-
ки (SETA) Эмрах Кекилли также заявил, что 
Ирак, особенно после оккупации со стороны 
английских империалистов, был вынуж-
ден вступить в новый процесс построения 
государственности, который не совпадал с 
его собственными принципами. «События, 
которые произошли в Киркуке в 1959 году, 
являются явным примером того, что не стоит 
навязывать независимому государству свои 
методы построения государственности». По 
его словам, в результате этого представите-
лям многих социальных слоев в Ираке при-
шлось пройти через многие трудности.  

Наряду с этим, Эмрах Кекилли подчеркнул, 
что после вторжения США в 2003 году Ирак 
был втянут в глубокий хаос, политика стра-
ны стала очень хрупкой и раздробленной, 
экономика достигла уровня краха, а социаль-

ные волнения дошли до крайности. По его 
словам, помимо трагических событий 1959 
года, иракским туркменам пришлось пройти 
через многое. 

«Несмотря на то, что в ходе этих событий 
иракские туркмены пострадали практически 
больше остальных, они никогда не проявля-
ли насилие. Иракские туркмены никогда не 
принимали участие в каких-либо действиях, 
направленных против представителей опре-
деленной религии или народности. Напро-
тив, они стремились насколько это возможно 
сыграть конструктивную роль, чтобы прео-
долеть кризис в построении политической и 
национальной идентичности. Самым очевид-
ным примером этого является позиция тур-
кмен после мошенничества и подтасовок на 
выборах в Киркуке. Голубой флаг иракских 
туркмен является проявлением стремления 
туркоманов внести весомый вклад в постро-
ение иракской демократии и национальной 
идентичности Ирака, а также в установление 
социального мира и экономического разви-
тия страны. Иракские туркмены продемон-
стрировали, что вместо того, чтобы прибе-
гать к насилию или действовать в расчете на 
свою выгоду, можно демократическим путем 
подать апелляцию. Иракские туркмены дока-
зали, что хотят играть конструктивную роль, 
а не разрушительную, несмотря на все нега-
тивные последствия, которые они испытали 
во время трагических событий 1959 года», - 
добавил Эмрах Кекилли. 

По его словам, апелляция к результатам го-
лосования в Киркуке привела к новому пере-
счету голосов. Киркук играет важную роль 
и является в некоторой степени «центром 
Ирака». «Решение, которое затронет интере-
сы всех слоев в регионе, станет обнадежива-
ющим фактором для дальнейшего процве-
тания Ирака», - заключил он.  Источники: 
Агентство «Анадолу»  

«Они Намеревались Освободить Киркук И Прилегающие К Нему Территории 
От Присутствия Иракских Туркмен, Но Их Планы Провалились»
«Их цель заключалась в том, чтобы запугать туркменов и 
освободить Киркук и прилегающие к нему территории от 
туркменского присутствия, но их планы провалились», - 
заявил глава фонда Киркук Эршат Хюрмюзлю.  
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bekleyecek. IŞİD ile olan mücadelemiz-
deki üstünlüğü korumayı hedefliyoruz.

“Bugün Irak yönetiminin talebi üzerine, 
Irak´ta yeni bir eğitim görevi üzerinde 
anlaştık ve Kanada da görevin öncülü-
ğünü yapmayı kabul etti. Söz konusu 
eğitimde çarpışma olmayacak, yalnızca 
eğitim verilecek. Ayrıca bu kapsamda 
Irak güçleri için profesyonel askeri okul 
ve akademi açma kararı aldık. 
 
KUZEY KORE

Kore Yarımadası’nın nükleerden arın-
dırılmasına İttifakın tam destek verdiği 
yinelenen bildiride, Kuzey Kore, Güney 
Kore ve ABD arasındaki konuya ilişkin 
görüşmelerin memnuniyetle karşılandığı 
kaydedildi.

ÜRDÜN VE TUNUS›A DESTEK

“Ürdün ve Tunus´ta, söz konusu ülke-
lerin terörizme karşı verdiği mücade-
lelerindeki kapasitenin arttırılması için 
desteklerimizi arttırmaya karar verdik. 
Karşılaştığımız zorlukları aşmak için 
daha çok yatırım yapmalı ve savunmada 
daha güçlü olmalıyız.

“Bu sebeple ulusal savunma bütçemizde 
daha fazla para olması gerektiğinde fikir 
birliği sağladık. İyi haber ise birçok ülke 
bütçelerinden milyon dolarlar keserek 
ulusal savunmaya katkı sağlıyor. Bütün 
müttefiklerimiz savunma bütçelerini 
arttırıyor ve bu yıl, sekiz müttefiki-
miz 2020´ye kadar Gayri Sayi Yurt İçi 
Hasıla´larının (GSYH) yüzde 2.0´sini 
ulusal savunmaya ayırma kararı verdi». 
 
GELECEK YIL YENİDEN TOPLANI-
LACAK

Bildiride, enerji güvenliğinin ortak gü-
venlik için kritik role sahip olduğuna 
işaret edilerek, istikrarlı bir enerji arzı 
için enerji rotalarının çeşitlendirilmesi 
gerektiği kaydedildi.

Öte yandan liderler, NATO›nun 70. yı-
lını kutlamak ve sağlanacak ilerlemeyi 
değerlendirmek için gelecek yıl tekrar 
buluşmaya karar verdi.

KAYNAK:AA

tanık olduk fakat asıl önemli olan söz 
konusu fikir ayrılıklarının üstesinden 
gelebilmemizdir. Bugün aldığımız ka-
rarlar bu ittifakı daha da ileriye taşıyor. 
Fikir ayrılıklarımız bizi daha da güçlen-
diriyor çünkü günün sonunda Kuzey 
Amerika ve Avrupa birlikte daha güven-
de’’.

“NATO hem Kuzey Amerika hem de 
Avrupa için güven sağlıyor, bu yüzden 
bugün NATO´nun savunmasını güçlen-
direcek kararlar aldık. Terörizmle olan 
mücadeleyi arttıracak ve güvenlik yükü-
nü eşit bir şekilde paylaşacağız”.”Çoğu li-
der çeşitli NATO görevleri ve girişimleri 
için katkı sağlayacaklarını belirtti. 2020 
yılına kadar bir hazırlık girişiminde ka-
rar kıldık ve 30 gün içerisinde kullanıl-
mak üzere 30 adet mekanik savaş araçla-
rının oluşturulması konusunda anlaştık. 
Stoltenberg, alınan kararlar kapsamında 
ise konuşmasını şöyle sürdürdü:

“Bu yönde aldığımız kararlar, doğru yer-
de ve doğru zamanda, gelişen olaylara 
karşı doğru bir şekilde yanıt vermemizi 
sağlayacak.”

ENERJİ GÜVENLİĞİ, SİBER SAVUN-
MA VE KARŞI PROPAGANDA VUR-
GUSU

Enerji güvenliği, siber savunma ve karşı 
propaganda da müttefiklere desteğin 
altını çizen Stoltenberg sözlerine şöyle 
devam etti:

“NATO uzmanları, siber savunma, karşı 
propaganda ve enerji güvenliği alanla-
rında müttefiklerini korumak için hazır 

destek de kınandı.

TÜRKİYE MESAJI

Açıklanan bildiride ‘Suriye’nin önemli 
bir kısa menzilli füze envanterine sahip 
olduğu ve bu füzelerin NATO toprak-
larının ve ortaklarının bir kısmına ula-
şabildiği belirtilerek, “Suriye bu füzeleri 
kendi nüfusuna karşı çokça kullanmıştır. 
Türkiye’nin, son 4 yılda üç kez Suriye’den 
fırlatılan füzelerin hedefi olmasından 
endişe duyuyoruz. Suriye’den kaynakla-
nan balistik füze tehdidini izlemeye ve 
değerlendirmeye devam ediyoruz” ifade-
leri kullanıldı.

“Güneyden kaynaklanan ve giderek ar-
tan güvenlik tehditlerine yanıt vermek 
için Türkiye’ye uyarlanmış güvence ted-
birleri esasen tüm ittifakın güvenliğine 
katkıda bulunmaktadır ve bu tedbirler 
bütünüyle uygulanacaktır” değerlen-
dirmesinde bulunulan bildiride, NATO 
Mukabele Kuvveti’nin gücünün artı-
rıldığı ve Çok Yüksek Hazırlık Seviyeli 
Müşterek Görev Gücü’nün (VJTF) kısa 
sürede hazır olacak durumda olduğu 
aktarıldı.

STOLTENBERG: MAKEDONYA 
NATO’YA RESMEN DAVET EDİLDİ

NATO Genel Sekreteri Jens Stoltenberg, 
örgüte üye olan 29 ülke liderinin bugün 
Makedonya’yı resmen NATO’ya katılma-
ya davet ettiğini bildirdi.

Basın toplantısında konuyla ilgili açıkla-
ma yapan Stoltenberg, “Üsküp’e üyelikle 
ilgili görüşmelere başlamak üzere davet 
yollamayı kabul ettik” ifadelerini kullan-
dı. 
 
‘ZİRVEDE ALINAN KARARLAR 
KUZEY AMERİKA VE AVRUPA’NIN 
BİRLİKTE DAHA GÜÇLÜ OLDUĞU-
NUN BİR GÖSTERGESİ’

Stoltenberg, zirvede alınan kararların 
Kuzey Amerika ve Avrupa´nın birlikte 
daha güçlü olduğunun bir göstergesi ol-
duğunu söyledi. Stoltenberg terörizmle 
mücadele ve ulusal güvenlik kapsamında 
NATO´nun 29 devlet başkanıyla ger-
çekleştirilen toplantıda çeşitli kararlar 
alındığını belirtirtti. Stoltenberg şöyle 
konuştu:

“NATO´da daha önce birçok tartışma 
gerçekleştirdik ve birçok fikir ayrılığına 

Brüksel’de 29 ülke liderinin katılı-
mıyla gerçekleştirilen zirve sonra 

yayınlanan sonuç bildirisi, NATO Genel 
Sekreteri Jens Stoltenberg tarafından 
açıklandı.  
 
‘’RUSYA’NIN FAALİYETLERİ İSTİK-
RAR VE GÜVENLİĞİ AZALTIYOR’ 
 
Bildiride Rusya’nın son dönemdeki 
faaliyetlerinin istikrar ve güvenliği 
azaltığı söylenirken, İttifak›ın NATO-
Rusya Konseyi aracılığıyla Moskova 
ile diyalog kapılarını açık tuttuğu da 
belirtildi. Rusya›ya yönelik Galler ve 
Varşova zirvelerinde alınan kararlar 
teyit edilirken, Salisbury saldırısı kına-
narak, İngiltere’nin, saldırıdan büyük 
olasılıkla Rusya’nın sorumlu olduğunu 
değerlendirmesi bağlamında NATO’nun 
İngiltere’yle dayanışma içinde olduğu 
aktarıldı. 
 
‘İRAN’IN ORTADOĞU’DAKİ EY-
LEMLERİNDEN KAYGI DUYUYO-
RUZ’ 
 
Bildiride NATO’nun İran’ın Ortado-
ğu’daki eylemlerinden kaygı duyduğu 
belirtilirken, İran’ın füze denemelerini 
sıklaştırması ve füzelerinin menzilinden 
endişe duyulduğu dile getirildi. Ayrı-
ca İran’a BM’nin 2231 Sayılı Kararı’yla 
uyumlu olmayan tüm eylemlerinden 
kaçınması çağrısında bulunulurken,  
İran’ın çeşitli silahlı gruplara yaptığı mali 

NATO zirvesi sonuç bildirisi: Rusya’nın ‘saldırgan eylemleri’ 
Avrupa-Atlantik güvenliğine zarar veriyor

NATO zirvesi sonuç 
bildirisi açıklandı. Bildiride, 
“Müttefikler terörle 
mücadelede birlik ve 
dayanışma içinde duruyor. 
Gelen tehdit ve meydan 
okumalara karşı birlikte 
duruyoruz’’ denildi.
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сии по обучению, и в этом контексте 
мы решили открыть профессиональ-
ную военную школу и академию для 
иракских вооруженных сил»

СЕВЕРНАЯ КОРЕЯ

«Мы вновь подтверждаем полную 
поддержку НАТО в достижении цели 
по полной, поддающейся проверке и 
необратимой денуклеаризации Ко-
рейского полуострова. Мы приветст-
вуем недавние встречи и декларации, 
подписанные лидерами Южной Ко-
реи, КНДР и США в качестве вклада 
в достижение окончательной полно-
стью подтвержденной денуклеари-
зации КНДР мирным путем», - гово-
рится  в документе. 

ПОДДЕРЖКА ИОРДАНИИ И ТУ-
НИСУ

«Мы решительно настроены и даль-
ше развивать наше сотрудничество с 
Иорданией и Тунисом. Мы приняли 
сегодня новый пакет мер по линии 
укрепления оборонного потенци-
ала, разработанных, чтобы помочь 
властям Иордании и Туниса в даль-
нейшем развитии своего оборонного 
потенциала. Мы должны больше ин-
вестировать, чтобы преодолеть про-
блемы, с которыми нам приходится 
сталкиваться в обороне.  Поэтому все 
государства-члены НАТО начали уве-
личивать расходы на оборону в ре-
альном выражении, и у восьми стран 
НАТО есть национальные планы, 
предусматривающие к 2024 году рас-
ходовать 2% их валового внутреннего 
продукта на оборону. 

ВСТРЕЧА ПРОЙДЕТ И В СЛЕДУ-
ЮЩЕМ ГОДУ

«Энергетическая безопасность играет 
важную роль в обеспечении нашей 
общей безопасности. Стабильное и 
надежное энергоснабжение, диверси-
фикация путей импорта, поставщи-
ков и энергоресурсов имеют ключе-
вое значение». 

«Мы решили вновь встретиться в 
следующем году, чтобы проанализи-
ровать достигнутый прогресс и отме-
тить 70-ю годовщину нашего Северо-
атлантического союза», - говорится  
в документе. Источники: Агентство 
«Анадолу»  

кам встречи все же удалось. Генсек 
НАТО также отметил, что на саммите 
НАТО, где приняли участие 29 глав 
государств, в рамках борьбы с терро-
ризмом и поддержки национальной 
безопасности были приняты различ-
ные решения.  

 «Разногласия между союзниками 
по НАТО существуют, и они были 
всегда. Но при этом история говорит 
нам, что мы умели преодолевать эти 
разногласия. Решения, которые мы 
принимаем сегодня, продвигают наш 
альянс только вперед. Разногласия де-
лают нас только сильнее, потому что 
в итоге Северная Америка и Европа 
вместе находится в безопасности», - 
отмечает Столтенберг. 

«Европейские вооруженные силы и 
инфраструктуры важны не только 
для защиты Европы, но также и для 
защиты Соединенных Штатов. Мы 
договорились выдвинуть инициати-
ву об усилении готовности НАТО до 
2020 года. Она обеспечит, что НАТО 
может быть предоставлено большее 
количество высококачественных, 
боеспособных национальных воору-
женных сил высокой степени готов-
ности. Из общего числа вооружен-
ных сил страны НАТО предоставят 
дополнительно 30 крупных воен-
но-морских кораблей, 30 тяжелых и 
средних маневренных батальонов и 
30 боевых воздушных эскадрилий, с 
вспомогательными подразделениями, 
находящимися в таком состоянии 
боеготовности, которое позволяет им 
в течение 30 дней или раньше при-
ступить к выполнению задачи.

ЭНЕРГЕТИЧЕСКАЯ БЕЗОПАС-
НОСТЬ, КИБЕРЗАЩИТА И 
КОНТРПРОПАГАНАДА

Отметив поддержку союзников в об-
ласти энергетической безопасности, 
киберзащиты и контрпропаганды, 
Столтенберг сказал следующее: 

«Эксперты НАТО будут готовы защи-
тить своих союзников в таких сферах 
как киберзащита, контрпропаганда 
и энергетическая безопасность. Мы 
намерены сохранить свое преимуще-
ство в борьбе с ИГИЛ. Наряду с этим, 
сегодня, по просьбе иракской адми-
нистрации, мы договорились о новой 
образовательной миссии в Ираке. 
Представители Канады согласились 
взять на себя инициативу в этой мис-

меняет данные ракеты против своего 
населения. Мы обеспокоены тем, что 
за последние четыре года Турция три-
жды оказывалась под ударами ракет, 
выпущенных со стороны Сирии. Мы 
продолжаем следить и оценивать ра-
кетную угрозу со стороны этого госу-
дарства», - говорится в документе. 

«Помимо этого, адресные меры по 
гарантии безопасности, предназна-
ченные для Турции и призванные 
реагировать на растущие вызовы 
безопасности с юга, способствуют 
обеспечению безопасности всего Се-
вероатлантического союза и будут 
осуществляться в полном объеме. 
Мы увеличили численность Сил ре-
агирования НАТО, и Объединенная 
оперативная группа повышенной 
готовности (VJTF) готова к разверты-
ванию в короткие сроки», - говорится 
в документе декларации. 

ЙЕНС СТОЛТЕНБЕРГ: МАКЕДО-
НИЯ БЫЛА ОФИЦИАЛЬНО ПРИ-
ГЛАШЕНА В НАТО  

Генеральный секретарь НАТО Йенс 
Столтенберг заявил, что 29 лидеров 
стран, которые являются НАТО, те-
перь официально пригласили Маке-
донию вступить в Североатлантиче-
ский союз.

Йенс Столтенберг сделал заявление 
по этому поводу на пресс-конферен-
ции: «В соответствии с нашей поли-
тикой мы решили направить пригла-
шение правительству Скопье начать 
переговоры о вступлении в Североат-
лантический союз».   

 «РЕШЕНИЯ, ПРИНЯТЫЕ НА САМ-
МИТЕ, ПОКАЗЫВАЮТ, ЧТО ЕВРО-
ПА И СЕВЕРНАЯ АМЕРИКА РАБО-
ТАЮТ СООБЩА» 

Генеральный секретарь НАТО Йенс 
Столтенберг по итогам заседания 
признал, что внутри организации 
существуют разногласия и дискус-
сии. Но достичь согласия участни-

Генеральный секретарь НАТО 
Йенс Столтенберг обнародовал 

декларацию по итогам Саммита, ко-
торый прошел в Брюсселе при уча-
стии лидеров 29 стран.   

«ДЕЙСТВИЯ РОССИИ БРОСАЮТ 
ВЫЗОВ АЛЬЯНСУ И ПОДРЫВА-
ЮТ ЕВРОАТЛАНТИЧЕСКУЮ БЕЗ-
ОПАСНОСТЬ»

В декларации также говорится о 
том, что диалог НАТО с Москвой 
продолжается, несмотря на то, что 
действия России бросают вызов 
альянсу и подрывают евроатланти-
ческую безопасность. «Мы подтвер-
ждаем наши решения в отношении 
России, согласованные на саммитах 
Уэльса и Варшавы. Кроме того, 
НАТО выражает солидарность с Ве-
ликобританией по поводу того, что 
атаку возле Солсбери устроила Рос-
сия», - говорится в декларации.  

 «МЫ ОБЕСПОКОЕНЫ ДЕЙСТВИ-
ЯМИ ИРАНА НА БЛИЖНЕМ ВОС-
ТОКЕ»

 «Мы обеспокоены участившимися 
ракетными испытаниями, проводи-
мыми Ираном, радиусом действия и 
точностью наведения его баллисти-
ческих ракет и дестабилизирующими 
действиями Ирана в широком регио-
не Ближнего Востока. Мы призываем 
Иран воздержаться от любых дейст-
вий, идущих вразрез с резолюцией 
СБ ООН номер 2231, включая все 
приложения. Мы также осуждаем 
финансовую поддержку различным 
вооруженным группировкам со сто-
роны Ирана», - говорится в докумен-
те.

ПОСЛАНИЕ ТУРЦИИ

«Сирия обладает значительными за-
пасами баллистических ракет малой 
дальности, радиус действия которых 
распространяется на часть террито-
рии стран НАТО и отдельных партне-
ров. Более того, Сирия широко при-

На Саммите Нато Назвали Действия 
Рф Угрозой Для Евроатлантической 
Безопасности
Итоги саммита НАТО: «Союзники демонстрируют 
единство и солидарность в борьбе с терроризмом, а также 
против угроз и вызовов», - говорится в докладе.   



Temmuz 2018
SİVİL İNİSİYATİF16

tılamayız, çünkü boru hatları ile doğalgaz 
iletimi bir ülkeyi diğeri bağımlı hale getir-
mez, her iki ülke de birbirine ortak bir şekil-
de bağımlı hale gelir. Bu da istikrarı ve farklı 
alanlarda ortak çıkarların olduğu gelişmeleri 
garanti altına alır.” dedi.

Trump’a ‘Kuzey Akım’ı eleştirisi

Trump’ın, Kuzey Akım 2 projesine yönelik 
sözlerini de eleştiren Peskov, “Her iki Kuzey 
Akım boru hattı da tümüyle ticari proje-
lerdir. Bu projelere yönelik saldırıları, adil 
olmayan bir rekabetin manifestosu olarak 
değerlendiriyoruz. ABD, kendi LNG’sini 
satabilmek için Avrupa’ya baskı yapıyor.” 
değerlendirmesinde bulundu.

Peskov, Trump ile Rusya Devlet Başkanı 
Vladimir Putin’in 16 Temmuz’da Helsinki’de 
bir araya geleceğini anımsatarak, “Görüşme 
zaten ilişkilerimizin karmaşık olduğu bir 
dönemde gerçekleşecek. Bu tür açıklama-
ların görüşmeyi daha da karmaşık bir hale 
getireceğini düşünmüyorum.” şeklinde ko-
nuştu.

Trump, NATO Zirvesi için bulundu-
ğu Brüksel’de dün yaptığı açıklamada, 
Almanya’nın Rusya ile petrol ve doğalgaz 
anlaşmaları yapmasını “çok yakışıksız” 
olarak niteleyerek, “Almanya enerji için 
Rusya’ya yüksek düzeyde ödemeler yapıyor. 
Bu nedenle Almanya, Rusya’nın bir esiri.” 
yorumunu yapmıştı. Almanya, 2016’da ithal 
ettiği yaklaşık 50 milyar metreküplük doğal-
gazla Rusya’nın en büyük müşterisi konu-
munda. KAYNAK:AA

симыми друг от друга. Это гарантирует 
стабильность и получение совместной 
выгоды», - сказал пресс-секретарь. 

Критика Трампа в отношении проекта 
«Северный поток 2»

Критикуя слова Трампа по поводу про-
екта «Северный поток 2», Песков сказал 
следующее: «Оба трубопровода «Север-
ный поток» - это полностью коммер-
ческие проекты. Мы считаем критику 
Трампа проявлением недобросовестной 
конкуренции и попыткой вынудить евро-
пейских покупателей приобретать более 
дорогой сжиженный газ в США.

Песков напомнил, что президент США 
Дональд Трамп и глава России Владимир 
Путин проведут встречу в Хельсинки 
16 июля: «Переговоры уже пройдут в то 
время, когда наши отношения достаточ-
но сложны. Я не думаю, что такого рода 
заявления еще более усугубят нынешнее 
положение вещей». 

В своем заявлении вчера на саммите 
НАТО в Брюсселе Трамп назвал нефтя-
ные и газовые сделки Германии с Россией 
«крайне неприемлемыми». Кроме того, 
американский лидер заявил, что Бер-
лин становится «пленником России», и 
осудил его за недостаточное увеличение 
оборонных расходов. Германия является 
крупнейшим покупателем российского 
газа. В 2016 году было импортировано 
около 50 миллиардов кубометров при-
родного газа. Источник: Агентство «Ана-
долу» 

в Ново-Огарево советника верховного 
лидера Ирана Али Хаменеи по между-
народным делам Али Акбара Велаяти.  В 
составе российской делегации во встрече 
участвовал глава МИД РФ Сергей Лав-
ров и советник по внешнеполитическим 
вопросам Юрий Ушаков. С иранской 
стороны в переговорах приняли участие 
председатель Бюро советников Верховно-
го руководителя Исламской республики 
Иран Али Асгар Фатхи Сарбанголи и по-
сол Ирана в России Мехди Санаи. Премь-
ер-министр Израиля Биньямин Нетанья-
ху вчера на встрече с президентом России 
Владимиром Путиным в Москве обсудил 
присутствие иранских сил в Сирии.  

Кремль обвинил США в давлении на Ев-
ропу 

Пресс-секретарь президента России 
Дмитрий Песков обвинил США в давле-
нии на Европу с целью продажи своего 
сжиженного газа.

Комментируя слова президента США До-
нальда Трампа о том, что Германия стала 
«пленником России», Песков сказал сле-
дующее: «Россия уже на протяжении дол-
гого времени вносит свой вклад в энер-
гетическую безопасность Европы. Нет 
более надежного источника энергии, чем 
трубопроводы природного газа»

Песков не согласился со словами Трам-
па о том, что после реализации проекта 
«Северный поток-2» зависимость Герма-
нии от России возрастет. «Не могу с этим 
согласиться. Поставки газа по трубопро-
водам не делают одну страну зависимой 
от другой, обе страны становятся зави-

вый сектор Ирана и готовности россий-
ских компаний занять нишу европейских 
компаний», - сказал Велаяти. По его сло-
вам, в ходе встречи обсуждались нефте-
газовый сектор, мирная ядерная деятель-
ность, железнодорожные перевозки. «На 
сегодняшний день ведутся переговоры о 
сделке в нефтегазовом секторе с ведущей 
российской компанией на сумму 4 млрд. 
долларов. Помимо этого, ведутся пере-
говоры с российскими компаниями, в 
частности с ПАО «Газпром нефть», об ин-
вестициях в размере 10 млрд. долларов», 
- добавил советник.

 «Россия не признает санкции США в от-
ношении Ирана» 

Относительно ядерной деятельности Али 
Акбар Велаяти отметил, что в сотрудни-
честве с Россией был запущен реактор 
мощностью в тысячу мегаватт, а также 
что на повестке дня стоит запуск двух ре-
акторов мощностью 100 и 35 мегаватт на 
юге страны. Кроме того, советник верхов-
ного лидера Ирана Али Хаменеи по ме-
ждународным делам заявил, что «Путин 
не признает санкции США в отношении 
Ирана». 

Кроме того, Али Акбар Велаяти заявил, 
что президент России Владимир Путин 
предложил провести следующее заседа-
ние по сирийскому вопросу в Тегеране. 
Относительно требований Израиля по 
выводу иранских войск из Сирии ника-
ких заявлений от России не последовало. 

Согласно сообщению на официальном 
сайте Кремля, Президент России Влади-
мир Путин принял в своей резиденции 

Российские компании займут нишу 
западных компаний на рынке Ира-

на. Об этом заявил советник Верховного 
лидера Ирана по международным делам 
Али Акбар Велаяти после встречи с пре-
зидентом России Владимиром Путиным, 
передает иранское ТВ.

По словам Али Акбара Велаяти, его встре-
ча с главой Российского государства дли-
лась около двух часов.

«Верховный лидер Ирана Али Хаменеи 
выразил удовлетворение текущим состо-
янием стратегических отношений меж-
ду Ираном и Россией. Президент России 
Владимир Путин придерживается анало-
гичного мнения», - отметил Велаяти.

Наряду с этим, делам Али Акбар Велаяти 
заявил, что товарооборот между двумя 
странами за последние четыре месяца вы-
рос на 36 %, и, по мнению главы России, 
этот показатель может быть доведен до 50 
млрд. долларов.  

- Российские компании готовы занять 
нишу тех компаний, которые покинули 
Иран

«Путин заявил о готовности России инве-
стировать 50 млрд. долларов в нефтегазо-

Petrol, barışçıl nükleer faaliyetler, demir 
yolu taşımacılığı, kuzey-güney demir yolu 
bağlantısı gibi konuların konuşulduğu-
nu ifade eden Velayeti, “Petrol alanında 
Rusya’nın önde gelen şirketlerinden biriyle 
4 milyar dolarlık anlaşmanın tamamlanması 
aşamasına gelindi. Rus Petrol ve Gazprom 
Neft şirketleriyle 10 milyar dolarlık bir yatı-
rım yapmalarıyla ilgili görüşmeler başladı.” 
dedi.

“Rusya, ABD’nin yaptırımlarını kabul et-
miyor”

Nükleer faaliyetler konusunda, Ruslar’la bin 
megawatt gücünde bir reaktörü hayata ge-
çirdiklerini, görüşmede 100 ve 35 megawatt 
gücünde 2 reaktörün ülkenin güneyinde 
kurulmasının gündeme getirildiğini dile ge-
tiren Velayeti, Putin›in Birleşmiş Milletlerin 
onaylamadığı yaptırımları ABD›nin İran›a 
uygulamasını kabul etmediğini söyledi.

Suriye sorununun çözümüne yönelik Türki-
ye, Rusya ve İran’ın bir araya geldiği Astana 
görüşmeleriyle ilgili Rusya Devlet Başka-
nı Putin’in gelecek toplantının Tahran’da 
düzenlenmesini önerdiğini dile getiren 

İran lideri Ali Hamaney’in Uluslararası 
İlişkiler Danışmanı Ali Ekber Velayeti, 

ülkesinde Batılı şirketlerin boşalttığı yeri 
Rus şirketlerin dolduracağını belirtti.

Velayeti, Moskova’da Rusya Devlet Başkanı 
Vladimir Putin’le yaptığı görüşmeye ilişkin 
İran devlet televizyonuna konuştu.

Putin’le görüşmesinin yaklaşık 2 saat sür-
düğünü dile getiren Velayeti, “Hamaney, 
Rusya’yla ilişkilerimizi köklü ve stratejik ola-
rak görmektedir. Putin de aynı düşüncede-
dir.» dedi.

İki ülke ticaret hacminin son 4 ayda yüzde 
36 arttığına işaret eden Velayeti, Putin›in iki 
ülke ticaret hacmini 50 milyar dolar seviye-
sine çıkartmayı hedeflediğini belirtti.

- Rusya, İran’dan ayrılan şirketlerin yerini 
doldurmaya hazır

Velayeti, “Putin, Rusya’nın petrol ve doğal-
gaz alanında 50 milyar dolar yatırım yap-
maya ve İran›dan ayrılan şirketlerin yerini 
doldurmaya hazır olduklarını söyledi.» ifa-
delerini kullandı.

“Rusya, ABD’nin İran’a yönelik yaptırımlarını kabul etmiyor”
İran lideri Ali Hamaney’in Uluslararası İlişkiler Danışmanı Ali 
Ekber Velayeti, ülkesinde Batılı şirketlerin boşalttığı yeri Rus 
şirketlerin dolduracağını söyledi.

«Россия Не Признает Санкции Сша В Отношении Ирана» 
Советник верховного лидера 
Ирана Али Хаменеи по 
международным делам Али 
Акбар Велаяти заявил, что 
российские компании займут 
нишу западных компаний на 
рынке Ирана». 

Velayeti, son günlerde İsrail’in Rusya’dan 
İran askerinin Suriye’den çıkmasına yönelik 
talepleriyle ilgili herhangi bir açıklamada 
bulunmadı.

Kremlin’den yapılan açıklamaya göre, No-
vo-Ogarevo Başkanlık Rezidansı’nda Putin, 
Velayeti’yi kabul etti. Görüşmede Rusya Dı-
şişleri Bakanı Sergey Lavrov ve Kremlin Dış 
Politika Danışmanı Yuriy Uşakov da hazır 
bulundu. İran tarafından Hamaney’in danış-
manlarından Ali Asgar Fathi Sarbangoli ve 
İran’ın Moskova Büyükelçisi Mehdi Sanai de 
görüşmeye katıldı. İsrail Başbakanı Binya-
min Netanyahu, dün Rusya Devlet Başkanı 
Vladimir Putin ile Moskova’da yaptığı gö-
rüşmede Suriye’deki İran güçlerinin varlığını 
tartışmıştı.

Kremlin ABD’yi Avrupa’ya baskı yapmak-
la suçladı

Rusya’da Kremlin Sözcüsü Peskov, ABD’yi 
kendi sıvılaştırılmış doğalgazını (LNG) sa-
tabilmek için “Avrupa’ya baskı yapmakla” 
suçladı.

Rusya’da Kremlin Sözcüsü Dimitriy Peskov, 
başkent Moskova’da gazetecilere yaptığı 
açıklamada, ABD Başkanı Donald Trump’ın, 
Almanya’nın enerji alanında “Rusya’nın esi-
ri” olduğuna yönelik sözlerine yanıt verdi.

Rusya’nın uzun süredir Avrupa’nın enerji 
güvenliğine katkı yaptığını savunan Peskov, 
“Boru hatları ile iletilen doğalgazdan başka 
daha güvenilir hiçbir enerji kaynağı yoktur.” 
diye konuştu.

Kuzey Akım 2 ile Almanya’nın Rusya’ya 
daha fazla bağımlı hale geleceğine yönelik 
eleştirileri değerlendiren Peskov, “Buna ka-
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В то время как многие образова-
тельные  центры Террористиче-

ской организации Гюлена во Франции 
закрывались после попытки перево-
рота 15 июля, некоторые французские 
местные органы власти выделили спе-

циальный бюджет и помещение для 
членов организации. 

После попытки переворота 15 июля 
образовательные центры  Терро-
ристической организации Гюлена во 
Франции «Этюд Плюс» были вынужде-
ны закрыться в связи с экономически-
ми проблемами и потерей учеников.   

Было выявлено, что образователь-
ные учреждения Террористической 
организации Гюлена  в пригороде 
Клиши-су-Буа  получали финансовую 
поддержку от местных властей, тогда 
как в пригородах Ливри – Гарган и 
Эври аналогичные заведения закры-
вались.  Муниципальное управление 
пригорода Клиши-су-Буа  выделило 
здание для образовательного учрежде-
ния Террористической организации 
Гюлена в связи с тем, что учреждение 
не могло оплачивать аренду в старом 
помещении.  В марте мэрия пригорода 
предоставила свой зал для проведе-
ния мероприятий учреждения «Этюд 
Плюс». В апреле же был даже выделен 
специальный бюджет для решения 
материальных проблем «Этюд Плюс», 
что вызвало негодование турецкой об-
щины.  

Филиал Международной ассоциации 
демократов в Сен-Сен-Дени, Филиал 
Турецкой исламской ассоциации по 
делам духовенства в Монфермей и  Ту-
рецкая община опубликовали совмест-
ное заявление с осуждением местных 
властей пригорода Клиши-су-Буа. В 
заявлении была высказана претензия в 
адрес главы местного муниципалитета. 
Также было сказано, что турецкая об-
щина продолжит борьбу с подобными 
элементами Террористической органи-
зации Гюлена  во  Франции, которые 
пытаются очернить имидж турок в 
Европе.  

Деятельность СМИ 

Террористическая организация Гюлена 

Fetullahçı Terör Örgütü’nün (FETÖ), 15 
Temmuz darbe girişimi sonrası 

Fransa›daki birçok eğitim merkezi kapa-
nırken bazı belediyelerin örgüte bağlı bir 
dernek için bütçe oluşturduğu ve özel sa-
lon tahsis ettiği ortaya çıktı.

FETÖ, Fransa’nın birçok şehrinde yak-
laşık 20 yıldır işlettiği Etude Plus eğitim 
merkezlerini darbe girişiminden sonra 
ekonomik problemler ve öğrenci kayıpları 
nedeniyle kapatmak zorunda kaldı.

Paris’in yakın banliyölerinden Livry-
Gargan ve Evry’deki FETÖ’ya bağlı eğitim 
merkezleri de darbe girişiminde sonra 
kapanırken Clichy-Sous-Bois banliyö-
sündeki merkezlerinin, belediye, kayma-
kamlık ve valilikten maddi yardım aldığı 
belirlendi.

Clichy-Sous-Bois’da FETÖ’ye bağlı eğitim 
merkezinin kirasını ödemeyen ve binadan 
çıkmak zorunda kalan örgüte, Clichy-
Sous-Bois Belediyesinin, faaliyetlerini sür-
dürebilmesi için yer tahsis ettiği öğrenildi.

Belediyenin, mart sonunda kentte etkinlik 
düzenlemek isteyen Etude Plus’a, kendi 
salonunu tahsis ettiği belirlendi.

Yine Clichy-Sous-Bois Belediyesinin, ni-
sanda belediye meclisinde, maddi sıkıntı 
çeken Etude Plus için bir bütçeyi oylaya-
rak kabul etmesi Türk toplumunun tepki-
sine neden oldu.

Uluslararası Demokratlar Birliği (UID) 
Seine Saint-Denis Şubesi, Diyanet İşleri 
Türk İslam Birliği (DİTİB) Montfermeil 
Derneği ve Türk Federasyon Derneği, 
FETÖ’ye destekleri yüzünden Clichy-
Sous-Bois Belediyesini kınayan ortak bir 
bildiri hazırladı.

Bildiride, kendilerine ait bir salonu Etude 
Plus’ın hizmetine sunduğu için Clichy-
Sous-Bois Belediyesi kınanarak, “Türk 
dernekleri olarak Clichy-Sous-Bois Be-
lediye Başkanı Klein’a bu konudaki endi-
şelerimizi ve bunlara destek verilmemesi 
gerektiğini söyledik. FETÖ tarafından 
Fransa’da kurulmuş bunun gibi dernekler 
ülkedeki Türklerin sözcüleri değildir. Ül-
kedeki ve Avrupa’daki Türklerin imajını 
yıkmaya çalışan bu yapılarla mücadele et-
meye devam edeceğiz.” ifadeleri kullanıldı.

Medya yapılanması

FETÖ, Fransa’da sadece eğitim değil 
medya alanında da kan kaybetti. Darbe 
girişimi sonrasında kapatılan Zaman ga-
zetesinin Fransa’da Türkçe ve Fransızca 
haftalık yayın yapan uzantısı Zaman Fran-
ce ve Zaman Fransa, Türk toplumunun 
yoğun tepkisi, abone ve satış sayılarındaki 
ciddi azalma yüzünden Ağustos 2016’ta 
kapandı.

Zaman France kapandıktan sonra Türkiye 
aleyhtarı yayın yapmak üzere geçen yıl 
“turquieplus.fr” adlı internet sitesi kurulsa 
da bu da kısa süre sonra kapandı.

Zaman France ve Zaman Fransa’nın eski 
yöneticileri ve yazarları sosyal medya he-
saplarındaki paylaşımlarında Türkiye ve 
Cumhurbaşkanı Recep Tayyip Erdoğan’a 
karşı kampanya yürütmeye devam etti.

Fransız basınında “Türkiye uzmanı” ola-
rak tanıtılan FETÖ mensubu veya örgüt 
ile iltisakı bulunan kişiler, Türkiye’deki 
24 Haziran seçim kampanyası sürecinde 

de medyada boy göstererek, Türkiye hak-
kında kara propaganda yapmayı ihmal 
etmedi.

FETÖ’nün propaganda aygıtı olarak bir 
süredir yayın yapan Ahval internet site-
sinin yayın yönetmeni Yavuz Baydar, bu 
süreçte, Fransız medyasında, 24 Haziran 
sürecine ilişkin kamuoyunu yanlış yönlen-
dirmeyi hedefleyen söylemlerde bulundu.

“FETÖ üyelerinin 
milli değerlerden 
kopartıldıklarını 
görüyoruz”

Uluslararası Demok-
ratlar Birliği (UID) 
Seine Saint-Denis 
Şubesi Başkanı Meh-
met Kök, AA muha-
birine yaptığı açıkla-
mada, 17-25 Aralık 
ve 15 Temmuz darbe 
girişiminin ardından Türk vatandaşları-
nın FETÖ’nün gerçek yüzünü gördüğünü 
söyledi.

Bu süreçte Türklerin, örgüte ait gazete-
lerdeki aboneliklerini iptal ettiği, faaliyet-
lerine katılmadığı ve örgüte bağlı eğitim 
merkezlerinden çocuklarını aldığını belir-
ten Kök, böylece örgütün büyük kayıplar 
yaşadığını vurguladı.

Paris ve çevresindeki FETÖ yapılanmasını 
yakından takip eden Kök, “Onlar için ge-
çerli olan sadece Fetullah Gülen. Bu kişiye 
söz söylenmesini asla kabul etmiyorlar, 
Türkiye bölünse de onlar için önemli olan 
Gülen. FETÖ üyelerinin, milli değerlerden 
kopartıldıklarını görüyoruz.» dedi.

Kök, örgütün 15 Temmuz’dan sonra 
Fransa’daki Türk toplumunu “kandırama-
dıklarının” altını çizerek, “FETÖ üyeleri, 
Türkiye’nin ve Cumhurbaşkanı Recep 
Tayyip Erdoğan’ın yanında duruş sergile-
yenleri Fransız kamuoyunda “cahil” gibi 
göstermeye ve küçümsemeye çalışıyor. 
Onlar için bayrak, vatan önemli unsurlar 
değil, onlar için önemli olan Fetullah Gü-
len.» diye konuştu.

FETÖ’nün Türkiye düşmanlarıyla ortak 
menfaatleri olduğunun altını çizen Kök, 
«FETÖ üyeleri, PKK›yı dost olarak biliyor. 
Bu kişiler Cumhurbaşkanı Recep Tayyip 
Erdoğan›a karşı olan herkesle birleşiyor. 
Bu da onların Türkiye›nin çıkarlarını 
umursamadıklarını gösteriyor.» değerlen-
dirmesinde bulundu.

“Fransa’da FETÖ’ya bağlı yapılar Fransız 
makamlarının desteğiyle faaliyet yürütü-
yor.” diyen Kök, FETÖ üyelerinin yıllardır 
özellikle Paris ve çevresinde devlet ku-
rumlarında “tanıdıkları” vasıtasıyla destek 
alabildiklerini belirtti.

Kök, “FETÖ üyeleri her yıl Clichy-Sous-
Bois belediyesinden 20 bin avro yardım 
alıyor. Bunun 5 binini belediye, 15 binini 
ise valilik ödüyor. Clichy-Sous-Bois’da 
devletten bu kadar yardım alan başka bir 
dernek yok. Bu da gösteriyor ki arkaların-
da ciddi bir destek var.” ifadelerini kullan-
dı. KAYNAK:AA

Fransa’da yerel makamlardan 
FETÖ’ye mali destek
FETÖ’nün, Fransa’da eğitim ve medya alanında faaliyet 
gösteren unsurları 15 Temmuz sonrası kan kaybederken, Fransız 
makamlarının bu süreçteki maddi desteği dikkatlerden kaçmadı.

понесла потери и в рядах своих СМИ 
во Франции. В августе 2016 года был 
закрыт французский филиал газеты 
«Заман» - «Заман Франция» по причи-
не бурной реакции турецкой общины 
и снижения продаж.  После этого было 
создано интернет - издание«turquieplus.
fr» для очернения Турции, которое 
вскоре закрылось. Руководители  фран-
цузский филиал газеты «Заман»  стали 
публиковать на своих страницах в соц.
сетях статьи против президента Эр-
догана. Называемые во французской 
прессе «специалистами по Турции» 
члены и приспешники Террористиче-
ской организации Гюлена  прибегли  к 
«чёрному пиару» и  перед выборами 
24 июня. Руководитель интернет – из-
дания «Ahval» Явуз Байдар попытался 
даже дезинформировать обществен-
ность относительно выборов 24 июня 
через французские СМИ. 

ЧЛЕНЫ ТЕРРОРИСТИЧЕСКАЯ ОР-
ГАНИЗАЦИЯ ГЮЛЕНА ПРЕДАЛИ 
НАЦИОНАЛЬНЫЕ ЦЕННОСТИ   

Глава филиала Международной ассо-
циации демократов в Сен-Сен-Дени 
Мехмет Кёк в своём интервью для 
Агентства «Анадолу» отметил, что по-
сле событий  17-25  декабря и 15 июля 
граждане Турции увидели настоящее 
лицо Террористической организации 
Гюлена. Также он добавил: «После это-
го турки отписались от периодических 
изданий организации, перестали по-
сещать их мероприятия и стали заби-
рать своих детей из их школ. В связи с 
этим, они потерпели большие потери. 
Для последователей Террористической 
организацииГюлена  в пригородах Па-
рижа правым является только Гюлен, 
даже если Турция будет разделена. 
Они предали национальные ценности.     
Они не смогли обмануть турецкую об-
щину во Франции после 15 июля.  Они 
пытаются показать соратников прези-
дента Эрдогана в глазах французской 
общественности «невеждами и дика-
рями». Для них не первом месте стоит 
не флаг и родина, а Гюлен. Для них дру-
зьями являются члены РПК и все, кто 
против президента Эрдогана. Это го-
ворит о том, что интересы Турции для 
них ничего не значат. Они осуществля-
ют свою деятельность во Франции при 
поддержке местных властей благодаря 
своим «знакомым». Ежегодно они по-
лучают 20 000 евро от властей пригоро-
да Клиши-су-Буа. 5000 евро выделяют-
ся мэрией, 15 000 – губернаторством. 
В данном пригороде больше никто не 
получает такую поддержку. Это указы-
вает на серьёзную поддержку». Источ-
ник: Агентство «Анадолу» 

Местные Власти Франции 
Оказывали Финансовую Поддержку  
Террористической Организации Гюлена
Некоторые местные власти Франции оказывали финансовую 
поддержку членам Террористической организации Гюлена, 
осуществляющим деятельность в сфере образования и СМИ 
после событий 15 июля.
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yakaladığımız uyumu inşallah Meclis 
Başkanlığı döneminde de devam ettire-
ceğimize inanıyorum. Binali Bey, MHP 
Genel Başkanı Sayın Devlet Bahçeli ile 
bu hassas süreci fitnecilere aldırmadan, 
takdire şayan bir şekilde yönettiler. Bu 
gayretleriyle sadece Türkiye’yi sürekli kriz, 
kaos ve istikrarsızlık üreten bir sistemden 
kurtarmakla kalmadılar, aynı zamanda ilk 
defa iki farklı partinin bir araya gelerek 
sandık yoluyla büyük bir dönüşüme imza 
atabileceklerini göstererek, Türk demokra-
sisinin gücüne güç, itibarına itibar kattılar. 
24 Haziran seçimleriyle uygulamaya koy-
duğumuz yeni yönetim modelini ülkemi-
zin önünde yeni bir dönemin müjdecisi 
olarak görüyorum. İnşallah bundan sonra 
Türkiye’nin hedeflerine çok daha süratli 
şekilde ilerleyeceğine inanıyorum.” 
Erdoğan, konuşmasında Binali Yıldırım’ın 
devlet ve siyaset hayatında sergilediği ba-
şarılarda emeği olan eşi Semiha Yıldırım’a 
da teşekkür etti.

Devlet Şeref Madalyası tevcih edildi 
Cumhurbaşkanı Erdoğan, 65. Hükümetin 
Başbakanı Yıldırım’a, hizmet süresince 
gösterdiği üstün başarı dolayısıyla Devlet 
Şeref Madalyası tevcih etti. 
Yıldırım ise Cumhurbaşkanlığı Hükümet 
Sistemi ile yürürlükten kalkan Başbakan-
lığın mührünü Cumhurbaşkanı Erdoğan’a 
takdim etti. 
Öte yandan Cumhurbaşkanı Erdoğan›ın 
konuşması esnasında TBMM Başkanı 
Binali Yıldırım duygusal anlar yaşadı. 
KAYNAK:AA

dan millete yapmış olduğu hizmetlerden 
alan bir arkadaşımız oldu. Özellikle son 16 
yılda ulaştırma, haberleşme ve denizcilik 
alanında gerçekleştirdiğimiz hamlelerimi-
zin gerisinde Binali Bey’in mutlaka imzası, 
emeği vardır” açıklamasında bulundu.

“Binali Bey FETÖ başta olmak üzere terör 
örgütlerine karşı yurt içinde ve yurt dışın-
da yürüttüğümüz amansız mücadelenin 
en büyük destekçilerindendir” 
Binali Yıldırım’ın 15 Temmuz gecesin-
deki demokrasiye milletin iradesine 
Türkiye’nin bağımsızlığına sahip çıkan 
cesaretiyle milletin gönlündeki yerini ay-
rıca pekiştirdiğini vurgulayan Erdoğan, 
“Binali Bey o gece tarihi bir duruş sergile-
miştir. Binali Bey FETÖ başta olmak üzere 
terör örgütlerine karşı yurt içinde ve yurt 
dışında yürüttüğümüz amansız mücade-
lenin en büyük destekçilerindendir. Bu 
dönemde Türkiye terör örgütlerine yöne-
lik tarihinin en başarılı operasyonlarını 
gerçekleştirmiştir. Hükümetimizin dira-
yetli adımları karşısında FETÖ bitme nok-
tasına, PKK ve uzantıları ise nefes alamaz 
duruma gelmiştir. Yeni dönemde terörle 
mücadelemiz çok daha kararlı, kapsamlı 
bir şekilde devam edecektir” değerlendir-
mesinde bulundu. 
“Binali Bey ile Başbakanlığı döneminde 
yakaladığımız uyumu inşallah Meclis Baş-
kanlığı döneminde de devam ettireceğimi-
ze inanıyorum”

Cumhurbaşkanı Erdoğan, konuşmasına 
şöyle devam etti:  
“Binali Bey ile Başbakanlığı döneminde 

laşımını Meclis Başkanlığı sürecinde de 
devam ettireceğine inanıyorum” ifadeleri-
ni kullandı. 
“Kendisi 40 yıllık yoldaşlığımızda bizleri 
hiçbir zaman yolda bırakmadığı gibi bazı-
ları gibi yolunu da şaşırmadı”

Erdoğan, konuşmasına şöyle devam etti: 

“Atalarımız önce yoldaş sonra yol derler. 
Hayatın her alanında yol arkadaşlığı, gö-
nül dostluğu önemlidir. Ancak bu sözün 
asıl yerinin bulduğu yer siyasettir, devlet 
idaresidir. Siyasette aynı ideallere inan-
dığınız aynı değerleri paylaştığınız gönül 
ve fikir birliği içinde hareket ettiğiniz yol 
arkadaşlarınızın değeri her şeyin üstün-
dedir. Türlü imkanlarla zorluk ve badi-
relerle dolu siyaset yolculuğu ancak sizi 
anlayan, sizinle aynı hedeflere kilitlenen 
yol arkadaşlarınızla yürünebilir. Hayatta 
en büyük zenginlik dost biriktirmektir. 
Allah’a hamd olsun, 40 seneyi aşan zorlu 
siyaset yolculuğumuzda Rabbim bizlere 
Binali Bey gibi güzel dostlar, sağlam dost-
luklar nasip etti. Dostluk en çok da keder 
ve kader ortaklığıdır. Dostluk yolun sı-
kıntılarına karşı beraber göğüs germektir. 
Binali Bey ile 40 yıllık dostluğumuz pek 
çok imtihanı başarı ile atlatmıştır. Üstesin-
den geldiğimiz her badireyle paylaştığımız 
her sevinç ve acı ile dostluğumuz daha da 
perçinleşmiş, çelikleşmiştir. Şair dostluğu 
şu şekilde ifade ediyor; ‘Biz haber etmeden 
haberimizi alırsın, yedi yıllık yoldan kuş 
kanadıyla gelirsin. Gözümüzün dilinden 
anlar, elimizin sırrını bilirsin. Namuslu bir 
kitap gibi güler, alnımızın terini silersin. O 
gider, bu gider, şu gider, dostluk, sen yanı 
başımızda kalırsın.’ Binali Bey en meşak-
katli zamanlarımızda uzun yollardan kuş 
kanadı ile gelmiş derdimize, sıkıntımıza, 
mutluluğumuza ortak olmuştur onun için 
de Ulaştırma Bakanı olmuştur. Kendisi 40 
yıllık yoldaşlığımızda bizleri hiçbir zaman 
yolda bırakmadığı gibi bazıları gibi yolunu 
da şaşırmadı.”

Yıldırım’ın üstlendiği her görevi ehliyet, 
liyakatla en güzel şekilde yerine getirdiğini 
ifade eden Erdoğan, “Gücünü ve itibarını 
makamından alanlardan değil, icraatlar-

Cumhurbaşkanı Recep Tayyip Erdo-
ğan, “Binali Yıldırım, 2002’den beri 

AK Parti hükümetlerinde aldığı görevlerle 
ülkemizin kalkınması, milletimizin refahı 
için ortaya koyduğu çabalarla gerçekten 
hepimizin gönlünde müstesna bir yer 
edinmiştir.

Cumhurbaşkanı Recep Tayyip Erdoğan, 
“Binali Yıldırım, 2002’den beri AK Parti 
hükümetlerinde aldığı görevlerle ülkemi-
zin kalkınması, milletimizin refahı için or-
taya koyduğu çabalarla gerçekten hepimi-
zin gönlünde müstesna bir yer edinmiştir. 
Kendisi 40 yıllık yoldaşlığımızda bizleri 
hiçbir zaman yolda bırakmadığı gibi bazı-
ları gibi yolunu da şaşırmadı” dedi.

Cumhurbaşkanı Recep Tayyip Erdoğan ta-
rafından TBMM Başkanı Binali Yıldırım’a 
Cumhurbaşkanlığı Külliyesinde düzenle-
nen törenle Devlet Şeref Madalyası tevcih 
edildi. Törende konuşan Cumhurbaşkanı 
Erdoğan, “Bu madalya devletimizin be-
kası, ülkemizin ve milletimizin bölünmez 
bütünlüğü toplumun huzuru birlik ve 
beraberliği için üstün başarı gösterenlere 
veriliyor. Kadim yol ve mesai arkadaşım 
Binali Bey’e ülkemize yaptığı hizmetler se-
bebiyle şükranlarımı sunuyorum. Kendisi-
nin bugüne kadar gerçekleştirdiği başarılı 
çalışmalar dolayısıyla şahsım milletim ve 
devletimiz adına tebrik ediyorum. Türkiye 
Cumhuriyeti’nin son Başbakanı Sayın Bi-
nali Yıldırım, 2002’den beri AK Parti hü-
kümetlerinde aldığı görevlerle ülkemizin 
kalkınması, milletimizin refahı için ortaya 
koyduğu çabalarla gerçekten hepimizin 
gönlünde müstesna bir yer edinmiştir. 
Milletimizin hafızası ve tarih yapılan hiz-
metlerle sarf edilen çabaların en büyük 
hakemidir. Burada takdim ettiğimiz ma-
dalya, sadece devletimiz ve halkımız adına 
gösterilen fedakarlıklar karşısında vefa 
borcumuzun bir nişanesidir. Bu madalya-
nın bir başka gayesi de hizmet ehlini yeni 
projeleri, yeni eserler için teşvik etmektir. 
Son 16 yılda milletvekili, Ulaştırma Baka-
nı ve Başbakan olarak hizmet eden Binali 
Bey, bundan sonra TBMM Başkanı olarak 
çalışmalarına devam edecektir. Binali 
Bey’in uzlaşmacı, kuşatıcı ve samimi yak-

TBMM Başkanı Yıldırım’a 
Devlet Şeref Madalyası Tevcih 
Edildi

YENİMAHALLE ABONE İLÇE TEMSİLCİSİ 
Durali SARI

ADIYAMAN ABONE İL TEMSİLCİSİ 
Mehmet ÇOBAN

KAHTA ABONE İLÇE TEMSİLCİSİ
İbrahim Halii DEMİRAL

ERZURUM ABONE İL TEMSİLCİSİ 
Adem ARSLAN

KAYSERİ ABONE İL TEMSİLCİSİ
Zeliha KÖKSAL

KONYA ABONE İL TEMSİLCİSİ
Süleyman BADEMCİ

YOZGAT ABONE İL TEMSİLCİSİ
Abdullah ÜLGER

YURTDIŞI ABONE TEMSİLCİSİ  
Uğurhan KURT

HUKUK DANIŞMANI  
Av.Neslihan DURAN KOCAKAYA

Av. Doğukan KOZAN
Av.Faruk EVİRGEN
 Av. Kerim ÖZTÜRK 

Av.Önder KARAÇAM
Av.Rabia Mutlu KARAÇAM

Av. Naile ŞEKER

TERCÜME  / Ayday ÇOROBAYEVA

    SAYFA TASARIMI / Ertan GÜLDİBİ

BASKI 
Klasmat Matbaacılık Ltd. Şti.

İvedik OSB Matbaacılar San. Sit. 
1515. Sok. No: 12 Yenimahalle/ANKARA

Tel : (0312) 395 14 92

DAĞITIM  / AMADE AJANS   
WEB TASARIM / Can BAŞKAN

ADRES  
Kızılırmak Mahallesi 

Muhsin Yazıcıoğlu Caddesi No: 40/6
ÇANKAYA - ANKARA/TÜRKİYE 

Tel: +(90 312) 446 37 34
e-mail:sivilinisiyatifgazetesi@gmail.com

usigazetesi@hotmail.com
www.gazetesivilinisiyatif.com
www.baskentplatformu.com

Uluslararası Sivil İnisiyatif Gazetesi yaygın 
süreli aylık  bir yayındır.

Uluslararası Sivil İnisiyatif Gazetesi yayım-
lanan haber, yazı, resim ve fotoğrafların 

FSEK ve Basın Kanunu’ndan kaynaklanan 
her türlü hakları USTSEM TELEVİZYON  

GAZETECİLİK BASIN YAYIN 
SANAYİ TİCARET LTD. ŞTİ.‘ne aittir. İzin 

alınmaksızın, kaynak gösterilerek dahi 
iktibas edilemez.

HABER MUHABİRİ  
Fethi DURAN

FOTO MUHABİRİ  
Halil PAŞAYİĞİT

Samet SORKUNLU

RESİM EDİTÖRÜ  
Yalçın ÇOBAN

AFRİKA BÖLGE
 ABONE TEMSİLCİSİ 

Kazım METİN
AKSARAY ABONE İL TEMSİLCİSİ

Halil İbrahim BALKIŞ
ANTALYA  ABONE İL TEMSİLCİSİ

Serkan YILDIRIM
KEÇİÖREN ABONE İLÇE TEMSİLCİSİ 

Nevim YILMAZ

İMTİYAZ SAHİBİ
USTSEM TELEVİZYON  GAZETECİLİK 

BASIN YAYIN 
SANAYİ TİCARET LTD. ŞTİ. ADINA

Hasan Salih KURT

YAYIN TÜRÜ : YAYGIN SÜRELİ 
YAYIN SÜRESİ: AYLIK

GENEL YAYIN YÖNETMENİ 
Mustafa KURT

YAZI İŞLERİ MÜDÜRÜ 
Zeliha  SORKUNLU

GAZETESİ



19Июль  2018
Гражданская Инициатива

ли хаоса, но и впервые смогли добиться 
того, что две партии договорились и 
начали реформу. Таким образом, это 
внесло вклад в развитие демократии и 
укрепление престижа страны.  Я верю  
в то, что новая система правления, ко-
торая начала работать после выборов 
24 июня, станет началом новой эпохи.  
Также благодарю и супругу господина 
Йылдырыма Семиху Йылдырым за 
поддержку». 

Спикер Парламента  Турции Бинали 
Йылдырым награжден  высшей госу-
дарственной наградой

Эрдоган наградил экс премьер – ми-
нистра 65 созыва Бинали Йылдырыма 
высшей государственной наградой - 
медалью «Шереф» («Честь»)  за особый 
вклад в государственную деятельность. 
Бинали Йылдырым же передал прези-
денту печать премьер – министра, т.к. 
отныне вступает в силу новая прези-
дентская система управления страной.  
Источник: Агентство «Анадолу» 

всегда достойно выполнял свою работу 
и внёс вклад в развитие транспорта, 
коммуникаций и судоходства за по-
следние 16 лет. Бинали Йылдырым  
больше всех поддерживал нашу борь-
бу с терроризмом внутри страны и за 
рубежом. Он проявил героизм в день 
попытки переворота 15 июля 2016 года, 
решительно выступив в защиту демо-
кратии и независимости Турции. Пози-
ция Йылдырыма заслужила уважение 
сограждан. Йылдырым не оставил нас 
на полпути и не совершал ошибок. 
Бинали Йылдырым  больше всех под-
держивал нашу борьбу с терроризмом, 
включая Террористическую организа-
цию Гюлена и РПК, внутри страны и за 
рубежом. Далее эта борьба будет толь-
ко более решительной и масштабной. 
Я верю в то, что он будет поддержи-
вать заданный во время премьерства  
темп и гармонию и на посту спикера. 
Бинали Йылдырым очень тактично 
решил вопрос с лидером Партии наци-
оналистического движения Девлетом 
Бахчели , что заслуживает похвалы. 
Благодаря этому мы не только избежа-

он занимал различные должности в 
правительстве Партии справедливо-
сти и развития и внес особый вклад в 
развитие Турции и рост благосостоя-
ния населения. Йылдырым заслужил 
особое отношение, внося вклад в раз-
витие страны и рост благосостояния 
населения, начиная с 2002 года, и за 40 
лет совместной работы никогда не пре-
давал и не сбивался с пути. 

Эта награда является лишь выражени-
ем благодарности за его жертвенность 
перед страной и народом. С другой 
стороны, она мотивирует на новые 
проекты. В течение последних 16 лет 
Бинали Йылдырым занимал посты 
депутата, министра транспорта и пре-
мьера. Далее он продолжит работать 
на посту спикера. Я верю в то, что и 
на этом посту он продолжит исполь-
зовать во благо свои способности пе-
реговорщика и искреннее отношение. 
В политике очень важно иметь надёж-
ных соратников, которые разделяют  с 
вами ваши взгляды и идеи. Только так 
можно преодолеть все преграды. Сла-
ва Богу, что вот уже 40 лет у меня есть 

такой надёжный сорат-
ник и друг, как Бинали 
Йылдырым, с которым 
мы через многое прош-
ли. Пройденные горе-
сти и радости только 
укрепили нашу дружбу.  
Он был рядом в самые 
трудные времена, и за 40 
лет совместной работы 
никогда не предавал и 
не сбивался с пути.  Он 

Глава государства Реджеп Тайип 
Эрдоган отметил, что последний 

премьер с 2002 года занимал различ-
ные должности в правительстве Пар-
тии справедливости и развития и внес 
особый вклад в развитие Турции и 
рост благосостояния населения. Также 
он добавил, что Йылдырым заслужил 
особое отношение, внося вклад в раз-
витие страны и рост благосостояния 
населения, начиная с 2002 года, и за 40 
лет совместной работы никогда не пре-
давал и не сбивался с пути. 

Эрдоган наградил Йылдырыма ме-
далью «Шереф» («Честь»)  за особый 
вклад в государственную деятельность.

Далее президент продолжил свою речь 
следующими словами: «Данная награ-
да вручается за выдающиеся заслуги 
в защите целостности страны, благо-
состояния  и единства населения. Я 
благодарю своего давнего друга и кол-
легу за проделанную работу. Хотел от 
своего имени лично и от имени народа 
поощрить его успехи, достигнутые до 
сегодняшнего дня. Начиная с 2002 года, 

Спикер Парламента  Турции 
Бинали Йылдырым Награжден  
Высшей Государственной 
Наградой

Президент Венесуэлы Николас 
Мадуро заявил, что США готовят 

ряд провокаций на венесуэльско-колум-
бийской границе, чтобы привести эти 
страны к вооруженному конфликту. 

Согласно сообщению медиа-агентства 
Колумбии RCN, глава Венесуэлы Ни-
колас Мадуро в ходе встречи с предста-
вителями вооруженных сил сказал сле-
дующее: «Американский империализм 
готовит провокации на границе с Колум-
бией и за ее пределами, чтобы привести 
Колумбию и Венесуэлу в состояние воо-
руженной конфронтации. Я это уже гово-
рил несколько раз, но повторю еще».  

Мадуро также вновь призвал военных 
быть бдительными и сохранять боего-
товность. По его данным, «преступная и 
завистливая олигархия из Боготы, выпол-
няющая приказы Вашингтона, готовит 

Venezuela Devlet Başkanı Maduro, 
ABD’yi, Venezuela-Kolombiya sı-

nırında iki ülkenin çatışması için provo-
kasyon hazırlamakla suçladı.

Kolombiyalı medya kuruluşu RCN’nin 
haberine göre, ülkesindeki komutanlarla 
bir araya gelen Venezuela Devlet Baş-
kanı Nicolas Maduro, “Bunu birçok kez 
söyledim ve yine hatırlatıyorum. Kuzey 
Amerikan emperyalizmi, Venezuela-Ko-
lombiya sınırında iki ülkeyi silahlı çatış-
ma durumuna götürecek bir provokas-
yona hazırlanıyor.” değerlendirmesinde 
bulundu.

Sınırda bazı paramiliter grupların sız-
malarının yaşandığına dikkati çeken 
Maduro, ordunun en üst düzeyde alarm 
durumunda olması gerektiğini belirtti.

“Venezuela ordusu uyanık 
olsun”

‘ABD, Venezuela-
Kolombiya 
sınırında 
provokasyona 
hazırlanıyor’

Maduro, Venezuela ordusunun, “emirle-
rini Washington’dan alan kıskanç ve suç-
lu Bogota oligarşisinin sahte delilleri” 
karşısında uyanık olmasını istedi.

Venezuela ve Kolombiya arasında 2 
bin 200 kilometreyi bulan sınır, ku-
zeydeki Venezuela Körfezi ve Guajira 
Yarımadası’ndan başlayıp güneydeki 
Amazon bölgesine kadar devam ediyor.

Son iki yılda Venezuelalı askerlerin yap-
tıkları sınır ihlallerinden dolayı iki ülke 
arasında birkaç kez tansiyon yükselmiş, 
sorunlar her defasında diplomasiyle çö-
zülmüştü.

Ayrıca, Venezuela’nın Tachira eyaletinde 
mart ayında Kolombiyalı paramiliter 
gruplara dahil olduğu belirtilen 7 kişi, 
ordunun düzenlediği operasyonda öldü-
rülmüştü. KAYNAK:AA

«Сша Готовят 
Провокации На 
Венесуэльско-
Колумбийской 
Границе»

проникновение военизированных групп 
на территорию Венесуэлы, чтобы навре-
дить ее жителям»

Граница между Колумбией и Венесуэ-
лой, чья протяженность составляет 2200 
километров, простирается до Амазонки 
на юге, начиная с Венесуэльского залива 
и полуострова Гуахира на севере.  

За последние два года войска Венесуэлы 
несколько раз становились поводом для 
разногласий между двумя странами из-
за пограничных нарушений. Однако эти 
разногласия всегда решались дипломати-
ческим путем. 

Кроме того, в провинции Тачира, в Ве-
несуэле,  в результате военной операции 
армии Венесуэлы были убиты 7 человек, 
которые как утверждается, являлись чле-
нами военизированных групп Колумбии.  
Источники: Агентство «Анадолу» 
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В совместном заявлении по поводу 
90-летней годовщины установления 
дипломатических отношений между 
Турцией и Мексикой, был сделан ак-
цент на стратегическом сотрудниче-
стве между двумя странами.  

В заявлении также говорится, что 
отношения между Турцией и Россией 
развиваются в духе стратегического 
сотрудничества». 

Кроме того, в совместном заявлении 
по поводу «90-летней годовщины 
установления дипломатических отно-
шений между Турцией и Мексикой»,  
опубликованном на веб-сайте Мини-
стерства,  было подчеркнуто, что оба 
государства полны решимости разви-
вать двусторонние отношения, укре-
плять существующие связи дружбы 
и сотрудничества в ближайшие годы. 
Наряду с этим, в данном заявлении 
утверждается, что дипломатические 
отношения между двумя странами 
были установлены в рамках Согла-
шения о дружбе и сотрудничестве, 
подписанном 25 мая 1927 г. в Риме, 
который вступил в силу позже 12 
июля 1928 г.  

Кроме того, взаимные исторические 
визиты президента Мексики Энрике 
Пенья Ньето и главы Турции Редже-
па Тайипа Эрдогана в 2013 и 2015 гг.  
были отмечены как важные поворот-
ные моменты в отношениях между 
двумя странами.   

Кроме того, в заявлении утвержда-
ется, что 17 декабря 2013 г. был под-
писан документ «Стратегическое 
сотрудничество в XXI. в.  и рамки 
партнерства», что явилось началом 

новой эпохи в отношениях между 
двумя странами. Торгово-экономи-
ческие отношения между Турцией и 
Мексикой развиваются в соответст-
вии с духом стратегического сотруд-
ничества. «Отрадно, что объем торго-
вого оборота между двумя странами 
за последнее десятилетие вырос в два 
раза и продолжает расти», - говорит-
ся в заявлении. 

Помимо вопросов двустороннего 
сотрудничества в заявлении было от-
мечено, что Турция и Мексика тесно 
сотрудничают в рамках Организации 
Объединенных Наций и являются 
членами G-20 и ОЭСР, где продолжа-
ют активно развивать двусторонние 
отношения с точки зрения глобаль-
ного экономического сотрудничества. 

В заявлении были использованы сле-
дующие выражения: 

«Турция и Мексика также тесно 
сотрудничают в рамках важной ме-
ждународной платформы МИКТА. 
Помимо этого, Турция также ведет 
сотрудничество с Мексикой в рамках 
Сообщества стран Латинской Амери-
ки и Карибского бассейна (CELAC), 
где она выступает в качестве члена-
наблюдателя от государств Латинской 
Америки и Карибского бассейна в 
контексте политики открытости. 

Турция и Мексика, по случаю 90-й 
годовщины установления дипломати-
ческих отношений, полны решимости 
развивать двусторонние отношения 
и укреплять существующие связи 
дружбы и сотрудничества в ближай-
шие годы». Источники: Агентство 
«Анадолу»  

İkili ticaret hacmimizin son on yılda ikiye 
katlanması ve artışın sürmesi memnuniyet 
vericidir.” ifadelerine yer verildi.

İki ülke arasındaki gelişmiş iş birliğinin ikili 
ilişkilerin ötesinde küresel ilişkilere de pek 
çok katkı sağladığına işaret edilen bildiride, 
Birleşmiş Milletler bünyesinde yakın eş gü-
düm ortakları olan Türkiye ile Meksika›nın 
üyesi oldukları G-20 ve OECD gibi plat-
formlarda küresel ekonomik işbirliği ve eş 
güdümü aktif şekilde sürdürdüğünün altı 
çizildi.

Bildiride, şu ifadeler kullanıldı:

“Türkiye ve Meksika önemli bir uluslararası 
eş güdüm ve iş birliği platformu olan MIK-
TA çerçevesinde de yakın iş birliği yapmak-
tadır. Türkiye, Latin Amerika ve Karayipler’e 
açılım politikasının bir parçası olarak göz-
lemci üye olduğu Latin Amerika ve Karayip 
Devletleri Topluluğu’nun (CELAC) çalış-
malarına da Meksika ile eş güdüm içinde 
katılmaktadır.

Türkiye ve Meksika, diplomatik ilişkilerinin 
kurulmasının 90. yıl dönümü vesilesiyle, iki-
li ilişkilerini geliştirmeye ve mevcut dostluk 
ve işbirliği bağlarını güçlendirmeye, pekişen 
dostluk ilişkilerini gelecek yıllara taşımaya 
kararlıdır.”  KAYNAK:AA

Türkiye ile Meksika’nın diplomatik ilişkile-
rinin 90. yıl dönümüne ilişkin yayınlanan 
ortak bildiride, iki ülke arasındaki stratejik 
iş birliğine vurgu yapıldı.

Türkiye-Meksika ilişkilerinin stratejik iş bir-
liği ruhuyla uyumlu şekilde arttığı bildirildi.

Bakanlığın internet sitesinde yayımlanan 
“Türkiye Cumhuriyeti ve Birleşik Meksika 
Devletleri Arasında Diplomatik İlişkile-
rin Kuruluşunun 90. Yıldönümüne İlişkin 
Ortak Bildiri”de iki ülkenin de ilişkilerini 
geliştirmeye, mevcut dostluk ve iş birliği 
bağlarını güçlendirmeye ve pekişen dostluk 
ilişkilerini gelecek yıllara taşımaya kararlı 
olduğu vurgulandı.

Türkiye ile Meksika arasındaki diplomatik 
ilişkilerin 25 Mayıs 1927’de Roma’da im-
zalanan ve 12 Temmuz 1928’de yürürlüğe 
giren Dostluk Anlaşması ile kurulduğu ha-
tırlatılan bildiride,  
Meksika Cumhurbaşkanı Enrique Pena 
Nieto ve Cumhurbaşkanı Recep Tayyip 
Erdoğan’ın 2013 ve 2015’te karşılıklı tarihi 
ziyaretlerin, ilişkilerde önemli birer dönüm 
noktası olduğuna vurgu yapıldı.

Türkiye ve Meksika’nın, 17 Aralık 2013’te 
“XXI. Yüzyıl için Stratejik İşbirliği ve Ortak-
lık Çerçevesi” belgesini imzaladığı ve yeni 
bir dönemi başlattığı ifade edilen bildiride, 
“Türkiye-Meksika ticari ve ekonomik iliş-
kileri, iki ülke arasındaki stratejik işbirliği 
ruhuyla da uyumlu şekilde artmaktadır. 

“Türkiye-Meksika ilişkileri stratejik 
iş birliği ruhuyla artıyor”

«ОТНОШЕНИЯ МЕЖДУ ТУРЦИЕЙ 
И РОССИЕЙ РАЗВИВАЮТСЯ 
В ДУХЕ СТРАТЕГИЧЕСКОГО 
СОТРУДНИЧЕСТВА»

BM Genel Sekreteri Antonio 
Guterres, “Tüm Suriyelilere 

mesajım; Demokratik ve mezhepçi 
olmayan bir Suriye’nin yeniden 
inşası ve geleceğini sadece siyasi 
çözüm sağlayabilir” dedi. 
 
Birleşmiş Milletler (BM) Genel Sekreteri 
Antonio Guterres, demokratik ve mezhepçi 
olmayan bir Suriye’nin yeniden inşası ve 
geleceğinin sadece siyasi çözümle mümkün 
olduğunu söyledi.

Guterres, BM Genel Merkezinde düzenlen-
diği basın toplantısında gündeme ilişkin 
soruları yanıtladı.

Suriye’nin güneybatısındaki gerginliğin 
azaltılması için yürüttükleri çabaların işe 
yaradığını ifade eden Antonio Guterres, 
askeri zaferin mümkün olmadığını belirtti.

“Suriye’nin yeniden inşası ve geleceği siyasi 
çözümle mümkün”

Guterres, “Tüm Suriyelilere mesajım; 

Guterres’ten Suriye mesajı
Demokratik ve mezhepçi olmayan bir 
Suriye’nin yeniden inşası ve geleceğini sade-
ce siyasi çözüm sağlayabilir.” dedi.

ABD’nin Çin’den ithal ürünlere yönelik 
tarife artışıyla başlayan “ticaret savaşı”na 
ilişkin de değerlendirmede bulunan Genel 
Sekreter Guterres, “özgür ve adil” ticarete 
inandığını belirterek, şu andaki zorlukların 
müzakere ile çözülebileceğini umut ettiğini 
söyledi.

BM, ABD-Kuzey Kore görüşmelerinden 
umutlu

Guterres, ABD ve Kuzey Kore arasında 
yürütülen nükleer görüşmelere ilişkin ise 
zorlu müzakerelerde inişler çıkışlar yaşa-
nacağını ancak başlatılan diyaloğun çözüm 
yolunda iyi bir fırsat olduğunu ifade etti.

Cinsel istismara sıfır tolerans

Cinsel istismarın BM de dahil dünyanın 
her yerinde bütün toplumları etkilediğine 
de dikkati çeken Antonio Guterres, cinsel 
tacizle mücadele konusunda kararlı olduğu-
nu ve cinsel istismara karşı “sıfır tolerans” 
gösterileceğini vurguladı. KAYNAK:AA

Заявление Генсека Оон По Сирии
Генеральный секретарь ООН 
Антонио Гутерриш сказал 
следующее: «Мое послание всем 
сирийцам заключается в том, 
что демократическое и светское 
восстановление Сирии можно 
обеспечить только посредством 
политического решения».

Генеральный секретарь ООН Анто-
нио Гутерриш заявил, что восста-

новление демократической и светской 
Сирии возможно только при наличии 
политического решения.

Генсек ООН ответил на вопросы отно-
сительно повестки дня на пресс-конфе-
ренции в штаб-квартире ООН. 

Антонио Гутерриш заявил, что усилия 
ООН по снижению напряженности на 
юго-западе Сирии, уже приносят свои 
плоды. Кроме того, он заявил, что вос-
становление демократической и свет-
ской Сирии возможно только при нали-
чии политического решения.  

«Мое послание всем сирийцам заклю-
чается в том, что демократическое и 
светское восстановление Сирии можно 
обеспечить только посредством полити-

ческого решения», - сказал он.  

Наряду с этим, генсек ООН сделал заяв-
ление относительно «торговой войны», 
начавшуюся с повышения тарифов на 
импорт из Китая. Антониу Гутерриш 
подчеркнул, что верит в «свободную и 
справедливую» торговлю и надеется, что 
нынешние трудности могут быть реше-
ны путем переговоров.  

ООН возлагает надежды на переговоры 
между США и КНДР

Антониу Гутерриш отметил, что пе-
реговоры между США и КНДР могут 
привести к взлетам и падениям, но это 
хорошая возможность для поиска поли-
тического решения вопроса.  

Нулевая толерантность к сексуальным 
домогательствам 

Антонио Гутерриш заявил, что сексуаль-
ное насилие затрагивает все общества 
во всем мире, в том числе и ООН. Генсек 
ООН заявил, что уделяет приоритетное 
внимание борьбе с сексуальными домо-
гательствами и поддерживает политику 
нулевой терпимости. Источник: Агент-
ство «Анадолу»  
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üzüntümüz”  Haydar Aliyev’in “bir mil-
let iki devlet” sözlerini bir kez daha teyit 
etmek için bu gün Türkiye’deyiz. 

15 Temmuz olayları sırasında Azerbay-
can devleti ve halkı kardeş ülke Türkiye 
ile dayanışma içerisinde olmuştur. Hat-
ta Azerbaycan Cumhurbaşkanı İlham 
Aliyev’in 15 Temmuz kalkışmasından 
hemen sonra  kardeş ülkeye gerekli 
desteğin gösterilmesi ile ilgili talimatlar 
verdiğini Azerbaycan devleti 15 Tem-
muz darbe teşebbüsüne karşı tutumunu 
net ortaya koyarak, halkın iradesi ile 
iktidar olmuş bir liderin Recep Tayyip 
Erdoğan’ın devrilmesinin asla kabul edi-
lemez olduğunu, Türkiye’nin anayasal 
yapısının korunması gerektiğini, hain 
darbe girişimini şiddetle kınadığı  söyle-
mişti.  

Azerbaycan’ın milli kahramanları iş-
timail birliği genel başkanı olarak 
tüm Azerbaycan halkının kardeş ülke 
Türkiye’nin yanında olduklarını,  gerek 
olduğu vakit Türk bayrağı için kardeş-
lerimiz için seve seve can vermeye hazır 
olduklarını söyledi.. 

Ziyaretlerde Azerbaycan’ın milli kahra-
manı ve iştimail birliği genel başkanı El-
şen Uluhanlı’ya, Başkent Platformunun 
başlatmış olduğu bayrak kampanyası 
çerçevesinde “15 Temmuzu Unutmadık, 
Unutturmayacağız” yazılı Türk bayrağı 
teslim edilirken duygu yüklü anlar ya-
şandı..

АНКАРА (Гражданская инициати-
ва) Зелиха Соркунлу / Председатель 
Общественного объединения «Озна-
комление с Национальными героями 
Азербайджана» Эльшан Улуханлы 
нанесла визит Председателю Сто-
личной платформы Мустафе Курту.   
Эльшан Улуханлы  прибыла в Турцию 
для проведения ряда встреч в честь 
второй годовщины событий 15 июля.  
В рамках данных встреч она уже по-
сетила главу Ассоциации интернет 
СМИ Сердара Акйола,  главу Фонда 
ветеранов и героев Турции Локмана 
Айлара и др. 

Далее Эльшан Улуханлы  отметила 
следующее: «События, аналогичные 
попытке переворота вТурции 15 

июля были пе-
режиты  в Азер-
байджане в октя-
бре 1994 года. 

Я нахожусь се-
годня здесь для 
того, чтобы пока-
зать всему миру, 
что и после собы-
тий 15 июля, мы 
поддерживаем 
и не оставляем 
Турцию. Собы-
тия, аналогичные 
попытке перево-

рота вТурции 15 июля были пережи-
ты  в Азербайджане в октябре 1994 
и в марте 1995 года, когда предатели 
восстали  против демократии, народа 
и государства.  Они пытались сверг-
нуть власть, избранную посредством 
демократии. Однако, у них ничего 
не получилось. Я нахожусь сегодня 
здесь для того, чтобы  ещё раз под-
твердить слова Мустафы Кемаля 
Ататюрка о том, что «турецкий народ 
разделяет радость и горе Азербайд-
жана» и слова Гейдара Алиева о том, 
что «Турция и Азербайджан – это 
один народ в двух государствах».  Во 
время событий 15 июля Азербайджан 
оказал поддержку Турции. Президент 
Азербайджана Ильхам Алиев сразу 
дал указания оказать необходимую 
поддержку. Таким образом, он пока-
зал, что свержение Реджепа Тайипа 
Эрдогана неприемлемо, а консти-
туционный строй в Турции должен 
быть сохранен, резко осудив попытку 
переворота. Народ Азербайджана 
рядом с народом Турции. Мы готовы 
отдать свои жизни за братский ту-
рецкий народ и флаг, при необходи-
мости». 

После этого Эльшан Улуханлы был 
вручен турецкий флаг с лозунгом 
«Не забыли и не позволим забыть 15 
июля!» в рамках кампании Столич-
ной платформы.   

ANKARA (Sivil İnisiyatif) Zeliha Sor-
kunlu/ 15 Temmuz darbe teşebbüsünün 
sene-i devriyesinde bir dizi temaslar-
da bulunmak üzere Türkiye’ye gelen 
Azerbaycan’ın milli kahramanı aynı 
zamanda Azerbaycan milli kahraman-
ları İştimail Birliği genel başkanı Elşen 
Uluhanlı,  Başkent Platformu genel  baş-
kanı  Dr. Mustafa Kurt’u makamında zi-
yaret ederek kardeş ve dost Azerbaycan 
halkının selamını getirdiklerini söyledi.

Azerbaycan’ın milli kahramanları ve işti-
mail birliği genel başkanı Elşen Uluhan-
lı  15 Temmuz hain darbe teşebbüsünün 
sene-i devriyesi münasebeti ile İnternet 
medya birliğinin genel başkanı Serdar 
Akyol’u, Türkiye gaziler ve şehitler vakfı 
genel başkanı Lokman Aylar’ ı ve birçok 
kuruluşu ziyaret etti. 

Elşen Uluhanlı; 15 Temmuz Olayları-
nın Benzeri 1994 Ekim Azerbaycan’da 
Yaşandı

Azerbaycan’ın milli kahramanları ve 
İştimail birliği genel başkanı Elşen Ulu-
hanlı  gazetecilere yaptığı açıklamada 
şunları söyledi; 15 Temmuz tarihinde 
Türkiye’de yaşanan olaylarla ilgili olarak, 
tüm dünyaya birlik ve beraberliğimizi 
ilan  ettirmek amacı ile Türkiye’de olduk-
larını ve her zaman Türk halkının yanın-
da olacaklarını söyledi.

Elşen Uluhanlı şöyle devam etti; 
Türkiye’de yaşanan 15 Temmuz olay-
larının benzeri Azerbaycan’da 1994 
Ekim,  Mart 1995’de hain güçlerin de-
mokrasiye ve halka karşı iha-
net etmişler ve devlete isyan 
başlatmışlardı. Demokratik 
yolla seçilmiş iktidarı devirme 
girişiminde  bulunulmuşlardı  
ama başarılı olamadılar.. Bu-
gün kardeş iki ülkenin birlik 
ve beraberlik içinde olduğunu 
beyan  etmek  amacı ile  Anka-
ra’dayız. 

Azerbaycan’ın milli kahra-
manı ve iştimail birliği genel 
başkanı,  Türk dünyasının 
dahi liderleri Mustafa Kemal 
Atatürk’ün “Azerbaycan’ın 
sevinci sevincimiz, kederi ise 

15 TEMMUZ İHANETİ VE 
İKİ DEVLET  BİR MİLLET KARDEŞLİĞİ
Türk dünyasının dahi liderleri Mustafa Kemal Atatürk’ün 
“Azerbaycan’ın sevinci sevincimiz, kederi ise üzüntümüz”  
Haydar Aliyev’in “bir millet iki devlet” sözlerini bir kez daha 
teyit etmek için bu gün Türkiye’deyiz.

ПРЕДАТЕЛЬСТВО 15 ИЮЛЯ И ДРУЖБА 
ДВУХ СТРАН
Я нахожусь сегодня здесь для того, чтобы  ещё раз 
подтвердить слова Мустафы Кемаля Ататюрка 
о том, что «турецкий народ разделяет радость и 
горе Азербайджана» и слова Гейдара Алиева о том, 
что «Турция и Азербайджан – это один народ в двух 
государствах».  
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cıyla çalışmalar yapmayı sürdürecektir.

Avrasya ekonomik ilişkiler derneği bün-
yesinde süreli yayınların yanı sıra güncel 
konularda da araştırmalar ve yayınlar 
yapılmakta olup bu amaçla sempozyum, 
çalıştay, konferans, panel ve toplantılar 
düzenlenmektedir.

Kâr amacı gütmeyen bir sivil toplum ku-
ruluşu olan Avrasya ekonomik ilişkiler 
derneği,  ulusal ve uluslararası düzeyde 
aynı misyon üzere çalışan, Türkiye’nin 
geleceğini kendi geleceğiyle özdeşleşti-
ren tüm kurum ve kuruluşları destekle-
mekte ve işbirliği yapmaktadır.

Avrasya coğrafyasında var olan potansi-
yeli harekete geçirmek için, EkoAvrasya 
dostları ile çıkmış olduğumuz bu kutlu 
yolda yılmadan, yorulmadan ve yeni 
yol arkadaşlarıyla çoğalarak hedefimize 
doğru emin adımlarla gideceğimizi bir 
kez daha yineliyor, Türkiye’nin ekono-
mik ve sosyal gelişimine katkı sağlamak 
ve daha güzel yarınlar için çalışacağımı-
za söz veriyoruz… dedi..

 

anlamıyla nüfuz edemediği noktalara 
ulaşmakta ve etkinlik göstermektedirler.

Bunlardan en somut örneğini kardeş 
iki kuruluş olarak Başkent Platform ve 
EkoAvrasya’yı örnek göstermek müm-
kün.

Bu bağlamda bizler de Avrasya ekono-
mik ilişkiler derneği olarak, kuruluşu-
muzun onuncu yılını kutlarken; onuncu 
yıl anısına Başkent Platformunun faa-
liyet raporunu almak güzel bir tevafuk 
oldu hatta bu önemli faaliyet raporu 
içinde EkoAvrasya’nın da olması bizleri 
ziyadesiyle memnun etmiştir.

Avrasya ekonomik ilişkiler derneği ola-
rak bugün geldiğimiz noktaya bakacak 
olursak, kamu ve ekonomi diplomasisi 
alanında gerçekleştirdiğimiz faaliyetler 
her kesim tarafından takdirle karşılan-
maktadır. Gerek yurtiçi gerekse yurtdı-
şında sivil toplum kuruluşları, üniversi-
teler, enstitü ve akademilerle ortaklaşa 
gerçekleştirdiğimiz projelerimizi sadece 
Asya’da değil Ortadoğu, Afrika ve Avru-
pa kıtalarında da sürdürüyor olmamızın 
bizler için gurur kaynağı olduğunu söy-
lemekten büyük mutluluk duymaktayız.

Özellikle, tarihten miras aldığımız ve 
20. yüzyılın derinliklerine geçici olarak 
emanet ettiğimiz milli gücümüzün ye-
niden vücut bulması için 2023’e doğru 
milletçe geri sayım başlattığımız son yıl-
larda; Avrasya ekonomik ilişkiler derne-
ği de üzerine düşen görevi yerine getir-
miş, bundan sonra da yerine getirmeye 
devam edecektir. Türkiye’nin uluslararası 
kamuoyunda tanınırlığını ve etkinliğini 
arttırmaya yönelik faaliyetlerde bulunan 
derneğimiz; Türkiye ve Avrasya ülkeleri 
arasındaki ekonomik, kültürel ve sosyal 
işbirliğinin ve dostluk bağlarının kuvvet-
lendirilmesine katkıda bulunmak ama-

EkoAvrasya çalışma ve projeleri ile sivil 
tolum kuruluşlarına örnek olmuş bir 
sivil toplum kuruluşudur bu vesile ile bu 
gün buradayız dedi.

Aynı zamanda Kırgızistan-Türkiye fahri 
konsolosu olan Dr.Mustafa Kurt, EkoAv-
rasya genel başkanı Hikmet Eren’e av-
rasya bölgesinde etkin çalışmalarından 
ötürü kırgızistan milli kıyafetini taktim 
ederek tebrik etti.

Ziyaretten duyduğu memnuniyeti 
dile getiren EkoAvrasya genel başkanı 
Hikmet Eren marifet iltifata tabidir sö-
zünden hareketle bu gün bu ziyaretin 
gerçekleşmesi beraberinde Türk dünyası 
adına taktim edilen hediyeler beni ve 
arkadaşlarımı ziyadesiyle memnun etti.

Bu ve benzer ödüller gösteriyor ki, bizim 
daha çok çalışmamız ülkemiz ve milleti-
miz için daha çok proje üreteceğimizin 
işaretidir dedi. 

Daha sonra EkoAvrasya genel başkanı 
Hikmet Eren, Başkent platform ve bera-
berindeki heyete EkoAvrasya çalışmaları 
hakkında özet bilgi aktardı.

Avrasya ekonomik ilişkiler derneği, Tür-
kiye ile Avrasya ülkeleri arasındaki iyi 
niyet ve dostluk ortamının gelişmesine 
katkıda bulunmak için büyük çaba 
sarf etmekte ve bu bağlamda kamuoyu 
oluşturmaktadır.

Avrasya ekonomik ilişkiler  derneği, 
Türkiye’nin dertlerini dert edinmiş, 
onun geleceği hakkında söyleyecek sözü 
olan ve ülkemizin küreselleşen Dünya’da 
hak ettiği yeri alabilmesi için kafa yoran, 
her biri kendi alanında bilgi ve birikim 
sahibi, daha da önemlisi milli sorumlu-
luk duygusu taşıyan bir grup girişimci, 
akademisyen ve profesyonel tarafından 
2006 yılında Ankara’da kurulmuştur.

Ülkemiz, jeopolitik konumu nedeniyle 
doğu ve batı arasında bir köprü olma 
özelliği taşımaktadır. Bu ayrıcalıklı 
konumunu coğrafi, siyasi, sosyal ve 
ekonomi gibi çeşitli alanlarda etkin bir 
biçimde kullanmakla, günümüzün küre-
selleşen dünyasında söz sahibi olmakta 
ve 2023 hedefleri doğrultusunda emin 
adımlarla ilerlemektedir. Uluslararası 
alanda söz sahibi olmak isteyen ülkele-
rin her alanda birbirleriyle sıkı ilişkiler 
kurmasının ne derece önemli olduğunu 
çeşitli vesilelerle görmekteyiz.

İletişim teknolojilerinden yararlanarak 
kurdukları ağlar aracılığıyla uluslararası 
ilişkilerde görünür olmaya başlayan sivil 
toplum kuruluşları (stk), geleneksel dev-
let anlayışının farklı bir yapıya büründü-
ğü, sınırların daha geçişken bir hal aldığı 
günümüzde, devlet kurumlarının tam 

ANKARA (Sivil İnisiyatif) Zeliha 
Sorkunlu/ Geçtiğimiz günlerde 

Avrasya ekonomik ilişkiler derneği genel 
merkezini ziyaret eden Başkent uluslara-
rası barış kardeşlik platformu genel baş-
kanı Dr.Mustafa Kurt; Türk dünyasına 
üstün hizmetlerinden ötürü EkoAvrasya 
genel başkanı Hikmet Eren’i makamında 
ziyaret ederek kutladı. 

Türk dünyası lobi faaliyetleri çerçeve-
sinde Başkent Platform ile EkoAvrasya’ 
nın ortak akılda hareket ettiklerini ve 
hizmet verdiklerini ifade eden genel 
başkan Kurt 10 yıl anısına devlet bü-
yüklerine, diplomatlara ve sivil toplum 
kuruluşları için hazırladıkları Başkent 
Platformunun hizmetlerini özetleyen 
faaliyet raporunu Hikmet Eren’e taktim 
etti. 

Kurt sözlerine şöyle devam etti; 

Başkent platform olarak bizler, 11 yıl 
önce tarihi mirasımızdan aldığımız refe-
ransla beraberinde ışık ve ilham doğrul-
tusunda misyonumuzun özeti olan, “İn-
sanı Yaşat ki, Devlet Yaşasın & Devletin 
Sahibi Millettir” anlayışına hizmet etme 
maksadıyla yola çıkmış uluslararası sivil 
bir inisiyatifiz.

 11 yıl önce lobi faaliyetleri çerçeve-
sinde başlattığımız çalışmalarımızla 
Türkiye’nin 2023/2053/2071 hedeflerine 
ulaşması aynı zamanda ‘Türk dış politi-
kasında sivil toplum örgütlerinin rolü ne 
olmalı’ sorusuna sivil toplum kuruluşla-
rında ortak cevap aramış, bu minvalde 
sivil toplum kuruluşlarını ortak akılda 
buluşturarak  bir çok proje imza attık 
diyebiliriz.

Biraz önce özetlediğim çalışmalarımı-
za bağlı olarak bu bağlamda bizleri hiç 
yalnız bırakmayan kardeş kuruluşumuz 

Başkent Platformundan 
10 Yıl Anısına Devlet 
Büyüklerine, Diplomatlara ve 
Sivil Toplum Kuruluşları İçin 
Hazırladıkları Hizmetlerini 
Özetleyen Faaliyet Raporu 
Takmi

Başkent Uluslararası Barış Kardeşlik 
Platformu Genel Başkanından, 
Avrasya Ekonomik İlişkiler Derneği 
Genel Başkanına Ziyaret
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гордимся, что наши проекты реали-
зуются в Азии, на Среднем Востоке, в 
Африке и в Европе. 

Мы исполняем и продолжим испол-
нять свои обязательства в рамках 
возрождения национальной силы к 
2023 году. Мы прилагаем усилия для 
того, чтобы сделать Турцию более уз-
наваемой на международной арене и 
усилить её влияние. Мы продолжим 
осуществлять работу во имя укре-
пления экономических, культурных, 
социальных и дружественных связей 
между Турцией и евразийскими стра-
нами. 

Мы публикуем периодические из-
дания на актуальные темы, а также 
проводим соответствующие симпо-
зиумы, семинары, конференции и 
собрания. 

Евразийское сообщество экономи-
ческих отношений (Эко Евразия) 
не преследует коммерческих целей,  
претворяет в жизнь единую миссию 
на национальной и международной 
арене, поддерживает и сотрудничает 
с организациями, которые работают 
во благо будущего Турции.   

Мы продолжим двигаться навстречу 
нашим целям для раскрытия потен-
циала Евразии. Даём слово, что будем 
работать во имя развития экономики, 
социума и будущего Турции». 

чительные усилия для того, чтобы 
внести вклад в развитие дружбы 
между Турцией и Евразией.  Сооб-
щество было создано в 2006 году  в 
Анкаре  группой  предпринимателей, 
академиков и профессионалов, кото-
рые переживают за Турцию, думаю 
о её будущем, размышляют над её 
местом  в мире и несут ответствен-
ность. Так как наша страна является 
мостом между Востоком и Западом, 
данное геополитическое расположе-
ние используется в географии, по-
литике, экономике и др. сферах. Это 
позволяет ей уверенно двигаться на-
встречу целям 2023 года.   Мы видим, 
как важно уметь налаживать связи 
для стран, которые хотят укрепить 
свою значимость. 

На сегодняшний день НПО стали 
заметны на международной арене, 
доказывают, что традиционное пред-
ставление о государстве меняется и 
добираются до самых отдаленных 
уголков, которые недоступны госу-
дарству. 

Наше сообщество является ярким 
доказательством этого.

Мы очень признательны Столичной 
платформе за врученный нам отчет 
о проделанной работе.  Наша рабо-
та в сфере общественных работ и 
экономической дипломатии высоко 
оценена всеми слоями общества. Мы 

инициативу под лозунгами «Хочешь 
процветания государства - создай 
условия для людей» и «Государство 
принадлежит народу. 

 Столичная платформа провела сов-
местно с разными НПО работу  на 
тему «Какую роль должны играть НПО 
во внешней политике Турции?» для до-
стижения целей  2019/2023/2053/2071 
годов.   

Евразийское сообщество экономи-
ческих отношений (Эко Евразия) 
поддержало нас в этом, став одним из 
образцовых НПО». 

Далее Мустафа Курт вручил Хикмету 
Эрену кыргызский национальный на-
ряд за неоценимую работу в Евразии. 

Председатель Совета правления 
Евразийского сообщества экономи-

ческих отноше-
ний (Эко Ев-
разия) Хикмет 
Эрен поблаго-
дарил за визит 
и добавил: «Я 
очень призна-
телен Вам за 
поздравления и 
презенты. Это 
доказывает, 
что будем еще  
больше рабо-
тать для страны 
и народа. 

Евразийское 
сообщество 
экономических 
отношений 
(Эко Евразия) 
прилагает зна-

АНКАРА (Гражданская инициати-
ва) Зелиха Соркунлу / Председа-

тель Столичной платформы Мустафа 
Курт нанес визит Председателю Евра-
зийского сообщества экономических 
отношений (Эко Евразия) Хикмету 
Эрену и поздравил его за вклад, вне-
сенный в развитие тюркского мира.  

Мустафа Курт отметил следующее: 
«Столичная платформа и Евразий-
ское сообщество экономических 
отношений (Эко Евразия) служат 
одним целям.  В честь своего 10-ле-
тия Столичная платформа посетила 
видных государственных деятелей, 
дипломатов  и представителей раз-
личных НПО.  

Столичная платформа была создана 
11 лет назад, поставив во главу угла 
человека, и отражает гражданскую 

В честь своего 10-летия Столичная платформа посетила 
видных государственных деятелей, дипломатов  и 
представителей различных НПО. 

Визит Председателя Столичной 
платформы к главе Евразийского 
сообщества экономических отношений 
(Эко Евразия) 
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